
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1008,3 milibares. Tempe
ratura média do dia: 25,2 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 76,5%. Estado
médio do céu: cumulus, stratus, cumulus
nimbus à. tarde, de claro a encoberto. Ne
voeiro no litoral e planalto pela madrugada.
Previsão: A. Seixas Netto.
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MOBRAL EM NOVA SEDE - A Coordena

ção Estadual do Movimento Brasileiro de

Alfabetização encontra-se instalada em nova

sede, localizada à rua Duarte. Schuttel, no.
66. Enquanto desenvolve-se em todo o Esta
do cursos de alfabetização. O Mobral está
elaborando novos programas para serem de
senvolvidos no próximo ano.

II,
II

ratado e a Aeman a

.

' Morar no morro é
hoje um privilégio

Marrar no morro há alguns anos atrás,
desprezadas as paisagens e o ar puro, era

um privilégio exclusivo das classes de bai
xa renda, que subiam por causa do baixo

poder aquisitivo. Nos morros da Cidade
cada dia mais se dependuravam, como os

tras numa velha pedra, barracos nada esté-
. ticos que formavam conglomerados urba
nos convencionalmente chamados de "fa-

, .
.

Agua falta
e a louça!
fica suja

As donas de casa sempre'
são as mais prejudicadas
com a falta d'água. E on-

. tem muitas delas tiveram
que empilhar os pratos nas
pias, esperando que a água
voltasse. A Casan prome
teu para hoje a normaliza
ção do abastecimento, que
foi interrompido ontem
em' muitos pontos de Flo-
rianópolis e municípios vi- .

zinhos pelo deslocamento
de uma juntura na linha da
velha adutora dos Pilões.
Devido à topografia do
percurso onde os canos es

tão instalados, houve difi-
I. culdade na localização do

ia defeito, provocando o re

tardamento do conserto
ies (Página 8).I.

r:s
us

kr
�s
�e
e

velas". Com o vertiginoso. desenvolvimen
to da construção civil em Florianópolis,
as ruas da planície foram invadidas pelos
edifícios de apartamentos e os terrenos

encravados nas encostas se tornaram valo

rizados privilégios da elite, redesenhando
a paisagem dos morros, numa democrá
tica coexistência entre o pobre, o rico e o

belo. (Caderno II).

lasi quer, tratamento
elhor ao funcionário

Ao receber ontem em seu gabinete uma co-

3. �isSãO de jornalistas o Secretário da Admí

ç� llIstr�çã�,. ". P�ulo BIasi, afirmou que o

l�) funcIOnano pubhco está sendo tratado hoje
t a

pelo Estado da mesma forma como era há
lo, 30 anos, anunciando' que a Reforma Admi-
I'"

.

ta; lllstrativa será completamente implantada
até o final do atual Governo. Ressaltou que

......i
o sistema de pessoal, ora em reformulação
:pela sua Pasta, está dividido em diversas

etapas, que se integram e se aperfeiçoam
gradativamente. Disse que a política da Se

cretaria da Administração procurará a valo

rização do trabalho do servidor público es

tadual, exatamente nas mesmas condições
agora institucionalizadas pelo Governo da
União. Informou que o objetivo é fazer
com que a repartição pública concorra real
e efetivamente com a iniciativa privada
(página 3)�

vaí e América iogam
oie em Florianópolis

: o Avaf cumpre hoje à noite no Adolfo
KO�der um difícil compromisso pelo Tor
neí I

,
eio ntegração ao enfrentar a melhor equi-

pe do certame, o América, de Joinville. O
treinador Miraglia está muito confiante em
SUa e' '.

quipe, pnnclpalmente pelo entrosa-

. :en�o havido entre Lica - com chuteiras

d
emas - Michila no último coletivo quano o tituls I ares golearam os reservas peloescore de 6 O P , .a . or sua vez, o técnico Lau-

ro Búrigo pretende dar maior agressividade
ao seu ataque através de uma modificação
tática. Para isso, o América terá o retorno

de Paulo César em substituição a Tonho,
fazendo um tripé no meio de campo com

Veneza e Chico Sarnara. Apesar de ser à

noite, as duas equipes prometem um bom
. espetáculo, st: Alvir Renzi não repetir a

atuação de�doming..�

(Página 8 do II).

---_-'._---

As Alemanhas Ocidental e Oriental assinaram on

tem um tratado regulando as suas relações e man-
.

tendo aberta para o futuro a iniciativa de "entendi- I'

mentos humanos que aliviem os sofrimentos cria-
dos pela divisão política do país", além de possibi
litar o fim do Muro de Berlim. Os Estados Unidos,
a União Soviética, e Inglaterra e a França emitiram
um comunicado conjunto apoiando o ingresso das
Alemanhas Ocidental e Oriental na ONU, com a

manutenção dos seus direitos e responsabilidades
no país dividido. A histórica declaração foi assina-
da simultaneamente em Washington, Moscou, Lon
dres e Paris e a aproximação diplomática põe fim a

duas décadas de hostilidade (P.2).

Mafiosos: prisGo'
administrativa

o ministro Alfredo Buzaid, da Justiça, já determinou a

prisão administrativa de todos os �afiosos detidos
anteontem no Brasil e' a cassação da cidadania de dois
naturalizados brasileiros. Segundo o Ministério, Benedetto
Buscetta, naturalizado por processo fraudulento; teve cassa

ção, de cidadania automática, enquanto que a de Cazalini é
mais complexa, pois já está naturalizado há muito tempo .

Ao contrário do que se esperava, a Secretaria de Segurança
e Informsções de Santa Catarina não divulgou nenhuma
nota oficial até ontem, com relação à captura dos mafiosos
.em território catarinense. O detetive Nelson Duarte conti-
I .

'nua sendo interrogado. (Página 5).

Borges Fortes

",em heje a' se
Página 3.

o 'Governador Colombo Salles e o Presi
dente do DIretório Regional da Arena, Sr.
Renato Ramos da Silva, receberam ontem

um expediente do Senador Filinto Müller,
no qual o dirigente nacional do partido ma

joritário afirma que "o pronunciamento
das umas terão o sentido de aprovação ou

desaprovação do programa político, e admi-

Filinto conclama o
eleitorado da Arena

nistrativo da Revolução, e a Arena será o

instrumento dessa manifestação". Filinto
Müller conclama no documento os correli
gionários arenistas no sentido de que levem
o povo às urnas, dando-lhe a oportunidade
de, com o seu voto, marcar a sua partici
pação no processo de desenvolvimento.
(página 5).

Duas mil toneladas
de bomba no Vietnã

Enquanto que a delegação norte-americana
nas conversações de paz em Paris expres
sava seu júbilo pela reeleição de Nixon, re
novando com entusiasmo as.esperanças de
um próximo fim à guerra no sudeste asiá
tico, os aviões dos Estados' Unidos conti
nuaram a descarregar mais equipamentos
bélicos no Vietnan do Sul, entre eles os

caça-bombardeios F-S. Ontem-os gigantes
cos bombardeios B-52 atacaram nos quatro
países da Indochina', num esforço para con
trolar os movimentos das armas comunis
tas. Foram lançadas duas mil toneladas de
bombas numa área de 65 por 209 quilôme
tros.

(Página 2).

Violenta

colisão

�aavenida

Duas pessoas feridas e da-
.

nos materiais de grande
monta foi o saldo da vio

lenta colisão registrada on

tem de manhã na Avenida
Osmar Cunha, esquina
com a Rua Dib Mussi: Um

.

DKW e um táxi Corcel
chocaram-se no local e o

táxi, completamente des

governado, foi bater con-

, tra um poste, ficando com
sua parte dianteira inteira
mente destruída. Ainda

ontem, por volta das 14
horas, na altura do quilô
metro 202 da BR-IOl um
Gordini atropelou um jo
vem cobrador de ônibus,

.

que foi transportado pelo
motorista para o Hospital
de Caridade (Página 8).
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Combate aéreo
Síria x Israel

Aviões de' Israel atacaram ontem aviões sinos, num

combate aéreo sobre ii área de Golan, segundo informou
o alto comando militar. O combate começou pouco

depois da artilharia síria ter aberto fogo contra posições
do exército de Israel e populações civis, na linha do

armistício, no setor sul, de acordo com informações da

rádio Damasco. A. Síria reconheceu a perda de dois

aviões, mas afirmou que quatro aviões de Israel foram

derrubados durante a batalha. Enquanto isso, tanques e a

artilharia dispararam 'em toda a linha do cessar fogo,
quando dois civis e um soldado foram mortos e um ficou

ferido. Segundo informou o alto comando em Tel-Aviv,
o 'ataque foi em represália a dois outros ataques sírios

contra o exército de Israel, sendo o primeiro grande
ataque desde a cessação de fogo, em agosto de 1970,
conseguida pelos Estados Unidos.

Uruguai em
greve contra

possível golpe
A Convenção Nacional dos Trabalhadores comandou ontem a

paralisação geral de todas as atividades vinculadas aos' setores de

serviços, deflagrando em Montevidéu a l l a. greve geral contra o

regime do Presidente Juan Maria Bordaberry em menos de nove

meses. Abrangendo as atividades públicas e privadas, os transportes
coletivos, quase todos os bares e restaurantes e os espetáculos
públicos. Os jornais aderiram a greve e não circularam ontem,

integrando-se ao movimento na CN'lo que conta com 400.000

filiados e é con trolado pelos comunistas.
Um vasto petitório encaminhado ao governo condiciona o

retorno às atividades à concessão de várias medidas, entre as quais
figura a revisão do projeto governamental de reforma do ensino; a
volta da plena vigência das garantias constitucionais e a liberdade

dos presos políticos sem formação de culpa. Os· grevistas pedem
ainda a reformulação da politica econômica oficial; um aumento

salarial imediato, a.título de "socorro" em decorrência do alto custo

de vida; a desistência do governo de encaminhar ao Congresso um

projeto regulamentando a atividade sindical.

REPÚDIO AO GOLPE i

Mas o ponto 'mais enfático da plataforma da Convenção Nacional

dos Trabalhadores se refere ao repúdio a qualquer tentativa de golpe
militar, possibilidade que no entender de alguns líderes' sindicais

"prospera cada vez mais à medida que os militares interferem em

áreas equidistantes de sua função específica".
REFORMA 4

O controvertido projeto da refórma do ensino foi um dos

principais estopins do movimento grevista. Professores e servidores

da Universidade da República se uniram a onda de protesto contra o

projeto governamental que tramita na Câmara dos Deputados,
instituindo o novo sistema de ensino básico, que suscitou protestos
gerais de professores primários e secundários, Segundo o presidente
Bordaberry, o projeto tem por objetivo "depolitizar os centros de

ensino", mas para os grevistas o seu verdadeiro in tento é "abolir a

autonomia não só da Universidade como também do ensino médio e

primário. .

O ensino privado aderiu também ao protesto, declarando a União

Nacional de Educação Católica que o projeto de lei de origem
governamental é "inaceitável, por desconhecer os princípios básicos
da nossa ordem institucional e por contrariar os direitos da família à

educação".
A greve' começou nas escolas primárias, como apoio da maior

organização sindical do país, a CNT, que garantiu ter recebido a

adesão de cerca de 85% dos professores.
ESTUDANTES PRESOS

A Justiça Militar anunciou ontem oficialmente o decreto de

prisão preventiva contra 15 pessoas acusadas de vinculação com o

movimento guerrilheiro tupamaro, Entre os encarregadps figuram
vários estudantes, inclusive quatro mulheres residentes na cidade

litorânea de Fray Bentos, a 310 quilômetros à oeste da capital
uruguaia.

Peron
confirma
regresso

Sequestro:

bom humor

Não existe nenhuma

possibilidade de que o

ex-presidente argentino, Juan
Peron transfira seu regresso à
Argentina, segundo declararam
os dirigentes peronistas Andres
Framini e José Nasif, em Ma
drid. "Peron' confirmou o seu

retorno no próximo dia 17 e

disse que o faz "como uma

oferta de paz, por cima dos

agravos e das feridas impostas
aos peronistas, que vêm supor
tando há 17 anos as ignom Í-

'.

nias mais fortes", acrescenta

ram os dirigentes. "Os homens
e mulheres que formam o mo

vimento peronista", declara

ram, "sustentam que, confor
me expressa e deseja nosso

líder, devemos trabalhar todos

pela pacificação nacional e seu

desenvolvimento. Exigimos de

nossos adversários o respeito a

tais fundamentos, deixando
bem claro que, assim como

esqueceremos os agravos, não
toleraremos se pretenda agra
var, agora, ou atentar contra a

segurança do general Peron,
que não retomou antes por
oposição cerrada do embaixa
dor dos Estados Unidos e do
Presidente Castelo Branco, do
Brasil".

no regresso
. Exaustos e pálidos, mas de

bom humor, regressaram à ci

dade do México, ontem, os 75

passageios e sete tripulantes do
avião da Compaíiia Mexicana

de Aviacion, sequestrado por
um grupo de extremistas, que
obteve como resgate quatro
milhões de pesos e a liberdade
de cinco prisioneiros. Os se

q uestrados regressaram num

avião cubano, em virtude de

um defeito no sistema de lu

brificação do jato mexicano,
que permaneceu em Havana

para ser consertado. Os passa
geiros disseram que eram qua
tro os sequestradores; um que
parecia o chefe, armado de
Metralhadora, enquanto os ou

tros portavam pistolas, decla
rando que também possuíam
explosivos a bordo. "Isto

é

um

sequestro", dissera uma voz

pelo microfone. "Tenham cal
ma. Não queremos problemas
com vocês. Nossos problemas
são com o governo". O procu
rador geral da justiça do Méxi

co, Pedro Ojeda, esteve ontem

no aeroporto para receber os

passageiros e declarou que já
está tratando da extradição,
junto ao governo cubano, dos

sequestradores e seus cúmpli
ces que foram libertados,

TratadoentreAlemanhas

...
Um "histórico Tratado" celebrado ontem entre

as Alemanhas Ocidental e Oriental, inaugurou entre

os dois países uma "nova era de paz segu�a,
que marca o fim das hostilidades e da guerra fria",
segundo as mais otimistas previsões do Chanceler

Willy Brandt. O acordo foi anunciado precisamente 11

dias antes d ...s eleições
na Alemanha Ocidental e Brandt deverá capitalizá-lo,

a exemplo.de Nixon com o Vietnã.

quebra gelo de
A Alemanha Ocidental celebrou ontem com a

Oriental um tratado através do qual ficam

�epultados 20 anos de hostilidades, iniciando no

"coração da Europa" Um processo de

"desarmamento. de espíritos e de condenação à

guerra fria" � O Tratado negociado pelos Secretários
de Estado Egon Bahar, por Bonn, e Michael Kohl,
por Berlim, significa, para o Nobel da Paz Wil!y
Brandt, que "começam a romper-se-as barreiras que
separam os dois

\
Estados.. Apesar da declaração

conjunta das quatro grandes potências, epolandoo
ingresso das Alemanhas nas Nações Unidas, os dois

países não 'poderão participar este' ano do

Congresso da ONU como membros efetivos, o que

somente deverá ocorrer nos .primeiros
.

meses do

próximo ano.

APOIO
As quatro grandes potências reunidas em Berlim, 27 anos

após a ocupação �a Alemanha' nazista, emitiram ontem

comunicado conjunto apoiando formalmente o ingresso das
, Alemanhas Ocidental e Oriental na Organização das Nações.
Unidas, além de manterem seus direitos e responsabilidades.
no país dividido. Estados Unidos, Inglaterra, 'França e

União .Soviética concluíram suas negociações a 5 de

novembro, depois de conversações mantidas durante duas

semanas pelos embaixadores plenipotenciários dos quatro
países. A histórica declaração foi anunciada

simultaneamente em Washington, Londres, Paris e Moscou.

A aproximação diplomática entre as duas Alemanhas põe
fim a duas décadas de hostilidade mantendo acesos os

esforços do Chanceler Willy Brandt de aliviar as tensões

políticas entre compartimentos estanques de uma mesma

nação. No tratado que assinaram ontem as duas Alemanhas,
ficaram reguladas as relações entre os dois regimes alemães e

manteve-se aberta para o futuro a iniciativa de

"entendimentos humanitários que aliviem os sofrimentos.

criados pela divisão política do país". Pela primeira vez

Bonn reconhece a soberania da Alemanha Oriental, mas não

Nixon revigora
. -

. cooperaçao com
América Latiná

.

o Presidente Nixon manifestoú ontem, em Washington, que
durante ti seu segundo período de governo serão analisados os

programas de cooperação COm a América Latina, com o objetivo de

melhorá-los. Nixon disse que não deseja que se forme a Impressão' de
que o interesse-nas relações com as grandes potências resulte num

descuido dos assuntos regionais, "porque em.nossa política não vão

existir. vacas sagradas". O presidente não especificou quais os

programas que desejaria melhorar, mas seu principal assessor em
assuntos hemlsférícos.: Charles A. Meyer, havia dito antes numa

entrevista, que a maior desilusão do primeiro período presidencial
havia sido a impossibilidàde de por em prática o sistema de

preferências para a produção manufatureira : do mundo em

desenvolvimento.
-

j

Acrescentou que 1973 será um ano degrande atividade para a

conferência de 'segurança entre as duas Europas, assim como para as

negociações sobre uma .ação equilibrada de forças. por, parte dos

super-poderes. "continuaremos o diálogo com a República Popular
da China, que é um processo de longo alcance", frisando depois que
não desejaria deixar a impressão de que a América Lâtina e África
não receberam atenção. Sua outra alusão a assuntos do hemisfério,
foi sobre o regime do Primeiro Ministro Fidel: Castro: "não haverá

mudanças, nenhuma mudança em nossa política sobre Cuba, a

menos que -.e eu antecipo que isso possa aconte�er - Castro mude

sua própria política sobre os Estados Unidos e América Latina".•

Declarou o Presidente que, em seu novo período, "vamos.manter
uma administração aberta, em contato com a imprensa, mas só

quando isso sirva ao interesse público. Queremos boas relações -eom
a imprensa e esperamos tê-las". Nixon admitiu a existência. de

dificuldades nas relações entre seu' Assessor de Assuntos Exteriores,
Henry Kissinger e o Departamento de Estado, encabeçado pelo
Secretário William Rogers: "mas penso que Bill Rogers tratou o

assunto muito bem, ao dizer que, quando a equipe está ganhando,
ninguém pode queixar-se de estar recebendo menos publicidade,
porque pode estar por cima em tempos melhores". Depois de pedir a
todos os seus nomeados anteriormente que apresentassem seus

pedidos de demissão, o Presidente Nixon voou para sua casa na

Flôrida, onde trabalhará em planos de impacto para grandes
mudanças de pessoal na Casa Branca e na burocracia federal.

KENNEDY.

Ainda como reflexo do resultado das eleições, o Senador Edward

Kennedy disse ontem em Washington que pretende trabalhar, nestes

próximos anos, pelo engrandecimento do partido democrata,
�
abalado com aesmagadora derrota no pleito de terça-feira.

20 anos

Berlim sem muro: aproxima-se Q sonho ...

chega a reconhecer o regime comunista que durante muito

tempo tratou de isolar. Pelo mesmo Tratado ambos os

países despojam de obstáculos o ingresso' de ambas as

Alemanhas na ,ONU, dando início a uma nova etapa de
coexistência pacífica. _

O'. Tratado foi oficialmente elogiado pelos Estados.
Unidos, Inglaterra, França e União Soviética e permitirá aos

alemães do leste maiores contatos com seus· vizinhos

ocidentais, derrubando a antigamente inexpugnável barreira
do muro de Berlim - unia fronteira ideológica, com vigília
e minas reais.

Os Secretários de "Estado, Egon Bahar, da Alemanha
Ociental e Michael Kohl, da Oriental, passaram dois anos

negociando o Tratado e manifestavam ontem uma grande
satisfação. Falando à televisão, Kohl afirmou que o

documento representa "uma base sólida para que A

República Democrática Alemã e a República Federal da
Alemanha sejam capazes de viver em concórdia, como bons
vizinhos" .

BRANDT: ERA DE PAZ
. O histórico tratado celebrado entre as 'duas Alemanhas

ocorre 11 dias antes das eleições na Alemanha Ocidental e

EUA negocia a paz"
'com Vietnãmas

. . .

a guerra cont,nlla
.,,A Delegação norte-americana nas conversações de paz ernParís

expressou ontem seu júbilo pela reeleição de presidente. Nixon
renovando com entusiasmo as esperanças de que está "próximo o

fim da guerra". Entretanto este otimismo não foi compartilhado por
nenhuma das' delegações vietnamitas - tanto comunista como

sul-vietnamita. Duran te a sessão, que' durou três horas, foram

trocadas-duras recriminações entre os delegados vietnamitas.
Ontem, após o triunfo, Nixon enviou imediatamente a Saigon o

'general Alexander Haig para reiniciar as negociações. Enquanto isso

em Paris o Viêtnã 'do Norte e o Víetcong continuaram atacando os

Estados Unidos por não cumprir o prazo de 31 de' outubro e

afirmaram que a administração de Nixon está disposta a prosseguir
com a guerra. De outra parte, alguns funcionários governamentais do
Vietnã doSul.entendem que o resultado eleitoral capacitaria Nixon
a pressionar mais do que nunca, Thieu, obrigando-o a aceitar o

acordo. o

ARMAS PARA A PAZ
Os aviões o norte-americanos continuaram" a descarregar mais

equipamento bélico no Vietnã do Sul, entre eles os caça
bombardeiros F-5, de acordo com o programa.dereforço à aviação
"sul-vietnamita. Recentemente os Estados Unidos declararam que o

envio de armamentos ·ao Vietnã d� Sul contribuiria para apressar' a
assinatu.ra d� acordo, Ontem -eles disseram ao Vietnã do Norte que
esse material é para igualar a uma remessa similardo lado comunista

e que continuará até que se firme um convênio.
Para o Vietnã do Norte, Nixon prolonga as negociações com a

finalidade de fortalecer o Governo de Van Thieu e impor o

neo-colonianismo norte-americano no Vietnã do Sul e, que o envio

de armas a Saigon é um ato de guerra que contradiz completamente
as palavras de paz do presidente dos Estados Unidos.

. NOV.OS ATAQUES
OS gigantescos' bombardeiros norte-americanos B-52 atacaram

ontem nos quatro países da Indochina num esforço para conjrolar
os movimentos das armas comunistas. Eles lançaram 2.000 toneladas

de bombas numa área. de 65 por 209 quilômetros entre a

frentesul-vietnarnita de Quang Tri e a metade da parte do Vietnã do

Norte. É o segu inte o balanço da guerra até agora segundo
estatísticas fornecidas pelos Estados' Unidos: norte-americanos:

45.904 mortos em ação, 303.496 feridos e 10.289 mortos por

"causas alheias às hostilidades"; sulvietnamitas: 159.019' mortos,
421.728 feridos; norte-vietnamitas e Vietcongs : 906.439 mortos ..

Internacional Assoéiated PressNoticiário

de 3iasãbado
das 21,10 às23,00

RÂDIO
GUARUJÂ

--------,-------------�--------------------------------------------------�--,

... de BrandI

assim como as articulações da paz no sudeste asiático fOtal(
as grandes bases de sustentação da vitória do presidenlll
Níxon, o Chanceler alemão certamente capitalizará I
sucesso das negociações transformando-as num poderes
agente de vitórias eleitorais para seu partido.

Brandt, que em 1971 foi contemplado pela Academ�
Sueca com o Prêmio Nobel da P�, declarou logo após
assinatura do Tratado que "agora os dois Estados alemill
poderão concorrer decisivamente para o esvaziamento di
tensões e para o fim definitivo da "guerra fria".

Referindo-se a uma declaração do presidente Nixon, qUI
logo após reeleito conclamou os países a "buscar uma pI
duradoura", Brandt afirmou ser esta "a graná
oportunidade de se criar uma nova era de paz e de espírlts
desarmados" .

- Pela primeira vez - disse - as duas Alemanhas �
unem para proclamar que o problema nacional de um

pátria dividida continua sem solução. E também pell
primeira vez, desde a divisão forçada dos dois Estada

parece ter sido encontrado um caminho capaz de superan
barreiras que se haviam criado.

Na Colombia greve
estudantil e na
Bolívia subversão

A onda de violência estudantil durante uma greve' nacies
universitária de 48 horas. na Colômbia, originou motins em Boge
Medelin e Barranquilla; onde foram presos 'centenas de estudante

diversos policiais resultaram feridos. Em Bogotá um grupo I

estudantes destruiu veículos e enfrentou a Força Pública, lanç'an�
pedras e 'bombas incendiárias. Depois de várias horas de 'hrta,
polícia conseguiu dominá-los e colocou a universidade novamea

sobre vigilânciamilitar paraevitar outros distúrbios.
Em Barranquilla, asegunda cidade do País, os.estudantes lutara

durante quatro dias com a polícia, apedrejaram lojas e arrnazé
ocasionando grandes prejuízos pela quebra de suas -vitrinas.,

Segundo o reitor Luiz Duque Gomez, a greve nacional de I

horas, em protesto pela permanência dos reitores das Universidaà
Nacional de Bogotá.. Antióquia e Medellin, não surtiram o efeil

desejado pelos estudantes. Na Universidade Nacional. as au�
realizaram-se quase que na sua totalidade, apesar da greve.

. BOLIVI1\
Um plano subversivo, destinado a derrubar o regime d

Presidente Hugo Banzer, foi denunciado ontem pelo Prefeito d

Santa Cruz de Lá Sierra, fazendo com que fosse detido um gralld
número de pessoas, enquanto outras eram transportadas :;ara �

. Paz. Ao fazer a denúncia, o Prefeito afirmou que nas úttiml

semanas elementos extremistas estavam exercendo intensa ativid.adl
em cooperação com' o Partido Comunista, sendo que descole

depósitos de propaganda na União de Camponeses Pobres, d

tendência maoísta, com a finalidade de subverter a ordem púbJid
Enquanto isso, o governo boliviano autorizou ontem um aumenl

geral nos preços dos combustíveis, sendo continuada a tendência!

majoração dos preços, com o consequente protesto e ameaça d

greves de trabalhadores.

ARTUR CAPElLA E SENHORA CUMPREM O

DOLOROSO DEVER DE COMUNICAR AOS PA

RENTES E PESSOAS AMIGAS O FALECIMENTO
DE SEU FILHO CORONEL ARY CAPELLA, OCOR'
RIDO ONTEM, DIA O�, ÀS 17 HORAS, EM sÃO
PAULO. INFORMAM, IGUALMENTE, QUE O SEU
SEPUlTAMENTO OCORRERÁ NAQUELA CI'

DADE.
.

NOTA DE FALECIMENTO

ITAGUAÇU � COQUEIROS
Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metrOS

'quadrados com 32,00 metros de frente para a Baía

Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.

Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 401

na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,

pronto para construir.
'

.

Vendo terreno próprio para indústria, Depósitos Ofl'

cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente aO

Detran no Estreito.
Vendo 2. salas conjugadas no 10.' andar do Edifício

. Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escritó'
. rios, Consultórios etc.
Tratar com Paulo pelo fone 4414.
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Biasi afirma que a reforma vai
be�eficiar servidores do Estado

.

o Secretário da Administração declarou ontem, perante

um grupo dejomalistas e radialistas e de dirigentes sindicais

da'classe que "o servidor público está sendo tratado hoje

pelo Estado, nas mesmas condições de há 30 anos."

Dunmte o encontro com os representantes da imprensa,

qu.e durou mais" de uma hora, o Professor Paulo BIasi fez,
.

em rápidas explicações, uma retrospectiva da atual política
do Sistema de Pessoal do Governo Colombo Salles, adian

tando que "a Reforma Administrativa estará inteirarrlente

implantada até o final da atual administração"
O Secretário da Administração afirmou que "o momento

oportuno e ideal para a. instalação de novos sistemas de

atuação no serviço público - colocando-o em concorrência
corri a' empresa privada - surge exatamente agora, pois a

tradicional interferência político-partidária de anos atrás já
não se verifica na administração estadual".

,Entende o Sr. Paulo BIasi que este esquema impessoal e

apolítico permite que as regras do jogo sejam inflexíveis e

Regularização de
casa clandestina

Já se encontra em mãos do Prefeito Nabor Collaço, para
. sanção, 9 projeto de lei aprovado pela Câmara, pelo qual os
proprietários de casas clandestinas poderão proceder. a sua

�

regularização.
O projeto beneficiará também os proprietários de lotes

de terreno com área inferior a 360 metros quadrados cuja
última transferência tenha sido anterior à data da aprovação
destalei..

.

'O ii beneficiados pelas medidas deverão requerer a

I· regúlarização até o dia 31 de dezembro próximo.

Aberta inscrições
para professores

As" . coordenadorias regionais de educação estarão
recebendo de 22 a 30 do corrente as inscrições ao concurso
de ingresso e reingresso para professores de Ciclo Básico 1 e

Ciclo Básico 2 de Educação Física.
As provas serão realizadas no dia 5 de dezembro

enquanto que a publicação dos resultados deverá ocorre;
entre 20 e 28 do mesmo mês.

"

.

A escolha de vagas será feita no período de 8 a 12 de
Janeiro do próximo ano.

executadas por' todos os administradores, sem a preocupa

ção de beneficiar alguns mais chegados aos detentores do

poder.
A REFORMA

O Sistema de Pessoal que está sendo reformulado pela
Secretaria da Administração está dividido em várias etapas
distintas, que se integram e se aperfeiçoam gradativamente,
no entendimento do Secretário.

Os primeiros trabalhos consistiram na realização do Cen

so dos Servidores Públicos que teve de ser complementado
com novas informações, mas já está concluído. O serviço
computadorizado ofereceu, ao final, os dados' relativos

aqueles, que haviam se omitido'de participar da pesquisa
"graças ao pagamento do pessoal, feito também por sistema

de computação". .

/

O segundo passo, em execução,' compreende a micro

filmagem de toda a vida funcional de todos os servidores

estaduais, garantindo informações precisas e imediatas, eco
nomia de mão de obra e Íirnpeza de serviço.

- Desta forma - continuou o Secretário Paulo BIasi -

n? momento em que alguma autoridade solicitar a portaria
de nomeação de determinado servidor,. a Secretaria da

Administração terá condições de ofereeer uma fotocópia
. xerocada em apenas alguns minutos, pois o mícro-fílme será

lido por uma máquina especial, também responsável pelo
número de cópias solicitado pela repartição .

Numa última fase, a política da Secretaria da Adminis

tração procurará a valorização do trabalho do funcionário

público no Estado, exatamente nascondições agora institu

cionalizadas pelo Governo Federal.
O Secretário da Administração lembrou, que "somente

agora é que o Governo da União dinamisa a sua política de

valorização do servidor' federal, porque desde 1967 vem le-
'. \ . .

vantando dados e coletando todas as informações e esta
, tarefa começa a ser feita em Santa Catarina".

.

Concluindo suas revelações o Professor Paulo BIasi acen

tuou que os planos da Secretaria da Administração visam,

afinal, fazer da repartição pública uma instituição dinâmica

que concorra real e efetivamente com a iniciativa privada,
dentro de uma estrutura flexível e ativa.

O Secretário da Administração prometeu aos dirigentes
sindicais antecipar' os estudos em sua área e definir com o

Governador do Estado a fórmula de regulamentação da pro
fissão de jornalista no serviço público estadual.

Oscar Silva
• •

VIsIta

.' a e.pital·
Procedente de Porto Alegre, che

gou na manhãde ontem a Florianó
polis o Comandante do 30. Exérci
to, General Oscar Luiz da Silva, que
efetua sua primeira visita oficial a
Santa Catarina após ter assumido
aquelas funções.
Às 18h30min de ontem o Gene

ral Oscar Luiz Silva foi recebido no
Palácio dos Despachos pelo Gover
nador Colombo Salles, tendo antes

passado em revista as tropas que
formaram em sua honra.

O Comandante do 30_ Exército
permanecera hoje nesta Capital, a

fim de recepcionar o General Breno
Borges Fortes, Chefe do Estado
Maior do Exército, que é esperado
na manhã de hoje em Florianópolis,
a fim de comunicar oficialmente ao

Governador do Estado a criação,
por ato do Presidente da República,
do Destacamento Leste, que será se

diado em Florianópolis.

Polidoro fala do
hospital da Ufsc

O médico Polydoro Ernani São Tiago, presidente da Co

missão para a Construção do Hospital das Çlinicas da Uni

versidade Federal de Santa Catarina, fará uma palestra na

noite de hoje sobre o papel desempenhado pelo hospital
junto à comunidade.

A palestra vai ser proferida a partir das 20 horas no

auditório da Associação Catari�ense de Medicina, sendo

abordados os diversos aspectos da obra, entre os quais sua

paralisação, �seu custo, a sua necessidade para formação de
novos médicos e seu alcance social, levando em conta que o

Hospital das Clinicas, com mais de 300 leitos, atenderá,
principalmente, as classes menos favorecidas.
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Tribunal reuniu mesários que
vão atuar no pleito do dia JS

Os mesários receberam todas as explicações sobre a forma de proceder no dia da eleição.

O Tribunal Regional Eleitoral de . dos mesários e auxiliares será 7 horas - Nestes casos são colocados em

Santa Catarina reuniu, ontem à tar- damanhã, possibilitando início efetí- um envelope especial o vot<:> do eleí-

de, no auditório do Centro. Sócio- vo dos trabalhos de recepção dos vo- tor, seu título, além do motivo da

Econômico, todos os mesários con- tos às 8 horas, pontualmente, em to- impugnação, tudo para ser inserido

vocados para as eleições do próximo das as seções.
•

na urna - acrescentou.

dia 15 de riovep!bro,.a fim de trans-
, .

mitir toda a sistemática a ser cumpri-
da durante a realização do pleito.

O Cartório Eleitoral somente ofe-
Os mesários e presidentes de me

.

sas que não forem eleitores da seções
.

onde estão atuando no dia 15, deve
rão colocar um voto na urna, junta-

recerã condução às seções localizadas
em Costeira, Careano e Tapera, com
saída prevista para as 6h30min. Tam

bém os destacados para Ribeirão da

Ilha, Pântano do Sul, Alto Ribeirão,
Armação e Costeira do Ribeirão se-.

rão beneficiados com condução pró
pria, que partirá do Cartório às 6 ho
ras da manhã.

Os esclarecimentos iniciais foram

exibidos por um sistema áudio-visual

que, por ter sido rápido e suscinto,
deu margem a uma série de dúvidas,

.

sanadas em seguida pelo Chefe da .

13a. Zona Eleitoràl, auxiliado por
.

demais 'funcionários daquele órgão
da Justiça Eleitoral.

As informações prestadas pela
13a. Zona Eleitoral. estavam rela

cionadas com os tràbalhos que serão

desenvolvidos pelas mesas orientado
ras e os convocados para atuarem nas

mesas receptoras de votos.
Ficou definitivamente acertado

que o horário para comparecimento

mente com o título de eleitor, em

.envelope lacrado. O mesmo procedi
mento deverá ser adotado para os

candidatos de outras seções que não

aquela em que estejam votando.

Por outro lado, os suplentes tam

bém deverão estar nas respectivas
seções no mesmo horário dos titula

res. Na hipótese de haver mesa com-

. pleta, os suplentes serão dispensados.
Almoço e cafezinho deverão ser

. levados pelos próprios convocados,
pois o Cartório Eleitoral não patroci
nará refeição para nenhum dos mesá

rios.

O sr. DeodoroGomes Mendonça
salientou, em suas observações aos

mesários que "qualquer fiscal poderá
impugnar, sob a alegação de que o

título não está em perfeitas condi

ções, por verillcar que aquela não é a

seção indicada ou outras irregularida
des comprovadas".

, '

5:"��\••
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um banco
privada com
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* cifra ultrapassada no balancete'de 31..i0.72
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Cartas
VOTO DE APLAUSOS

- A Diretoria da União Brasileira de

Escritores, em sua última reunião, dia 25

do último mês, tomou 'conhecimento do
excelente suplemento literário de O ES

TADO, e registrou na Ata dos trabalhos,
voto de aplausos por tão nobre iniciativa

do vibrante 6rgão da imprensa de Santa

Catarina e do País.
Nesta fase, em que! tantos jornais de

primeira linha relegam para segundo pia
no a divulgação das letras e da cultura

nacionais, não poderíamos deixar de

consignar os nossos melhores parabéns
pelo que vem fazendo O ESTADO,
exemplo que deveria ser seguido por tan
tos outros órgãos de nossa imprensa.

Pedimos transmita os nossos parabéns
à direção do jornal, a V. Senhoria, aos

funcionários e colaboradores e, em parti
cular, ao grande poeta Péricles Prade, res
ponsável pela alta qualidade da matéria

selecionada, que faz com que o suple
mento literário de O ESTADO nada fi

que a dever aos melhores do País.

Queira Vossa Senhoria receber os

nossos protestos de real apreço e distinta

consideração. Raimundo de Menezes,
Presidente da União Brasileira de Escrito

res, São Paulo.

LITERATURA
- Gostaria de saber que fim levou o

Concurso de Literatura Infantil do Esta

do de Santa Catarina, e quantas classifi-,

cações serão feitas e quanto em dinheiro.

os classificados ganharão. Todos os anos

haverá o mesmo concurso? E quem fre

quenta o curso normal' ou colegial pode
participar?

Como leio todos os dias O ESTADO,
que meu pai compra, ficaria contente se

o Senhor respondesse na coluna "Car
tas", a qual leio sempre.

Abraços pelo jornal que, deroupa no

va, está o maior, principalmente com o

Estadinho. Carmem Joana Lima.

R - Carmem - o Concurso de Litera

tura Infantil já foi realizado e a classifica

ção foi feita no dia 12 de outubro últi

mo. A vencedora foi Maria Tereza Mello

Soares, de 49 anos, estudante da Facul

dade de Comunicação e Jornalismo, em
Niterói. Recebeu um prêmio em dinheiro

no valor de Cr$ iomil. Quanto à partici
pação de estudantes normalistas, o regu-,

lamento do concurso permite. Segundo
os promotores, todos os anos haverá o

concurso.

ESPORTE
,

- Santa Catarina custa a participar de
torneios interestaduais, e quando partici
pa dá "bode" no final. O Torneio Inte

graçã9,. iniciativa da Federação Catari

nense de Futebol, só poderia ser isto o

que está acontecendo. Desistência de clu

bes, pouco interesse dos desportistas de

ir ao estádio assistir ao Avaí de sempre,

jogando contra um time dos piores exís
tentes no Paraná, ou contra um Figuei
rense que só tem papo.

Fala-se ainda em termos de campeo
nato nacional. É preciso que 'os dirigen
tes de clubes e de federação, se conscien
tizem que de forma alguma conseguírão
levantar amoral de nosso futebol, agindo
dessa forma como estão. Primeiramente

é preciso que o presidente da FCF deixe

de agir como um ditador e olhe com

mais seriedade para os problemas de nos

so futebol. Em segundo lugar, os dirigen
tes de clubes, com ,exceção os do Figuei
rense que já estão se preocupando com a

infra-estrutura do clube, pensem mais em

termos de empresa-administração jogado
res e público, observando sempre o deta

lhe de que é preciso sempre apresentar
bom espetáculo para receber dó público
o que necessitam: boa renda para manter

a entidade. Se começarem a agir desta

forma, acredito que o Governo se inte

ressará mais pela construção de um está

dio, Adolfo Beller Fagundes - Tubarão.
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Retificação
o pronunciamento feito pelo

Secretário de Educação, Major
Carlos Augusto Caminha, em da

ta de seis do éorrente, mereceu

por parte desta folha o destaque
que lhe era impl ícito por dois

r;notivos principais: preliminar
mente, tratava-se do primeiro ato

público a que S.Exa. presidia,
após reassumir a pasta; em segun
do lugar, o seu discurso feriu

ponto de magna importância -

seja a assinatura de um convênio
com o MEC, capaz de carrear pa
ra o Estado substariciais recursos

destinados ao setor educacional.

Na �portunidéil_de, aquela auto
ridade sublinhou o receio de que
foi possuído em assinar os ter-

'. mos do convênio proposto pelo
Ministério de Educação e Cultura

como lhe haviam sido apresenta
dos. São suas as palavras: "Deba
temos, examinamos, ele mesmo,

professor Nereu do Vale Pereira,
apresentou sugestões e certos re

ceios dos termos deste convênio.

Se firmássemos o convênio como

nos foi trazido, nós tínhamos

que assumir um compromisso
com o Ministério de Educação e

Cultura da implantação global do
Plano Setorial de Educação nesta

ordem de .160 milhões dé cruzei

ros. E quando eu falava com o

Coronel Mussoi, em outubro ou

I
novembro do ano passado, o que
eu desejava eraum financiamentoe

dentro deste financiamento fazer
os projetos e assumir o compro
misso dentro daquele financia
mento e mais a contrapartida do
Estado".
Mais adiante, S.Exa. afirmou:

"E no Plano Estadual nós temos

o direito de seguir a nossa pol íti
ca educacional ( ... ) Então nós te
mos o direito de seguir a nossa

pol ítica educacional ( ... )"

A nós, como de resto ao mais
desatento ouvinte, não podia ter

passado despercebida a decisão
contida no pronunciamento do
titular da pasta da Educação ca

tarinense, qual seja, a de inàceitar
os termos do convênio proposto
em nome de não assumir um

compromisso com o MEC no sen

tido de implantar no Estado o

seu próprio Plano Setorial de

Educação - pois, conforme o en

tendimento do Secretário, a pol í
tica educacional de Santa Catari
na era um direito indiscutível de
suas próprias autoridades.

Se não foi isso,'voltemos a

ouvi-lo. "Nós aí estamos às vés

peras de 1973. Teremos implan-
,

tado, a nosso modo, é bem verda

de, não dentro desta técnica que
deseja o próprio Ministério da

Educação e Cultura. mas teremos

Implantado a nosso modo o ensi

no do 10. grau".
'Ora, se a assinatura do convê

nio envolvia, compulsoriamente,
a aceitação dos seus termos - e,

"ipso facto", a aceitação da polí
tica educacional do MEC - salta

va meridianamente, que a afirma

ção do direito de seguir "sua pró-
, pria pol ítica" conduziria à recusa

.

do convênio e de suas verbas. Foi

isto que publicamos.
S.Exa. procurou-nos, para que

'produzíssemos uma retificação.
Analisamos seu pronunciamento
e chegamos. à conclusão de que
nada haveria a retificar. Oferece

mos, contudo, abrigo a qualquer
consideração que julgasse oportu
na sobre o assunto. Ontem, tive
mos conhecimento da nota ofi

cial emitida por 'aquela autorida
de - que, por sinal, publicamos
na íntegra, sem que nos tivesse

chegado qualquer solicitação.
À vista do documento, queda

mo-nos em sossêgo. Apesar de,'
em sua abertura, a Nota Oficial

anunciar retificação a notícias

veiculadas neste diário para tal,
atentar à seguinte frase do sr.

Carlos Augusto Caminha: ;'Não

vê, pois, o Secretário da Educa

ção inconveniência em assinar o

acordo MEC-Usaid".
Tínhamos razão. O Secretário

da Educação retificou-se.

Cone'urso universitário 72
I �. (

.a ii 1\

Se bem 'não tintO' celebrada cõmo 6 teria sido um

triunfo esportivo, a, vitória do jovem. estudante' João,
Boscoli de Amorim -em concurso literário de âmbito

nacional, como o que recentemente lhe premiou o

talento e o esforço, não pode passar sem relevo mais

expressivo que o do simples noticiário comum.

O Concurso Universitário 72, certo, atraiu O interesse

dos estudantes brasileiros de todas as regiões do País e

não teriam sido poucos os trabalhos que deveriam
merecer mais atento e criterioso julgamento. .Entre

todos, o estudante da Faculdade de Educação da UDESC

conquistou o 10. lugar e valeu ao jovem João Boscoli o

significativo prêmio em dinheiro, além duma viagem a

Brasüia, ou à Guanabara.
E não é sem motivos muito especiais que o meu nobre

confrade e amigo Professor Celestino Sachet se mostra

contenttssimo com esse resultado do Concurso, cuja
coordenação esteve a cargo da 16a. Circunscrição de

Recru tamen to. O tem "O Exército e sua contribuição no

campo da educação" terá implicado paciente pesquisa e

estudos ao autor premiado, cujo mérito assume tanto

mais realce quanto versou assunto pouco vulgarizado
entre nós.

A satisfação que o Professor Celestino Sachet não

disfarça, ante a vitória de João Boscoli de Amorim, é
explicável e justa. O estudante vencedor é aluno da 3a.
série do curso de Licenciatura em Pedagogia da
Faculdade de Educação da UDESC, de que oProfessor
Celestino é Reitor e a que dedica, há muitos anos,

esforço abnegado e constante. Além disso, homem de

letras que é, sendo Presidente da Academia Catarinense

de Letras, as glórias de inteligência e cultura lhe exalçam
a sensibilidade - e multo mais quando essa glória recai,
num talentoso universitário, estudante de Pedagogia da

UDESC, e catarinense. .

I
,

Ademais, não é muito comum, hoje, o estimulo ao

esforço intelectual. E não se diga que uma dissertação
sobre "O Exército e sua contribuição no campo da

educação" não reclame. caprichosa perseverança e atenta

I ?' .. J'j'
�

busca. Os trabalhos, literários, sobretudo quando, nas,
circunstâncias dum concurso de amplo sentido nacional,
não dispensam, entre, as condições para a mais elevada

classificação, certa arte de expor, algum apuro estiltstico

e - o que frequentemente se relega a plano secundário -

a correção de linguagemcque lhe assegure curso livre nos'
meios

-

em que se preze e acate o bom padrão do falar e
escrever.

Pessoalmente, confesso que me atenho muito a essa'

particularidade formal da produção literária, tanto que

perco a paz de esptrito quando, como há poucos dias me
aconteceu, escrevo "prazerosamente" e à coisa me

aparece impressa com um intruso "i":,

"prazeirosamente ".
De sorte que, na apuração dos valores duma

realização literária, desejo ver também o respeito às
melhores normas da arte de redigir. Não seja, todavia,
por isso que me suponham estar atribuindo ao trabalho

classificado em 1 o. lugar no Concurso Universitário 72 .

esse pecado, aliás venial desde que compensado por
virtudes que se lhe mesclam, no todo da concepção.
Não conheço a produção que valeu o triunfo ao

universitário João Boscoli de Amorim. Mas-estou certo

de que ninguém, que realmente não possua qualidades
invulgares, terá fora do Estado, e numa competição
nacional, probabilidade de sobrepor-se a tantos

competidores. E o jovem estudante da UDESC o

conseguiu. Não teria sido assim se, por menos grave que

fosse, uma incorreção, uma impropriedade, uma omissão
lhe pudesse comprometer o êxito. Finalmente, dessa bela
competição não é apenas um estudante que sai

premiado: é Santa Catarina, é a Universidade que ele

frequenta; são ainda os seus colegas. Somos, enfim todos

nós, os que saudamos, em tais casos, a geração à qual
confiamos osesplendores do futuro espiritual do Brasil.

Gustavo Neves

Trivial
MorcOio

Variado Medeiros,
li'"o

----_._-------------

o iornalismo no n

ri

1

serviço público

A reforma administrativa em elaboração pela Secretaria da
Administração do Governo, com o fim de sistematizar o setor de

pessoal, deverá ser endereçada à apreciação da Assembléia Legislativa
em princípios de 1973 para ser implantada ainda na gestão do Sr

Colombo Salles. Nela, o Executivo estadual estruturará as bases d�
dinamização da Ação Catarinense de Desenvolvimento no setor
administrativo. Uma das preocupações do projeto será descentralizar os

serviços públicos, com a correspondente delegação de poderes aos
,

diversos escalões da administração, com o que se evitará a sobrecarga de
,

atribuições das autoridades de mando, inclusive do próprio Governador.
Além das repercussões próprias no campo do funcionalismo púplico

de modo geral - com a maior valorização da figura do servidor público
- a reforma poderá resolver ainda um problema que vem preocupando
os profissionais da imprensa regional; a regulamentação do exercicio da

funções de jornalista no serviço público. A esse respeito já se

pronnunciou favoravelmente o Governador Colombo .Sallés, e ontem

no encontro que manteve com os representantes da classe,_o �ecretári�
. Paulo Biasi garantiu também o seu empenho para o encontro de uma

solução que possa satisfazer as reivindicações feitas nesse sentido e ao

mesmo tempo contemplar os interesses da administração.
Em princípio, o Governo deverá autorizar a elaboração de um

ante-projeto que defina as competências e responsabilidades dos

profissionais de' imprensa no sistema de pessoal do Estado, e os

respectivos órgãos e setores em que essa participaçi{o será regulada,
Evidentemente, isso implica em criar cargos e funções em ntvel de

assessoria, para neles serem investidos profissionais legalmente
habilitados, inclusive com posição regularizada perante o sindicato de

classe, o que evitará o eventual aproveitamento -de quem não tenha (/J

condições legitimas de engajamento na classe jornalística estadual.

Mas, convém destacar, não se trata de conceder favores ou benesses

de cargos públicos pelo simples fato de o jomalista deter em suas mãos

o poder de informar e formar a opinião pública. Não, é este sentido da

,

reivindicação da classe nem o Governo precisaria desseexpediente para

se mostrar simpático a uma imprensa que sabe estar presente na defesa
do interesse público, sem contudo perder a sua autonomia. A campanha
que desenvolvem com méritos os órgãos representativos' da classe está

colocada em termos elevados, por isso mesmo que merece o respeito das

posições legitimamente assumidas. Se, existem nos quadros do serviço
público estadual funções próprias de 'profissional de imprensa"
relacionada com a captação, elaboração e veiculação de noticias, nada

mais certo do que serem investidos nelas que tenha habilitação
profissional comprovada. E esse é o espírito da reforma. A função de

.

jornalistas, fJPra jornàl�s�as� ,N

VELHAS PRÃTICAS
Mesmo afastado temporaria

mente das mesas de decisões, em

que figurava sempre em posições de

destaque, o ex-Secretário da Casa

Civil Armando Calil Bulos acompa
nha com ínteressa a evolução dos

acontecimentos na área política e

vez por outra emite conceitos sobre

os episódios fi fatos mais palpitan
tes. A propósito das eleições muni
cipais deste ano, por exemplo, ele

dizia ontem que parece um tanto

duvidosa a importância do pleito
em termos de renovação de méto

dos e de mentalidade na política re

gional'. A razão principal desse jul
gamento está na incapacidade que
as lideranças regionais demonstram

para assimilar os novos papéis que a

Revolução impôs ao homem públi
co e acima de tudo para inovar poli
ticamente. "Não há diferença fun

damental entre as campanhas políti
cas do passado e as desse ano, em'
alguns casos. O que muitos fazem é

repetir simplesmente as práticas an

teriores, ,sem a mínima originali
dade", comentou o Sr. Armando

cuu
IMPERATRIZ

Disposto a transformar Caldas da

Imperatriz no maior centro tunsn.
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co da Grande Florianópolis, o Pr

feito de Santo Amaro, Melquíad
Mansur Elias, tentará rescindir
contrato existente entre o Estadc:
o Sr. Nelson Brasil para a expl
ração da estância. Os planos do pr�
feito incluem a participação de um!

empresa altamente credenciada _Q

Besc-Turismo - mas poderão el

barrar num obstáculo respeitável: Q

contrato de arrendamento em vigor
foi assinado com o prazo de 3ij

anos, e o arrendatário obviamente

não abre mão da indenização que
seria devida com o distrato.
TIRELLI

O tapecista Almir Tirelli Dias re

lacionou entre as suas futuras obre

em quadro em alto relevo retr&'

tando a Batalha do Riachuelo, que·
oferecerá ao Presidente Médici paIl'
ornamentar o Palácio Alvorada. A

lembrança ocorreu depois que um

de seus tapetes foi instalado no ga
binete do Presidente de Portuga
Américo Thomaz. No momento, T'

rellí está confeccionado um tapes
de 4 x 1 metros para ser exposto fi

Palácio da Justiça, em Cdnstruçã
nesta Capital.

Sérgio Lopes

Aos candidatos, felicidades

É curioso como estamos ficando desme

moriados com relação a algumas palavras.
Felizmente, com o desfile de entusiasmados

candidatos para os postos municipais, pudemos
nos libertar da ameaçadora afasia. E, assim, para
o nosso dicionário do cotidiano, pudemos rein

corporar sepultados vocábulos, tais com "achin

calhar", "enxovalhar", "tripudiar", etc., graças,
indistintamente, a candidatos dos partidos em

luta pelas opções dos eleitores.
A perpetuidade de formas de comporta

mento humano levou Salomão à frase célebre:

"Níhil novi sub coelum", É o que poderíamos
dizer, hoje, a respeito dos candidatos a cargos

políticos, pelo menos em relação à,maioria. E

assim, com a aplicação do Latim, gastaríamos
um pouco dos investimentos que tivemos para

aprender uma língua dos antigos currículos es

colares, e caracterizaríamos um fato conjuntu
ral.

Mudaram os acontecimentos históricos, os

-. níveis do Itajaí-Açu, os volumes de precipita
ções atmosféricas; as taxas de inflação, as posi
ções dos jovens em relação ao sexo, as formas

de contestação, as embalagens dos produtos far
macêuticos; mudaram as técnicas na agricultura,
as almofadas dos paletós. Mudou muita coisa.

Os nossos candidatos, não. São os mesmos das

praças públicas apinhadas de frenéticos eleito

res. Eternos, como elos de ligação com o passa

do, estão aí, presentes, com-as -palavras eternas,
as 'mensagens permanentes, as promessas de

sempre.
E, me enganara, quando dizia a um amigo:

"os candidatos são fatos folclóricos, são sobre

vivenciais culturais". Meu interlocutor, tam

bém, há alguns dias atrás, se enganara, pois ha

via concordado com minha teoria sobre a extin

ção dessa espécie do quadro cultural-político
brasileiro.

Entretanto, logo depois começaram, de fato,
as exibições dos candídatôs, pelos canais com

petentes das imissoras de TV. Com alguma sur

presa, e creio que para muitos, notava-se que o

evolucionismo, aplicado ao fenômeno político
deixaria Darwin com algumas dores de cabeça.
Lá estavam os candidatos, com os mesmos con

sistentes punhos, com- os mesmos polegares de

otimismo, com os mesmos indicadores acusado

res, com as mesmas e amplas mãos abertas de
ofertas e promessas. E, com as palavras esqueci
das: "enxovalhar", "achincalhar", "tr JUdiar",
"soberania", "consciência" etc ... etc ... ':Correli
gionário", e, engraçado, com muita frequencia,
"redemocratízação" .

Confesso que estou tendo alguma dificulda

de para aceitar o fato de que os candidatos de

ontem são os mesmos de hoje. Com siglas parti
dárias diferentes, mas com os mesmos e elo

quentes propósitos.

O que estranho, sobretudo, é a permanêncil
dos chavões, dos fraseados e arrazoados, apen�
mais contidos pela censura, de modo que ch)
gam _

a ser um pouco mais delicados do qu
provavelmente, seriam, em praças públicas.

Se a imutabilidade, em geral predominasf
dos candidatos é um sinal dos tempós, isto é, �l
é sempre o mesmo sinal, ou se é passível ,II;

transformações, não sei. Só sei que me leva I

um passado que me parece bem distante. E, di

qual, confesso, não tenho saudades.
,

Isto não me fará um desertor das umas.
,

estaremos, eu, o meu amigo confuso, e o leitO!
para enviarmos, pelo menos, um voto de feli'dades aos 'vitoriosos. E que participem, co,
crescente seriedade, do processo de desenvOI\\
mentodo país.

Paulo Fernando Lag�
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SEA, em Florianópolis, 9 de novembro de 1972

Hélio Arnaldo da Nova
Chefe de Gabinete
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EleiçAo: Filinto
manda mensagem
e o TRE, tropas

O Tribunal Superior Eleitoral recebeu

edidos de tropas federais _para garantir as

�leições em oito estados,' sendo que negou

a dois, Ceará e Rio Grande do Norte. Con

cedeu para Pastos Bons, Maranhão, bem co

mo para garantir a apuração que 12 juntas

realizarão neste Estado. Atendeu ainda o

TSE os pedidos dos municípios Paranaen

ses de Ourem, Alenquer, Paragominas
e São

Francisco.
Ontem o TSE recebeu um novo pedido

de tropas, feito pelo TRE da Paraíva, Mas

desta vez para garantir as eleições em Tei

xeira; e também um pedido do Rio Grande

do Sul, para as cidades de Santa Vitória d,o
palmar e Bento Gonçalves.
SATISFAÇÃO
'Na mensagem que enviou ontem aos

presidentes dos Diretórios regionais e aos ,

governadores arenistas, pari acásião do en

cerramento da campanha eleitoral, o Sena

dor Filinto Müller disse que o povo está

satisfeito com os governos da revolução.
_ E deseja a continuidade da ação revo

lucionária sem desvios de rumos ou objeti
vos, com firmeza e sem concessões aos re

.

síduos do inconformismo dos que insistem

em não se aperceber de que os tempos mu

daram. O Presidente da Arena segue ama

,

nhã para Mato Grosso, a fim de votar nas

eleições municipais em Campo Grande. Pre-

tende antes manter contatos com dirigentes
do partido em Cuiabá e Corumbá. O sr.

Filinto Müller recebeu quarta-feira "notí
cias excelentes" sobre as eleições em São
Paulo e em Minas Gerais.

INSEMINAÇÃO
"Podertamos oferecer ao país um parti

do autêntico, se os autênticas da Arena se

integrassem aos do MDB". Esta opinião foi
manifestada ontem em Porto Alegre pelo
deputado LG. de Araújo Jorge
(MDB-GB), após observar que os dois par- /

tidos existentes "são frutos de inseminação
artificial porque além de não terem ideolo

gia, não se sabe quem são seus Ipais e

mães". Segundo <Y deputado carioca, há
dentro da representação parlamentar da

Arena, no Congresso, um grupo de aproxi
madamente 30 pessoas, que embora incon

formado com a situação "e com o 'estado

de passividade a que está reduzido não tem

sequer o direito da pipoca na frigideira, que
nós do MDB usamos: o direito de chiar" •

Concluindo suas considerações políticas
nesta capital, o deputado J.G. de Araújo
Jorge afirmou que "o governo está confim

dindo povo com governo e o próprio Presi

dente Médici está se iludindo ao pensar que
a torcida do Flamengo aplaude o governo,

quando, na verdade, apenas aplaude o seu

time".
'

Telebrás iá instalada:
Corsetti esperançoso

O sr. Hygino Corsetti, Ministro das Comunica

ções, disse hoje em Brasília, ao instalar a Tele

brás, que a nova empresa deverá obter meios ca

pazes de proporcionar ao país um sistema inte

grado de telecomunicações à altura de suas neces

sidades essenciais, "recuperando, na medida do

possível, o longo teIl1Po per,dido:'. E� seguida o

Ministro deu posse a pnmeira diretoria: Coman

dante Euclides Quandt de Oliveira, presidente,
Brigadeiro Horácio Monteiro Machado, sr. Luis

Carlos Bahiana, sr. Masachika Ikawa e o sr. Arena

Pires, diretores.
No seu discurso, o Ministro das Comunicações

,

,

explicou toda a estrutura da Telecomunicações
Brasileiras S/A, salientando que, em apenas 19
dias o Congresso Nacional examinou, discutiu e

aprovou a criação da empresa, "numa inequívoca
e cabal demonstração do perfeito entrosamento

hoje existentes entre os poderes executivo e legis
lativo", A Telebrás é uma empresa de economia

mista, controlada pelo Governo Federal, vincu
lada e orientada pelo Ministério das Comunica

ções � que, nos campos dos serviços públicos de

telefonia, telegrafia e telex, planejará e executará

a integração desses sistemas, gerando recursos in

vestidos pela união das empresas concessionárias.

O Ministro Mário Gibson Barbosa das Relações Exte
riores, assinou ontem, em Kinshasa, a declaração conjun
ta, Brasil-Zaire, documento fmal de' sua visita àquele
país, e firmou um acordo geral de cooperação técnica,
econômica, comercial e cultural entre as duas nações.
Embora a nível comercial a visita ao Zaire tenha apresen
tado resultados imediatos - como a participação na

construção da Usina de Ingá e o oferecimento a empresas
de mineração brasileiras de área de atuação no Zaire - o

acordo assinado foi bem mais suscinto do que os firma
dos com os demais países africanos, tratando apenas de

forma genérica de "cooperação nos domínios econômi
.ios técnico e cultural".

I

Deputado pede
extinção do IBC

o deputado Sérgio Cardoso de Almeida
(ARENA -SP) pediu ontem, na Câmara, a extin
ção do !BC, por considerar que "a economia ca

feeira tem sofrido crises de preços, confiscos, ex
cessos de taxas, bem como oneração de despesas
inúteis pagas ao órgão". O parlamentar afirmou
ainda que "o órgão é iníutil e oneroso para as

cafeicultores c vive de ostentação, sendo que a

sua última exibição consiste na construção. do
mais fabuloso e luxuoso prédio em Brasília, sem

se importar Com a atual falta do produto no mer

cado ou a ameaça ao Brasil de ter que importar
café". Acrescentou que a política do rBC "foi

sempre confusa e irreal, e está redundando na

distruição da lavoura".

Deputado quer
lançar feriado
A instituição de um Feriado Mundial da Paz,

\

quando os Estados Unidos firmarem o acordo de

Hanói, colocando definitivamente um ponto final
na guerra do Vietnã, foi pedido ontem na Câmara
dos Deputados pelo Vice-líder do MDB, Rubem
Medina, que vê "com grandes chances o fim da

guerra com a reeleição do Presidente Nixon.

Afirmou o parlamentar carioca que "o Dia
Mundial da Paz", feriado internacional, seria "o
marco de um acontecimento importantíssimo pa

-

ra ,os destinos da humanidade e a data da consa

gração da união universal de pensamentos de

exaltação à paz".

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

.

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha

aberta a Tomada de Preços - Edital no. 28/72, para a execução dos serviços de Implantação da

rodovia Se-88, trecho BR-1Ól, a lmbituba, numa extensão aproximada de 3.500 metros.

As propostas serão recebidas até às 15:00 hdtas,do dia 21 de novembro de 1972, no
Protocolo Geral do DERSC - sito à rua Tenente Silveira - Edifício das Diretorias - 70. andar
em Florianópolis, local em que está afixado o referido Edital, no hall de entrada, e onde serão

,

obtidas cópias do mesmo e todos os esclarecimentos necessários.
'

DERSC., em Florianópolis, 07 de novembro de 1972

Engenheiro Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

Codigo em

exame no

Senado
A Comissão Especial encar

regada de examinar o projeto
do Código de Processo Civil

iniciou ontem o ordenamento

«ías emendas, que serão agora
examinadas pelos relatores

parciais. No próximo dia 23, o

CPC receberá parecer final do

relator-geral, Senador Acioly
Filho (ARENA-PR). Foram

apresentadas cerca de 700

emendas - mudando a reda

ção - de numerosos dispositi
vos do projeto, determinando

a eliminação de parágrafos,
itens e artigos, bem como

acrescentando novos artigos,
muitas delas redundando em

modificações de profundidade.
No Senado, o exame do proje
to deverá seguir as mesmas
normas rígidas com que foi

apreciado na Câmara. Serão
aprovadas somente as emendas

previamente aceitas pelo Mi

nistro da Justiça, com quem já
esteve o relator Acioly Filho,

Ontem, o líder oposicionis
ta Nelson Carneiro lamentou a

exiguidade de prazo para apre

ciação de matéria tão impor
tante, sendo contraditado pelo
sr. Eurico Rezende (ARENA
-ES), para quem o projeto te

ve prazo razoavelmente sufi

ciente e, sobretudo, 'divulgação
bastante ampla para o conheci
mento. de todas as partes inte-
ressadas.

'

'Mafia na prisão perde cidadania
Depois de uma reunião reservada com o diretor do

Departamento de Justiça, Machado Lima, de quem recebeu
a documentação completa sobre os membros da Máfia

presos recentemente, o Ministro Alfredo Buzaid, da Justiça,
determinou a prisão administrativa de todos os traficantes e

a cassação da cidadania de dois naturalizados brasileiros.

Segundo apurou o ministério, Benedetto Buscetta foi
naturalizado por processo fraudulento e, por isso, a

cassação de cidadania é automática. Os processos para

cassação de cídadanía de Guglieemo Cazalini e Benedetto
Buscetta foram decididas, sendo que a de Cazalini é mais

complexa, pois já está naturalizado há muito tempo.
Na opinião das autoridades de segurança, os brasileiros

implicados sofreram um processo
:

de envolvimento
cuidadoso por parte dos integrantes da Máfia, estando neste
caso a própria Helena Ferreira, amante do mafioso Lucien

Sarti, morto no México.

Espera-se que o inquérito criminal para apurar a atuação
do grupo de mafiosos no país seja encerrado em semanas.

PRESOS EM SANTA CATARINA
Ao contrário do que estava sendo esperado, a Secretaria

de Segurança e Informações de Santa Catarina não divulgou
ontem nenhuma nota oficial a respeito da captura, neste

Estado, de Tomaso e Benedetto Buscetta. Enquanto que,
no Rio de Janeiro, o interrogatório dos mafiosos presos à

disposição, da Polícial Federal, está se sucedendo desde

ante-ontem, em regime de 24 horas diárias. Já foram

apurados fatos novos em relação a alguns dos envolvidos no
inouérito criminal, mas um sigilo absoluto é mantido pelas
autoridades. O delegado Carlos Alberto Garcia, que está no

comando das investigações, disse ontem que não

desapontará o povo brasileiro e, fará tudo para expulsar do
convívio" nacional elementos tão perniciosos. Ontem,
aproximadamente às 22h3Omin, o juiz da 6a. Vara Federal
do Rio de Janeiro, decretou a prisão preventiva dos
membros da Máfia presos no Brasil.

NELSON: "UM HOMEM NERVOSO"

Alguns policiais da 14a. DP definiram Nelson Duarte
como "um homem nervoso, explosivo, incapaz de ouvir um

conselho e de manter um diálogo franco sobre qualquer
. assunto". Acham os colegas do detetive, que "ele foi
endeusado excessivamente pela imprensa e agora está

pagando um preço muito alto pela fama". Não acreditam,

. Passarinho
no encerramento

de Seminário
o Ministro da Educação, Coronel Jarbas Passarinho

disse ontem, no encerramento do Seminário Nacional

Sobre Formação de Professores de Primeiro e Segundo
Graus, realizado em Belo Horizonte, que a primeira
dificuldade para a implantação da reforma do ensino é

de natureza antropológica, porque existe uma inércia
social, que não deseja modificar o sistema para

experimentar.
- Muita gente - disse - não entende que se

profissionalize a nível de segundo grau. Temos sido

acusados de estarmos seguindo o modelo americano e,

paradoxalmente, o modelo soviético. Segundo o mesmo
.

Ministro, essas sensações radicais são benéficas, pois
demonstram a participação do povo, embora algumas
vezes antagônicas, no esforço que o governo empreende

,- ,- -'. 'lo
-

�. , " , • , ,

para dinamizar o ensmo.

Afirmou que alguns resultados positivos da reforma já'
se fazem sentir. Um deles: ter eliminado "a espécie' de
caixeiro-viajante, representado pelo candidato ao

vestibular", que tentava em .diversas universidades,

esperando passar em alguma.
Negou que a proporção de número de candidatos por

número de vagas tivesse aumentado: " segundo dados

levantados por nós, o número de candidatos inscritos

para o último vestibular não passou de 410 mil,
enquanto o número de vagas aumentou para 230 mil, o

que dá quase 1,8 candidatos por vaga".
Ainda segundo informou, existem atualmente 694mil

estudantes de grau superior no Brasil.

LICENCIATURA CURTA

Sobre Licenciatura Curta, o Seminário apenas
recomendou evitar a duplicação de agências realizadoras
dessa licenciatura "atribuindo-se, sempre que possível,
tal encargo unicamente à Universidade". Ele deixa,

porém, a critério da Universidade as várias alternativas de

execução deste curso destinado à formação de

professores de primeiro grau.
Quanto ao nível e forma dos cursos para graduação

do pessoal docente para formação especial, os

participantes aprovaram a sugestão no sentido de que
tais cursos devem ter o mesmo nível e duração das

demais licenciaturas, com adaptações quanto à forma de

organização e funcionamento.

"

COMISSAO EXECUTIVA PARA A CONSTRUÇAO DA

TRAVESSIA CONTINENTE-ILHA DE SANTA CATARINA-C.E.P.-

'TOMADA DE PREÇOS N� 01/72
AVISO

Florianópolis, 09 de Novembro de 1972

GILBERTO MEIRELLES DE MIRANDA

Presidente da C.E.P.

que o detetive venha a sofrer qualquer consequência
administrativa por essa acusação de suborno, "pois é um

detetive nato e por isso sobrevive a todos esses problemas".
Quanto à disparidade entre o rendimento do Sr. Nelson

Duarte e os seus bens, ninguém quis falar: "isso são outros

quinhentos" .

NOVOS PERSONAGENS

Agentes da Delegacia de Defraudações do Rio

procuraram a empregada da Sra. Hada Ferreira, mãe da

mafiosa Helena Ferreira, para saber em que estado estava o

apartamento da manequim depois que o detetive Nelson I

Duarte e seus auxiliares estiveram lá para prendê-la. Um mal

entendido fez Dona Hada supor que os agentes fossem

"sequestradores" que queriam levar sua empregada
Marinete. A polícia prendeu na tarde de ontem em

Copacabana, Maria da Graça Santos, colaboradora da Máfia,
servindo como intermediária, com outras jovens, nas

mensagens da Máfia.
SWISSAIR SERÁ PUNIDA

A Empresa Aérea Swissair será punida
administrativamente pela Polícia Federal devido ao

transbordo irregular do "contador" da Máfia americana,
Meyer Lansky, segunda-feira última. A punição, que está

sendo estudada pela direção da Polícia Federal, pode ser a

suspensão das operações da empresa no Brasil, durante um

certo período de tempo. Contudo, antes da decisão, os

diretores da empresa serão convidados a
:

prestar
esclarecimentos. Ficou constatado que a aeromoça "Bety"
havia entrado em entendimentos com um funcionário da

Pan American sobre o transbordo de oito passageiros do

avião da Swissair para o da empresa norte-americana. A '

partir -daí não foi possível determinar a quem coube a

responsabilidade pela omissão que redundou no transbordo

irregular do "cérebro financeiro" da Máfia e seus sete

companheiros de viagem.
QUEM. FICA PRESO

São os seguintes os mafiosos que continuarão presos:
Jacques David, Lélio Paolo Gigante, François Antoine

Canazzi, Claude André Pastou, Michel Nicoli, Homero de

Almeida Guimarães, Nadir Pirondi Guimarães, Chistian

Bernard Javet, Roberto Bourdoulous, Helena Ferreira,
Tomaso Buscetta ou Roberto,Cavalaro, Benedeto Cavalaro,
Guglielino Casalino e Theresa Guimarães.

Gêmeas nascem no Ceará
eem intervalo.s de horas

Um caso raríssimo de 'gravidez geminar fez com que D. Maria: Parente desse luz"

duas gêmeas em cidades diferentes: a primeira nasceu na cidade de Abaetetuba,
distante cerca de 200 quilômetros de Belém do Pará. A segunda criança nasceu às

2h3Omin de ontem, em Belém, depois que D. Maria viajou cinco horas de ônibus e

barco, de sua terra para a capital do Estado. A primeira menina nascera em parto
normal, às 10 horas de quarta-feira, em Abaetetuba, pesando 3,10 quilos. A segunda
veio ao mundo por parto cesariano, Hospital da Beneficiência Portuguesa,
.pesando 3,40 quilos"

D. Maria Parente mora com seu marido em Abaetetuba e quando procurou o

hospital de sua cidadezinha, sentindo as dores do parto, nem ela própria imaginava que
daria luz a duas meninas gêmeas, porém nascidas de gravidez geminar. Após o

nascimento da primeira criança, os médicos locais recomendaram a sua transferência

para Belém, centro onde os recursos são maiores. Ela seguiu para a capital paraense
viajando de ônibus até a baía do Marajó e de lá, à bordo de uma. embarcação, chegou
até Belém, sendo operada imediatamente pelamédica Marina Lemos.

. Maria Parente é descendente de japoneses e seu marido, um típico interiorano

afirmou que registrou as duas crianças nas cidades em que elas nasceram, isto. é, a

primeira em Abaetetuba e a segunda em Belém. As crianças são gêmeas, mas nascidas
em cidades diferentes. "Vai ser difícil explicar isso quando elas crescerem" -

r.preocupa-se agora D. Maria.
� ,

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES· E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

,

,

AVISO
O DEPARTMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha

aqerta Tomada de Preços - Edital no. 29/72, para a execução de duas (2) pontes em concreto

armado: sobre o canal do DNOS entre as estacas 600 e 601, do trecho Tijucas �. São João

Batista e uma sobre o corta rio na estaca 1188 do trecho Itajaí - Brusque, com prazo de

entrega das propostas até às 16,00 horas do dia 28 de novembro de 1972.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DERSC., 60. andar do

Edifrcio das Diretorias em Florianópolis.
'

DERSC., em Florianópolis, 09 de novembro de 1972

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

seCRETARIA DA ADMINISTRAÇÃO
COMUNICAÇÃO

De ordem, comunico a quem interessar possa que se acha aberta a Tomada de Preces -

Edital no, 01/72 - para implantação de um Sistema Racional de Protocolo na Secreta�ia da

Administração do Estado de Santa Catarina. \

(As propostas serão recebidas até às quinze (15) horas do dia vinte (20) de novembro de

1972, na Portaria da Secretarla, à rua Tenente Silvei�a, Edifício das Diretorias, 40. andar, em

Florianópolis, local onde será obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores

esclarecimentos.

SERViÇO PÚBLICO FEDERAL
MINIST!:RIO DOS TRANSPORTES

DEPARTAMENTO NACIONAL DE PORTOS E VIAS NAVEGÁVEIS
.

OITAVA DIRETORIA REGIONAL
A V I S O

TOMADA DE PREÇOS No. 7/72 .: T.P.
Comunica-se a quem interessar possa, que se acha aberta licitação, na modaridade de

Tom�da de_Preços, ?ara contratação das obras de reforço das fundações do Armazem no. 2, -ío

P�rto .d: Sao F.ranclsco do Sul, do Estado de Santa Catarina, conforme Edital e especificações a

disposição dos Interessados, a Praça Oswaldo Cruz, no, 15 - 30. pavimento do Edifício Coliseu
em Porto Alegre, Capital do Rio Grande do Sul, no horário das 9 às 12 horas e das 14 às H3
horas, das ,segundas às sextas-feiras, sendo as propostas recebidas no dia 22 de novembm do ano

em cu rso, as 10 horas, no endereço já citado.

Porto Alegre, 6 de novembro de 1,972.\
Ass. PEDRO DA SILVA BARCELO

MT/DNPVN
.

Ba. DR/G E L

COMlssAo EXECUTIVA PAR.A A CONSTRUÇAO DA

TRAVESSIA CONTINENTE-ILHA DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS N � 02/72
AVISO

A Comissão Executiva Para a Construcâo da Travessia Continente-Ilha de Santa Catarina

CEP - torna público, para conheciment� dos interessados, que receberá propostas de firmas

habilitadas, nos termos do Decreto GE-15/12/69-8.755, até às 14 horas do dia 20 de

Novembro de 1972, para fornecimento de' instrumentos de precisão e acessórios, para serviços
de Topografia, para uso da própria Comissão, constantes do item 2 deste Edital.

O Edital completo encontra-se afixado no Escritório da C.E.P., à rua 14 de Julho no. 200 -

Coqueiros - Estreito, nesta Capital, onde serão prestados, pelo Sr. Othoniel Prado, Encarregado
do Setor Administrativo, todos os esclarecimentos necessários e, por ele, fornecidas cópias do

Edital.

Gibson assina declaração
con'iunta Brasil- Zaire

REDE FERROVIÁRIA FEDERAL S.A.

REDE VIAÇÃO
I PARANÁ-SANTA CATARINA

EDITAL DE
CONCORRÊNCIA

De acordo com instruções vigentes, fazemos público que
se acha aberta, a parrí'r desta data, pelo prazo de 30 (trinta)
dias, a concorrência para a venda da área denominada "Horto

�Iorestal de João Pessoa", localizada no Município de
ornvule

, Estado de Santa Catarina, com 2.412,76 hecta(es,
�ompreendendo benfeitorias, 'eucaliptos para posteamento,
ucallptos para lenha, madeira de lei, lenha e palmito.

Cr
O valor mín.inimo, pa�a as propostas, é de:
$ 824,878,00 (oitocentos e vinte e quatro mil oitocentos

e setenta e oito cruzeiros).
'

D
As propostas devem ser enderecadas à Chefia do

Edep�rtamento do Patrimônio, Rua J�ãà Negrão '940 _

IflCIO Te·
.

S
' ,

1500 h
rxerra oares, 30. andar, e serão recebidas até às

'N - ora: do dia 20 de novembro próximo vindouro.

a

ao serao tomadas 'em consideração as propostas:
-

entregues fora do prazo'
b - escritas a lapis:

,

c - que contenham razuras ou emendas'
.--'

d - sem assinatura do proponenm.
'

, Para maiores I
'

prOCur'
esc areclm,entos, os interessados, deverão

h
ar aquele Departamento, no horário das 8,30 às 12,00

or�s, com exceção dos sábados

f'
A Rede Ferroviária Federal· S,A. - 11 a. Divisão - I' C

tca reservado o di e't d
. ,

'

Ir I o e, a seu JU IZO exclusivo apre as
propostas que J·ul·

'

" gar oonvenlente, reiettá-Ias no todo ou em
Parte e anular parceladamente ou totalmente a concorrência

qseml que aos participantes caiba reclamacão ou indenizacão d�
ua quer natu reza.

. .

Cutitiba, 20 de outubro de 1972
Renato Meisrer

Chefe da 118.. Divisão - PSC
Chefe do Departamento de Patrimônio'

A Comissão Executiva para a Construção da Travessia Continente-Ilha de Santa ·::::atarina-

.
CEP - torna público, para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de firmas

habilitadas, nos termos do Decreto GE-15/12/69-8.755, até às 14 horas do dia 20de

Novembro de 1972, para fornecimento de aparelhos telefônicos para comunicações internas e

externas destinados ao-uso da própria Comissão.

O Edital completo encontra-se afixado no Escritório da C.E.P., à rua 14 de Julho no. 200 -

Coqueiros - Estreito, nesta Capital, onde serão prestados, pelo Sr. Othoniel Prado, Encarregado
do Setor Administrativo, todos os esclarecimentos necessários e, por ele, fornecidas 'cópias do

Edital.
Florianópolis, 09 de Novembro de 197�
GILBERTO MEIRELLES DE MIRANDA

Presidente da C. E. P.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Turis""o quer o
folclore ilhéu
mais atuante

S'!_guro8

If III ,

'

::' Mercado segurador pode"I

I'i
I lide'rar setor de ações

Iii I o mercado segurador brasíleiro tem efe
" tivas condições de se tornar, em breve tem

'I ii I po, o maior investidor i�stitucional no mero

"li! cado de ações, alcançando suas aplicações
'I : 'valor não inferior a Cr$ 800 milhões. Isso

I'!.II::I.I poderá ocorrer ainda este ano. A afirmação

,111'1, é do Superintendente da Susep, acrescen-'

I� , i I tando que não há sombra de dúvida de que

1,,1
no encerramento do exercício de 1974,

1II'j quando os prêmios deverão alcançar a soma
I de nove bilhões de cruzeiros e as reservas

técnicas montante superior a 4,5 bilhões de

,1,11, cruzeiros, as Seguradoras, por força de no

I!' I�I
vas determinações em elaboração, terão

aplicado no mercado de capitais a soma su

perior a 1,5 bilhões de cruzeiros, confir

'I
mando assim a destacada posição que assu

II
mirão como investidoras institucionais.

II Frisou o titular -da Susep que a medida

111111 que
a crescente velocidade do progresso

I II
acelera o ritmo do tempo "vamos podendo

I cada vez menos olhar para trás. A natureza

, I

I
complexa das preocupações do. presente

1;1::1 n,os �bsorve de tal modo, que a meno� refe

III rencia ao passado parece-nos sugenr um

I:

I
desperdício". 'Nada será geralmente impra-

11111'� ticável- continuou - empreendermos uma
I , simples avaliação, ou mera análise, de qual
I' quer instituto ou sistema em que nos envol

'II! I,! vemos sem antes identificarmos as origens
II ou lhe referenciarmos os marcos de evolu-

I

ção.
, li i, No caso específico das normas legais

I111 que fixam critérios para a constituição das

II reservas das sociedades seguradoras e esta-
I

�'

II belecem o elenco de bens para a sua cober-

iii i i tura - acrescentou - impõe-se-nos a regres-'
i I'i I são aos impositivos do decreto-lei no.

" 2.063, de 7 de março de 1940, que consoli-

i i

I
dou as disposições do Regulamento Murti-

: I' I �o, �eformuladas pelos cinco outros que

I histoncamente sucederam. .

"
- Dispunha ele uma completa separação

I' I entre as reservas de garantia e as que se

I destinavam a indenização dê sinistros, só
I

admitindo, para a formação destas últimas,
, II í! bens de imediata liquidez. Com o advento

, do Decreto-Lei no. 73, de 21 de novem-

I bro de 1966, a competência para a fixação,

de critérios de cálculos foi deferida ao Con
selho Nacional de Seguros Privados, fican
do sob a alçada do Conselho Monetário Na

cional, ouvido aquele outro, definir os bens
de cobertura.
PÂNICO
"A ocorrência de vários sinistros - fri-

sou o sr. Décio Vieira Veiga, vultosos no

ano de 1969, chegou a levar o pânico às
sociedades seguradoras, criando no merca

do setorial uma atmosfera de crise.' Sob o

impacto das dificuldades, reexamínavam-se
os fatos, para recordar a marcha dos núme
ros. Em verdade - disse .... após os anos de
1961 a 1966, quando os resultados obtidos

pelas sociedades seguradoras sofreram em

termos efetivos, reduções substanciais, o

mercado reequilibrou-se em 1967, para
atingir logo depois, em 1968, níveis de lu

cros jamais alcançados desde 1951.
O que finalmente se apurou - continua

- depois de tudo, foi que o proveito das

companhias, em 1969, ficou 40% aquém do

que havia sido o de 1968, mas situou-se em

princípio, acima da média de todo o pe
ríodo compreendido entre 1951 e 1968. E

que o resultado de 1970 foi 20% melhor

que o de 1969.
A alteração introduzida no cálculo das

reservas, ou seja o retorno dós níveis per
centuais a 30%· cios prêmios arrecadados,'
explicou o presidente da Susep - à\supres·
são da reserva de contingência, que se havia
mostrado inoperante, a política de incorpo
ração e fusões, deflagrada pelopecteto
Lei' no. 1.115 de 24 de julho de 1970 vi
sando basicamente a redução dos custos

operacionais e administrativos, e sobretudo
a determinação geral de autosuperação em

todos os níveis; tudo isso começou a tradu
zir-se positivamente em fatos estimáveis.

O mercado brasileiro de seguros que se

constituía, em 31 de dezembro de 1965, de
196 sociedades, reduziu-se a 157 em 1970

pela aglutinação, em princípios, das empre
sas do mesmo grupo. Explicou o sr. Décio
Vieira Veiga que os resultados, porém, ao
invés de amesquinhar-se, corresponderam a

três vezes o verificado no ano anterior.

I
ILHABELA SERÁ �NÇADO D,OMINGO:

II!II UMA NOVA ATRAÇAO DA BAIA.NORT�

1,1II illl'
"1,1
li

!I�II
I i"
'r:
:111'1 Um lançamento Imobiliário de repercussão está marcado para

111,11' I domingo na Baía-Norte. Trata-se do Edifício Ilhabela,

II
.,.

d d
.

b I I
.

d FI
. "

I'

I,' que dominará a paisagem e um os mais e os ocais e onanopo IS -

Il' seguramente o de maior valorização imobiliária.
J " Será situado na Avenido nas Avenidas Beira-Mar Norte e Almirante Lamego,

-li f" I dando fre�te para o mar de ambos os lados, g,aças à feliz concepção do projeto

� 'II e ao seu arrojado estilo arquitetônico, '

111':llllli A área construída do IIhabela ocupará
ri! " 340 metros quadrados de um terreno com total de 1.220 metros quadrados,

reservando-se grandes espaços laterais para ajardinamentos,
(

" recreios e acessos. Numa época em que as cidades

I:
I

II crescem para cima e minguam os espaços no solo, é confortador verificar-se
, I

que um empreendimento de tamanha envergadura reserva 70% de sua área total

�' II à preservação do ambiente, ao lazer,

�illll à recreação e liberdade das crianças.

\;11 O Edifício IIhabela é uma incorporação da MGT e CEISA
J

'

e será lançado pela Maguefa,
com financiamento Província Crédito lrnobijiário."I

'

Ilillll ,----------------------------------------�-----------------------

Rondon seleciona 41 de
Tubarão para Operação 11

Na tarde de ontem, a Comissão Estadual
do Projeto Rondon selecionou mais 41 uni

versitários que estarão participando, da

Operação PR-XI caso cumpram as deter

minações daquela Coordenação, isto é, fre
quentem a 2a. etapa de treinamento especí
fico por área de atuação.

Essa 2a. classificação abrange apenas os

universitários inscritos pertencentes à Co

ordenação da Área de Tubarão.

são eles: Nilson Vronski Paegle; Neci
Maria Mendes; Olga Maria Toníolo; Maria
Salete Pinho Gonçalves; Maria de Lourdes

da Silva; Maria Helena Barreto; Helta Cor

reia Garcia; Vilomar Bittencourt dos San-
'

tos; Dor1y Sch1ickmann; Reinilde Anália

Schmítt; Silvia Michels; Altair Alves Lúcio;
Alvacir Rodrigues Pereira; Bernardina Na

zário Martins; Marta Ullissea Remor; Mari
Iene Rocha de Souza; Bernadete T.M. Gar-

Inst,ituições .públicas e_ privadas de Florianópolis estão

preocupadas com o encaminhamento de alguns pontos da

política de turismo na Ilha de Santa Catarina.

Por este motivo, a Secretaria da Educação, Saúde e

Assistência Social da Prefeitura, juntamente com

Universidade Federal, LBA, Deatur, Diretur, Secretaria do

Desenvolvimento, Secretaria de Serviços Sociais e Sociedade

Amigos Pró-Desenvolvimento de Ribeirão da Ilha, está

realizando desde a noite de ontem o 10. Curso de Preparo
de Grupo Folclórico.

cia; Olga Maria Benedet; Elizabeth Silves.
tre; Nádia Zapellini Schiefler; Maristela da
Silva; Léa Costa Preve; Siniria Maria �an.
tos; Maria Nunes Martins; Marilda T. Olivei.
ra; Marisa O. Ambrozini; Maria Luiza Gere.
mias; João Demo; Nadir Schiefer; ,Evaristo
Nascimento; José Row; Doralíce AraÚjo'
Alberió Fernandes; Zuleide L. Batista; Ma:
ria Nascimento; Alzair S. Maurício; Maria
P. Cachoeira; Ilza B. da Silva; Carolina Coe.
lho; Valdeide de Cardoso e Maria Conçei.
ção Fernandes.O curso se desenvolve na sede social da Sociedade

Amigos Pró-Desenvolvimento de Ribeirão da Ilha e está

integrado em projetos idênticos da Coordenação de

Programação e Desenvolvimento de Comunidade.

O 10. Curso tem por objetivo oferecer. condições aos

elementos componentes, dos Grupos Folclóricos do sul da'
Ilha de se formarem profissionalmente para, em épocas
oportunas, apresentarem "shows" específicos para turistas e'

visitantes.

Segundo informações da Coordenação
,
Estadual do Projeto Rondon, também para
esses candidatos, o comparecimento às reu,

niões, posteriormente marcadas por aquela
coordenação e que fazem parte da 2a. eta.

pa de treinamento, é que influirá realmente
na classificação e seleção final,

quem,
oque,
como,
quando,
onde,
porque,
paraque.

C. I

Estes sete itens são essenciais na.notícia.
A primeira aula de um estudante de jornalismo. E a

todos eles deve ser; dada uma resposta exata, precisa e

completa. No mínimo. Nós poderíamos dar-lhe milhares
de notícias com estes sete itens perfeitamente

explicados. E daí? Você estaria interessado, por
exemplo, no resultado de uma luta eliminatória pelo

campeonato regional norte de Sumô, realizado na cidade

portuária de Hakodate, no Japão?
'Pois é, aí é que entra o realmente

importante numa notícia: a sua seleção,
Selecionar apenas notícias que

interessa ao leitor. E esgotá-Ia. O nosso

leitor é você, e você mora em

Santa Catarina. Ao lado de uma notícia

nacional·importante, que certamente vai
interessá-lo, nós não podemos encher a

sua paciência e o seu irnportaate espaço no,

jornal com gordos e luzidios lutadores
de Sumô. Para falar a verdade, nós nem sabemos

direito o que é o Sumô. Por isso, fazemos
questão de não deixá-lo desligado de sua comunidade

às segundas-feiras. Assim como

fizemos questão de que você tivesse
um bom jornal local para, ler especialmente

neste dia. Nossa pretensão final,
o fato explicado e analisado, origem

e consequência. A informação integral,
o conhecimento de sua comunidade.

Todas as segundas-feiras.

-

oESTADO
,

, ,

PS
,

Antes que apareça por a í algum
forte lutador reclamando, nós não temos
nada contra o Sumô. Muito antes

pelo contrário. Só achamos que por
enquanto ele não interessa a

.

você - leitor de Santa Catarina.

J,ornal é uma coisa muito importante que
deve ser.aproveitada o máximo possível.

'

, �,

'EDICÁODE

SEGU�DA FEIRA .

, '�f,i�\�'
' ,
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Colombo·entrega hoje no
Planalto Centro de Saúde·lSiNTESE.

I

TUBAIlÃO

oGovernador Colombo

Salles viaja amanhã para ()

Sul do Estado, devendo

chegar a Tubarão por �olta
das 9h45min. Nessa cidadet

'será homenageado pelas
autoridades e escolares e,

:em seguida, visitará o can

lteiro de obras do Ginásio
i . , .

Jde Esportes. No muructpto

ld� Armazém o sr. C:0lom-
'bo Salles inaugurara as no

!vas instalações daPrefeitu
IraMunicipal e, em seguida,

",'Viajará para Braço do Nor-

te, onde presidirá a �oleni
'Idade de inauguraçao do

Itrecho entre a SC-61 e

:SC-65.

ITAJAí
Ao retomar ontem de

Brasz1ia, o Prefeito Júlio

César, de Itaiai, informou

'que o processo de reconhe

Cimento da Faculdade de

Filosofia, Ciências e Letras

de Itajaí foi aprovado pelo
Conselho Federal de Edu

,cação. O Chefe do Execu

tivo Municipal foi re

cepcionado no ae�OpOf??
'municipal por universita

rios e professores que já
haviam tomado conheci

mento da notícia. Em se

guida, o sr, 'Júlio César par

ticipou de uma concentra

ção na Faculdade, ocasião

em que os estudantes ma

nifestaram seu contenta

mento pela decisão do

Conselho Federal de Edu- ,

cação e depois foi homena

geado com um coquetel na
Socieda(ie Guarani. Duran-

,

te o coquetel, o professor
Mário Juarez, diretor da

Faculdade, que é mantida

pela Fundação de Ensino

do Polo-Geo-Educacional

do Vale do Itajat, falou so
bre a importância do reco

nhecimento da Faculdade

pelo C.F.E.
,

.

CAMPOS NOVOS

O Departamento de Es
i/-adàs de Rodagem, abriú
concorrência pública visan

do/ a implantação do tre

cho divisa entre os Estados

40 Rio Grande do Sul e

Santa Catarina, da rodovia

BR-470, próximo a Cam

pos Novos. As firmas inte

ressadas na execução dessa

obra têm prazo até o pró
ximo dia 20 às 5 horas pa
ra a entrega das propostas.

JOINVILLE
. Mais onze músicas serão

apresentadas hoje no salão
de festas do Sesi em pros
seguimento ao I Festival
de Música Popular Brasilei
ra Estudantil, promovido
pelo Conservatório Musical
Beetohven de Joinville; As
músicas selecionadas para

, hoje à noite são: "Detti", a
ser apresentada por Érica
Bastz, do Colégio -Bom Je
sus; "Estrepado", por
Charles e José Cláudio, do
Colégio Celso Ramos; "O,
que era doce 'se acabou ", '

por Flávio e Adilson Bor
ges, do Colégio Celso Ra-t
mos;

"

Ordem e Progres
so ", por Mário Cézar, da
Escola Básica João Colin;
"João Ninguém " por Jú
lio Humberto, do Colégio �
Bom Jesus;' "Estou Perdi-,

,

do e não Encontro Conso-:
lo", por Celso Herbst do:
Colégio Celso Ra�os; I,
"Meu Jovem Amigo ". por
Osmar Nilo Mahul, do Co- ,

légio Celso Ramos' "Poeira'
I Celeste ", porMau'rício Cé-

i

I sar N�nes, da Escola Bási-:
,ca Anita Garibaldi; "Meni
na Triste", por João To-'
aias de Souza, da Escola
Básica Anita Garibaldi e;

"Meditar", por Nilton J.'
Santos, do Colégio Celso I

Ramos,

BLUM.ENAU i
Prossegue no Salão Cen-

'

tenário da Sociedade Dra-:
mático-Musical Carlos
Gomes a 3q. Coletiva de
Artes Plásticas Barriga- Ver
'de, promovida pela Galeria :
AfU-Açu Com a colabora- I
çao de. outros órgãos. A;
exposição, que funciona i
diariamente das 10 às 2211hora_s, conta com a partici-, ipaçao de obras de artistas, Ide renome nacional tais I
c 'Iamo .Juarez Machado I
Martinho de Haro Sil

.' ('
Plé .

, I vw
ettcos e tantos outros i

.
,

Professor quer
revolucionar
o português

Blwnenau (Sucursalj i- O professor Eu
rico Back, titular da cadeira de Linguística
da Faculdade de Filosofia Católica de Curi

tiba, disse a O ESTADO que propugna pôr
uma revolução no ensino do português. O

.mestre, autor da "Gramática Construtural

da Língua Portuguesa", proferiu na FURB,
um curso sobre o ensino do português, pro
movido pelo Diretório Acadêmico de Le

tras e Departamento de Língua Nacional.

AS ARMAS A UTILIZAR

Durante o contato com os acadêmicos e
'

professores do Vale do Itajaí, fez questão
de deixar evidentes os objetivos do ensino

do português. No.seu entender, ao concluir
o primeiro e segundo graus os alunos deve

rão saber raciocinar, e julgar, escutar, falat,
ler, escrever, além da necessidade de inte

grarem-se na comunidade em que vivem.

"A língua portuguesa é um instrumento de

comunicação", ponderou. Em segundo lu

gar, estes objetivos apenas se alcançam pela
prática constante: "devemos aproveitar ao
máximo as nossas aulas de leitura. Tudo
deve partir da aula de leitura: os exercícios

de debate (linguagem falada), a redação e

os exercícios de' gramática aplicada. Em

terceiro lugar, deverão serjefonnulados os

atuais sistemas de provas e exames, pois
"devemos examinar se o nosso. aluno ou o

candidato dos' exames vestibulares é capaz

de pensar, ler e entender e se é capaz de

.redígír, enfim, averiguar se tem o domínio

da língua".

GRAMÁTICA SÓ A LONGO PRAZO

Sua obra "Gramática Construtural" é

fruto de dez anos de pesquisas em colabo

ração com Geraldo Mattos. Segundo ele,
trata-se da primeira teoria brasileira de lin

guística. "E, honestamente, uma teoria que

conseguiu resolver inúmeros problemas, até

.hoje insolúveis nas teorias norte-americanas

e européias. Pela primeira vez, é possível
fazer uma descrição completa de uma

língua) mesmo em seu aspecto de criativi

dade. e em seu aspecto semântico". Para

ele, a gramática teórica pode desaparecer
das quatro primeiras séries do primeiro

grau, pois "se o aluno (infelizmente) não

continuar os estudos será motorista, mecâ

nico, etc. e jamais precisará saber o que é

substantivo, adjetivo ou verbo." No caso de

prosseguir o curso, terá tempo suficiente

I para aprender gramática. ParaBack, "a gra

mática revela-se útil no ginásio, no colégio
e na vida futura e, necessária pata a inter

pretação de estilística. Contudo, o profes
sor deve dar ênfase à gramática ao domínio

da língua e não ao, domínio da gramática
teórica".

CATARINENSIZAÇÃO DO ENSINO

Catarinense de Criciúma, sente-se ligado
,

a Blumenau na figura de frei Wilson Stei-

ner, diretor do Colégio Santo Antônio, seu

primo-irmão. Revelou simpatia à "revolu

ção" catarinense no ensino, se a idéia é pri
meiro integrar o aluno em sua comunidade

menor, o bairro ou o distrito, depois o mu

nicípio, o Estado, para enfim atingir o Bra

sil e o mundo, isto é, "estimular primeiro 0

amor à terra catarinense dentro da pátria
brasileira". O professor Back disse desco

nhecer e duvidar do reconhecimento mere

cido que o licenciado receba dos govemos

estaduais. Todavia, .sobre a figura do pró
fessor designado, professor nomeado, sem

maior garantia em lei, foi incisivo: "o siste

ma 'é péssimo, se a polít,ica, melhor dizen
do, a politicalha influir na escolha, dispensa
ou remoção do professor; é péssimo se a

administração das escolas não escolhe pelos
reais méritos os professores designados,
mas por motivos de parentesco ou amiza

de".
UMA BANDEIRA PELO :BRASIL

'Embora com seus afazeres na capital pa
ranaense, Eurico Back e Geraldo Mattos

percorreram, na divulgação de suas idéias,
as seguintes cidades brasileiras, durante o

ano de 1972: Porto Alegre, Santa Maria,
Blumenau, Londrina, Paranavaí, Mandagua
ri, Cascavel, Cambé, São Paulo, Bauru, Ara-

�

çatuba, Barra Mansa, Uberaba, Uberlândia,
Belo Horizonte, Goiânia, Anápolis, Tagua
tingae.Brasília, lt�aian�,. Salvador, Ilhéus,
Alagoinhas, Aracaju, Campina Grande e

Fortaleza.

viAGENS .. , assunto para entendidos, ou senão vejamos, você

pode nunca, ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve

saber tudo sobre "elas". Se o seu assunto é viajar não faça dele um

problema, entregue-o a um especialista, e veja, ou repita, como é

bom VIAJAR. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:

REVEILLON MAR(TIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12., regresso 06.01.73.
CRUZEIRO À TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio

Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas, Bahia Garibaldi,

Ushuaia, Cabo Homos'i Puerto Madryn. Duas sa ídas 4 e 17 de

janeiro, de 1973 - duração 19 dias.
'

Informações - preços e condições peça ao seu AGENTE DE

VIAGENS.

Hua.Sete de Setembro no. 16 - Fone: 3389
TURISMO HOLZMANN S/A

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MULLER

"

RUA TRAJANO 4-C

JÕIAS
ALIANÇAS DE OURO

SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS

PA�A PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA C/
GRAVURA, CONS.ER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AVIAMENTOS DE RE

CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEI RAS.

FLORIANt)POLlS

PARA QUEM NlO QUER
GANHAR MENOS DE

Cr$ 1.000,00 MENSAL
Ótima oportunidade para pessoas de ambos os sexos para trabalhar numa Empresa

altamente conceituada, estabelecida nesta praça há mais de 10 anos.

No mesmo setor, já existem elementos percebendo até Cr$ 3.600,00 mensais.

Exige-se boa apresentação. Grau de instrução mínima: Ginasial.

Tratar na rua: Deodoro,11 das 14 às 16 horas, c/o Sr. Régis, nos dias 8,9 e 10.

Salles será saudado 'pelo
Prefeito de Curitibanos. A

O Governador Colombo
Salles, aprovando exposi-
ção de motivos do Secretá-

rio Prisco Paraíso, dec.diu
.autorizar a concessão de

um auxílio de emergência
a Sociedade Beneficente

Misericórdia, instalada no

Distrito de Vila Itoupava,
em Blumenau. A decisão

foi adotada após um relato

apresentado pelg..méà*_:_;fJ_r---II!1
Sérgio Schaeffer, de

Blumenau, sobre o levan-'

tamento que o Centro de

Saúde local realizou visan

do saber a extensão dos

prejuízos causados pelas
chuvas e mau tempo que
atingiu o bairro nos últi-
mos dias, Os maiores da-

nos foram registrados na

unidade hospitalar em

construção, obra priori
tária daquela entidade.

de sua administração e pre
sidir a celebração de con

vênio entre a Municipali
dade e. a Casan, visando a

exploração e ampliação do
sistema de abastecimento

de água da cidade. Na

oportunidade, o Chefe do
Executivo manterá conta

tos políticos com a finali-

"dade de tomar conheci-

mento da situaçãOâaAre;;-- -Às_15_horas, será entr�---

na em relação ao pleito su-
.

gue à comunidade o Cen-

cessório do próximo dia tro de Saúde, construído
com recursos da Secretaria

da Saúde e foi orçado em

Cr$ 500 mil. O estabele
cimento permitirá a am

pliação dos programas de
assistência a saúde' no mu

nicípio e, nestes dois últi
mos meses do ano, funcio
nará em apenas um turno,
mas a partir de 1973 aten

derá em dois expedientes.

seguir, será assinado o con

vênio com a Companhia
Catarinense de Águas e Sa

neamento, seguindo-se a

inauguração das obras pro

gramadas..---

CENTRO DE SAÚDE

15. I
A Comitiva governa

mental, que estará integra
da pelos Secretários Prisco

\

Paraíso, Paulo Aguiar, Ce-
sar Amim e Orlando Bér-

O Governador Colombo
Salles confirmou sua via

gem a Curitibanos, onde

chegará às 14 horas, a fim
de cumprir programa de

inauguração de duas obras

toli, será homenageada de

fronte a sede da Prefeitura

com uma concentração de
escolares e o Sr. Colombo I

,

Calçamento de Santo Amaro até
a 'O, fica concluído este mês

I

,0

O Departamento de Estradas de Rodagem confirmou

para o corrente mês a conclusão dos trabalhos de pavi
mentação a paralelepípedos da SC-22, no trecho Santo

Amaro da Imperatriz até a BR-101. Segundo o enge
nheiro Ernani Santa Rita, diretor do DER, a obra sofreu

um atraso de 66 dias, motivado. pelo mau tempo, que
comprometem parte do cronograma estabelecido.

Dos 12.700 metros da rodovia, que liga a sede do

município a BR-IOl, 3.900 metros pavimentados ante

riormente pertencem ao perímetro urbano. Dos restantes
8.800 metros, já foram concluídos 8.150 metros, faltan

do somente pavimentar 650 metros finais.
O custo total da obra ascende a Cr$ 1.138.048,00. Os

trabalhos foram iniciados em maio do corrente ano e

executados por quatro empreiteiras. Destas, apenas a A.

Pereira Pavimentadora Ltda. concluiu sua parte, as ou

tras três - Antônio José Bruggemann, Pavimentadora
Catarinense Ltda. e J. F. Peres - ainda tem serviço a

terminar. Paralelamente, a Residência de Florianópolis
do DER/SC executa os serviços de acostamento e grama

do nos taludes. Finalmente, a pista será toda sinalizada a

fim de oferecer maior segurança ao tráfego de veículos.

I

I

I
\ I

COLOCAMOS AS COISAS NO PAPEL

PORQUE AS PESSOAS, ACREDITAM MAIS

NAQUilO QUE ESTA ESCRITO.
E BEM IMPRESSO.

.�
GRAFO'S

Indústria Gráficà Ltda.
Felipe Schmidt, 11S·Fone 4774'Florianópolis

Somos uma ind�stria �ráfica .

com consciência da importancia de nosso trabalho.
Com muito orgulho podemos dizer: Somos a maior,
temos as melhores máquinas impressoras
que já se instalaram nesta Ilha. Tudo isso nos custou'

muito esforço e trabalho; porque ser pioneiro
não é fácil.

Foi com muita coragem que construimos

em Florian.;polis, o primeiro ediflcio especialmente
,projetado para uma gráfica. "

.

Começamos traba Ihando apenas com tipografia.
Os tempos mudaram e exigiram. N�s estamos

operando com o modernfssimo sistema off set Quando

fizemos isso estávamos investindo no futuro,
pois o que é escrito e impresso, perduro. E n�s
queremos que à impressão da. Grafols seja sempre boa.

Porém, nossa ind�stria não é s� máquinas,
tem também, gente que trabalha com o mesmo amor

na execução de um simples volante ou de sofisticado

foi heto ou uma revista colorida.
Os rapazés da Grafols são assim porque a maior

exigência para estar "Iá" é muito talento e amor

ao que se faz.
N�s da Grafols achamos que atender mal um

cliente ê imprimir a nossa prÓpria sentença.
Trabalhamos para que as pessoas acreditem cada vez

mais no que está escrito. E mais ainda, no que foi
impresso pela Grafols.
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O deslocamento de uma juntura na linha

de 28 quilômetros, de tubos da velha aduto

ra dos Pilões, responsável pelo abasteci

mento ao Continente, provocou a paralisa
ção do fornecimento de água ontem à tarde

principalmente às localidades de Barreiros,
Palhoça e São José. Operários da Compa
nhia de Água e Saneamento já repararam o

defeito e ontem mesmo foi reiniciado o re

carregamento da adutora, o que garante
para hoje a normalidade do serviço.

DUAS ADUTORAS

Explicou o diretor técnico da Casan,
engenheiro Hamiltom Cardoso, que o abas-

tecimento de água para a�a e oContinen

te é feito por duas adutoras, numa vazão de

60() litros por segundo.

O líquido é transportado do Rio Va:c

gem do Braço até a cidade por' meio de

duas linhas de tubos de 28 quilômetros
cada, sendo que o sistema mais antigo aten

de ao Continente e o mais recente à llha.

Para a conservação das duas linhas, 56 qui-
�lômetros de tubos, 18 operários residem

nas proximidades e são encarregados de co

municar à diretoria da empresa' quaisquer
irregularidades.

Prédio da Educqção t�m
suas obra.s embargadas
As obras de estaqueamento do terreno

ao lado da Western Telegraph - à rua An

tônio Luz -, que servirá para a construção
do prédio destinado às futuras instalações
da Secretaria de Educação, foram embarga
das ontem pela Capitania dos Portos, sob a

alegação que o local pertence à Marinha.

Até que a Secretaria dos Transportes e

Obras, encarregada da construção, receba

do Ministério da Marinha a autorização pa
ra· utilizar o terreno, as obras permanecerão
paralisadas.

li I (

li,I I
AS LEIS

Ao confirmar o embargamenento na tar-,

i,!II: de de ontem, o Capitão dos Portos Heitor

Luiz Vellez, explicou que devido à vigência
I
do decreto número 5.798, de 11 de junho
de 1940, alterado pelo I decreto 50.114, de'·
26 de janeiro de 196C artigo 102, qualquer
construção em área de propriedade da Ma-

rinha deve ser antecipadamente requerida
através da Capitania dos Portos.

Disse o oficial que aquela área está den

tro do que preceitua o decreto lei 9.760, de
1946, que, em seu artigo 20., determina:
"São terrenos de Marinha em uma profun
didade de 33 metros medidos horizontal
mente para a parte de terra da posição da
linha da preamar média ocorrida no ano de

1831".

PEDIDO
Dizendo que desconhecia que o terreno

fosse propriedade da Marinha, o'engenheíro
Olavo Arantes, Coordenador de Obras da

Secretaria de Transportes, informou que
hoje mesmo será formulado o pedido.

Tão logo seja concedida a licença, a

construção do edifício de 12 pavimentos,
no valor de Cr$ 5 milhões, imediatamente
será reiniciado, estando sua conclusão pre
vista para doze meses.

foi feitp pela

MISSA IM MEMORIAN ALDO KRIEGER
A ASSOCIAÇÃO CORAL DE FLORIANÓPOLIS CONVIDA AS AUTORIDADES
CIV!S, MILITARES, ECLESIÁSTICAS, AMIGOS E FAMILIARES DO
INESQUECIVEL

MAESTRO ALDO KRIEGER
para a "SANTA MISSA" QUE MANDARÁ CELE!lRAR NO PRÓXIMO DIA 11

DE NOVEMBRO ÀS 19:00 HORAS, NA IGREJA SAO FRANCISCO DE ASSIS.
CARLOS ALBERTO DA SILVA FARIA

PRESIDENTE

faltou água ontem e

Casan garante que

hoje ela vai voltar
Acontece - disse o técnico - que quan

do os defeitos na' tubulação são fáceis de se

encontrar, não há demora para o·conserto.

Habitação um pedido de frnanciamento da
\ .

Companhia de Aguae Saneamento no valor
de Cr$ 10 milhões. Com os recursos, a em

presa consolidará o sistema de água e sanea

mento da Capital, além da construção de

cinco reservatórios de água que terão a ca

pacidade de 25 milhões de litros.

Entretanto, devido à topografia do percur
so compreendido entre os 28 km que sepa

ram as duas adutoras da cidade, militas tu-
.

bos estão localizados sob a superfície do

terreno - em áreas de difícil acesso - e

não é das mais fáceis a tarefa de se encon

trar os vazamentos.

Estas obras serão localizadas na Trinda

de, Agronômica, Estreito, Barreiros e cabe

ceira da Ponte Hercílio Luz, no lado da

ilha. Atualmente existe apenas um reser

vatório, e está situado próximo ao Morro

da Cruz, com capacidade de 7 milhões de

litros.

FINANCIAMENTO

O engenheiro Hamíltom Cardoso anun

ciou que se encontra no Banco Nacional de

Colisão na Avenida faz
, '.

feridos e causa danos

Violenta colisão ocor

reu na manhã de
I
ontem,

por volta das 8h3Omin, na
Avenida Osmar Cunha, �s-

\

quina com a Rua Dib Mus
si. O DKW-Vemag
AA-58'-55, dirigido por
Walter Jacob de Souza; de
42 anos,' chocou-se contra

o táxi Corcel AX-00-34,

conduzido pelo seu pro

prietário, Oscar Antônio

Bíttencourt, 38 anos, resi

dente em Saco dos Li

mões.

uma farmácia.

ATROPELAMENTO

T amb ém ontem,. por
volta das 14 horas, o Gor

dini de placaAA-63-08, di
rigido pelo capitão da PM

Aroldo Teixeira, 41 anos,

/atropelou o cobrador de

'ônibus Nilson Farias, 22

anos, residente em Barrei
ros. O acidente ocorreu na

altura do quilômetro 202

da BR-I0I.
O motorista socorreu a

vítima, que foi medicada
no Hospital' de Caridade.

Os dois acidentes foram

registrados pela Delegacia
de Segurança Pessoal e os

peritos da Divisão de Polí
cia Científica procederam
o levantamento dos locais.

Mussi, dobrando a esquer
da. O táxi vinha pela Ave
nida, em direção à Rio

, Branco.

\ O acidente deu-se quan- .

do o DKW, que transitava

pela Avenida Osmar Cu

nha, em direção do centro,

tentava entrar na Rua Dib

Após o violento choque
o táxi, completamente des

governado, bateu contra

um poste da Celesc, fican
do a sua parte dianteira

praticamente destruída.

Os danos materiais de

ambos os veículos foram
de grande monta e do cho

que saíram feridos o moto
rista do. Corcel, que foi

medicado no Hospital Cel
so Ramos e a filha do con

dutor do DKW, a menor

Aparecida de Souza, 13

anos, que sofreu escoria

ções, sendo medicada em

VENDEDORES
INDASA MÃQUINAS INDUSTRIAIS E AGRfCOLAS S.A., em

expansão em Santa Catarina, necessita de vendedores viajantes para seu

quadro funcional. Apresentar-se no horário comercial à rua Eurico

Gaspar Dutra, 9.

Morreu ontem
em São Paulo o
CeI. Ary CapellQ
Aos 46 anos de idade, faleceu ontem em São PaUlo

Coronel Ary Cape11a, natural de Florianópolis.
o

Considerado uma das mais brilhantes inteligênciaS d
Exército Brasileiro, Ary Capella conquistou sempre

o

primeiro lugar em todos os cursos militares que conclu'
o

sendo dos poucos a possuir a Medalha Marechal Hennes�
Aplicação e Estudo - com três coroas, cada UIll
representando um primeiro lugar conquistado: no curso da
Academia Militar (1948); na Escola de Aperfeiçoamento da
Oficiais do Exército (1958) � na Escola de Comando

�
)

Estado Maior do Exército (1963).
� �

Seu curso na Academia Militar foi dos mais brilhante! M
tendo conquistado ainda a Medalha de Caxias, atribuída a�

.I

cadete mais distinto de sua turma. O espadim de cadete
.

que cingiu durante os três anos de curso, foi mandad;
colocar no Museu Acadêmico, como homenagem às su�
excepcionais qualidades humanas.

O Coronel Ary Capella serviu no 140. BC;no 130. BCe
no 230. RI em Santa Catarina. Foi instrutor, por du�
vezes, na Academia Militar e uma na Escola de Comandoe
Estado Maior do Exército. Além destas, exerceu funções d�
Estado Maior em Brasília e São Paulo e serviu por dois anO!
na missãomilitar brasileira em Washington.

Deixa viúva a Sra. Leda Simone Capella e dois filhos
José Roberto e Ana Cristina. .'

O Coronel Ary Capella, que residia em São. PaUlo
faleceu após prolongada enfermidade. .

I

Descoberto no Sul
.

um falso dentista
O Presidente do Conselho Regional de Odontologia, Sau,

10 Rogério de Albuquerque, confirmou a O ESTADO a exil
tência de um dentista que está atuando há vários anos em
Santa Catarina com documentação falsificada.

A descoberta foi feita já há alguns dias, depois que o

. Conselho percebeu rasuras na documentação do Sr. Arthul
Silvestre, atualmente prestando serviços ao Sesi de Lauro
Müller.

Ontem. mesmo, o sr. Saulo Albuq\lerque enviou exp�.
diente ao Chefe do Serviço Social da Indústria solicitando
providências, pois o dentista está agindo ilegalmente.
A descoberta aconteceu quando as fotocópias dos doeu,

mentos exigidos pelo CRO deram entrada no Conselho, jun,
tamente com processo que solicitava a devida inscrição.

Informações foram, então, pedidas ao Tribunal Regions
Eleitoral, Secretaria de Segurança e Informações e 140. Ba,
talhão de Caçadores. Todas as fotocópias cedidas por esta

repartições davam como data de nascimento do dentista o

dia 29 de maio de 1921, quando as fotocópias encarninhs
das pelo interessado para o registro fixavam 21-05-1911,
isto é, dez anos mais nova.

- Até a presenta data, o sr. Arthur Silvestre exerce a

Odontologia munido de' um documento (Certidão de Con
c1usão de Curso. de Odontologia, registrado no Dasp às fo
lhas 24 do livro 7, de Registro de Título e Diplomas) Fals
ficado pela parte interessada, por ter sido expedido quando
o portador tinha apertas 11 anos de idade e incapaz, portas
to, de possuir diploma para o exercício de profissão liberal
- disse o Presidente do Conselho.

Mais adiante explicou, ainda, que o dentista charlatão
"tem uma certidão do Curso de Odontologia do Instituto

Politécnico de Florianópolis, extinto em 1832, sem ter coa

tudo, apresentado o documento original, mas sempre foto

cópias e a certidão do Dasp".
Para o sr. Saulo Albuquerque "a obrigação do Conselho

Regional de Odontologia já está cumprida"
- Falta agora esperar as providências dos órgãos respoa

sáveis, especialmente.. os dirigentes Iigados ao caso - con

cluiu.

Lavador fugiu com

dinheiro do patrão
O comerciante Luiz Koenig, estabelecido na Avenida Rio

Branco, esquina com a Rua Nereu Ramos, entregou na ma·

nhã de ontem ao lavador de carros Nazareno Machado a

importância de Cr$ 100,00 e mais dois cheques no valO!

total de Cr$ 300,00, para que este depositasse a quantia no

Banco Nacional do Comércio. Nazareno, entretanto, resol·

veu apropriar-se do dinheiro, não mais aparecendo ..
O comerciante registrou queixa na Delegacia de Furtos

Roubos e Defraudações.
LADRÕES

I

Por outro lado, ladrões arrombaram ontem a casa di

Fredolino SeU, na Lagoa da Conceição, que se encon's

desocupada.Levaram um fogão a gás.
.

.

A ocorrência foi registrada na Delegacia de Furtos, cUJO!

agentes investigam o caso.

Pequeno incêndio
•

numa casa vazIa
Por volta das 19 horas de ontem registrou-se um peque

no incêndio numa casa abandonada, na rua Tenente Silvei·
ra, imediações da Jerônimo Coelho.

O fogo começou no lixo e detritos existentes no interior
da casa, não chegando a se avolumar. Uma guarnição do

Corpo de Bombeiros da Estação Central foi chamada aO

local, conseguindo, em poucos minutos, controlar as che
mas. .

O princípio de incêndio causou preocupação aos mora·
dores da vizinhança, que temiam a propagação do fogo para
os prédios vizinhos.

Intérpretes fazem
ensaios para Fisc

Os intérpretes"das músicas inscritas no II Festival da Ilha
de 'Santa Catarina terão até o dia 16 para ensaio de. suas

composições, no Clube Doze de Agosto.
A Diretoria de Turismo e Comunicações da Prefeitura

fixou as datas das respectivas melodias inscritas. Desta
forma, as músicas 15, 16 e 13 ensaiaram na noite de ontent
e hoje estarão no TAC os defensores das inscritas de
números 21, 27 e 28; no dia 11, músicas 11,09 e 01; dia

13, de números 39, 38 e 30; dia 14, as de números 42, 41 e

40; para o dia 15 estão marcadas as de números 46,04 e 03:
e finalmente as músicas 48, 47 e 12 no dia 16.

O calendário prevê para os dias 18, 20, 21 e22 ensaio
geral. O Festival terá lugar no período de 23 a 25 do
corrente.

'A orquestração estará a cargo do conjunto Stagium lO,
sob a direção do maestro Zézinho.

.

A Prefeitura oferece prêmios .de 3 mil cruzeiros aO

primeiro, dois mil ao segundo e um mil ao terceir'
classificados, além de 500 e 200 cruzeiros ao quarto e

quinto, respectivamente.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Zury Machado
QUERÊNCIA,

uma gentileza do Querência Palace Hotel: à

i-Feirfl de Pratos Típicos, foram hóspedes oficiais do
tel, os manequins, Marly Léa e Jesus Henrique, que
m do Rio apresentar luxuosas fantasias na

-Fei:-a.
CLUBE DOZE

a boa música do conjunto do Clube Doze de

to,hoje, na boate do clube, acontecerá mais uma das

adas noites dos casais.

RESTABELECIDO

9 doutor Nilton Ramos que na última semana esteve
,

cuidados médicos, proveniente .de um assalto em sua

idência, já se encontra restabelecido.

FIGUEIRENSE

Diretoria do Figueire�se Futebol 0ube,
social, recea

n

\

A
Com o crescimento e a expansão das ci

dades e, consequentemente com a chegada
dos problemas a ele atinentes, começaram a

-

ser erguidas as primeiras casas em pés-de
morro, sem que isso, entretanto, significas
se a busca de urn bom local para morar,

mas - ao contrário - a pura necessidade de

morar perto do centro, ainda que isso cus

tasse urn pequeno abalo do' "status". As

pessoas relutavam em morar um pouco

mais acima, embora os preços fossem mais

acessíveis e houvesse mais e maiores facili- .

dades.

escoberta

do
Esse mesmo crescimento das cidade-s de

terminou, em Salvador, por exemplo, o sur

gimento de urna.parte completamente nova

e moderna, que ganhou o nome de Cidade

Alta" para diferençar da parte antiga, onde'

proliferam os casarões coloniais de mais de

200 anos, ladeando ruas estreitas e abafa

das. Uma reviravolta, proporcionada pelo
aparecimento de belas e luxuosas moradias

em locais elevados, de onde se podia des

cortinar a paisagem e onde o ar era puro e

fresco, além do silêncio, deu origem e pos-
.

sibilitou às pessoas descobrirem as vanta

gens de habitar lugares elevados, 0- que co

meçou, lentamente, a se� �itado fora de

Salvador.

!

morro

I

EM FLORIANÓPOLIS

Enquanto na Europa, nas principais es

tações balneárias, todo mundo mora no al

to, de frente para o mar, em Florianópolis
somente agora começa a aparecer uma nova

mentalidade nesse sentido; tanto no que se

refere a morar de frente para o mar, mesmo

embaixo, como a habitar locais mais 'eleva-
.

dos, ou mesmo os morros, outrora destina

dos a favelas; constituídas de pequenas e

pobres casas dé madeira.

Aqui, o fator impeditivo, até agora -

Senhora

Terezinha Caon,

chegando de

sua

viagem ao

Rio.

depois que parece ter havido urna modifica

ção de mentalidade nesse sentido - é a fal

ta de infra-estrutura. Sem calçamento, sem
rede de esgoto, sem condução e, às vezes,

até sem luz na rua, os morros de Florianó

polis ainda sofrem, quando chega ° verão,
com o grande problema da falta de água.

I .

Todos problemas de _)ácil solução e que,
sem dúvida, por força das circunstâncias,
deverão ser resolvidos em- futuro muito bre

ve, tão logo essa mesma modificação de

mentalidade force a administração munici
pal a proporcionar completas condições de
vida confortável nos morros.

A primeira casa construída num morro

em Florianópolis, data de. quase vinte anos

e é urna bela residência de dois andares.

Está situada à rua Rio Grande do Sul, ao
lado da Avenida Mauro Ramos. Seu pro

prietário, um oficial da Polícia Militar, foi
o pioneiro em enfrentar ,a escuridão da rua

e a lama dos dias de chuva, sacrifício válido
em troca da paisagem da Cidade e da baía

norte, que de lá se descortina, além de todos

os benefícios já citados e decorrentes de

morar no alto. Mais tarde, a mesma casa foi

alugada aos ingleses daWestern, que lá mo
raram felizes, até se transferirem da Cidade.

O Loteamento Stodíeck, no início da

rua Frei Caneca, embora ainda não total

mente urbanizado, se constitui no primeiro
marco defmitivo dessa mudança de menta-

. lidade. Ali foram, e estão ainda sendo er

guidas, algumas das melhores residências de

Florianópolis, proporcionando, por causa

disso, \urna elevação de "status" para os

seus moradores. Suas tendências, agora, são

de se espalhar para fora dos limites, até co

brir todo o morro.

Também há mais de,20 anos começou a

ser erguido no morro da Prainha, o Clube

do Penhasco, há pouco tempo inaugurado.e
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A elegância da

jovem
senhora Arlete

Ramos é

destaque na

sociedade.

COmpolliCiie8 da mÚ8ica popular brlUlileira e .

determinalUlo-o como um lugar

marginalizado e perig080 para ee .vlver.
De lá� do morro, 86 8e conhecia a

mÜJérla material e mortJl� que enviava ti

cültule� cú em balxo� 08

·8elUl malore8 problemIUI 8OCiaÜJ. MortJr

no morro 8ignlllcava pertencer

ti última clu88e e niio eXÜJtlr 80clalmente.

que agora se constitui num dos principais
pontos de atração turística social da Cida

de. Os terrenos à sua volta sofreram, desde
a sua inauguração, urna grande valorização
e jãcomeçam a surgir à sua volta excelentes

construções.
Um plano de alguns anos, da Prefeitura

Municipal, previa a abertura de uma via no

platô do Morro da Cruz que, passando por
detrás .do Hospital de Caridade, atingiria a

Prainha.

O projeto, entretanto, parece ter sido

abandonado, o que é de lamentar, conside
rando-se os benefícios que traria a toda

aquela região agora completamente habita-'
da.

Mas ainda existem muitos morros dispo
níveis e prontos para receber boas residên

cias, principalmente para o�)ados do bairro
da Agronômica.

Enquanto se processa toda essa modifi

cação de mentalidade, não só em Florianó
polis; mas em todas as cidades brasileiras

que dispõem de morros, ecoam as opiniões,
como a do fotógrafo da revista americana

"Life" que, ao voltar à América, depois de

alguns dias no Rio de Janeiro, escreveu:

"Meu Deus, lá os miseráveis moram em lo

cais loucos de lindos, com ar puro e uma

vista incomparável, enquanto que a alta

burguesia fica torrando em prateleiras de

cimento armado sobre o asfalto!"

E de Marina Colasanti, sua editora do
,
Caderno "B" do Jornal do Brasil, ao visitar
a Ilha: "É um crime morar em Florianópo
lis sem ver o mar."

Mas não é difícil, agora, prever para um
futuro não muito distante, a ascensão da

classe alta às alturas. É apenas uma questão
dê tempo; de conscientização do que é me

lhor, mais tranquilo e muito mais saudável.
O ESTADO - 10 de Novembro de 1972

-

,
'
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A MORTE TEM CARA, DE ANJO (Twisted Nerve)
horror psicolÓgico e polêmico do cinema inglês, dirigido
porRoy Boulting. (Hayley Mills e Hywell Bennett)

CINEMA
INDEPENDÊNCIA OU MORTE, filme nacional sobre

a data histórica do Brasil, rodado em regime de super
produção, dentro do esquema de produção do cinema
nacional. O produtor Oswaldo Massaini 'mobilizou um

super elenco, lidçrado por Tarcísio Meira e seguido ,de
Glória Menezes, Kate Hansen, Dionísio Azevedo, Manoel
da Nóbrega e outros. O diretor é Carlos Coimbra,
elemento experiente do cinema brasileiro; cujos

, melhores resultados foram colhidos na área do cangaço.
Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine São José: 3 - 7,45
- 9,45 h.
Cine Coral: 3,30 - 8,30 horas.

A MORTE,TEM CARA DE ANJO (Twísted Nerve) de
Roy Boulting. Thriller horrorífico que provocou
celêumas na Inglaterra, por levantar a tese de que os pais
de um filho mongolóide, podem gerar também um filho
com tendências homicidas. O Conselho Britânico de

Doenças Mentais e a Sociedade Para Crianças Retardadas
de Londres, exigiram dos produtores a colocação do

aviso, antes dos créditos, de que "não existe qualquer
relação cientificamente verdadeira entre o mongolismo e

a compulsão criminosa". Nas cópias em exibição, o aviso
foi cortado, A crítica observou a tentativa da direção em

refazer o clima de Psicose (Psycho) de Hitchcock,
usando' inclusive o mesmo músico Bernard Herrmann. Os
atores Hayley Mills e Hywell Bennett já haviam sido
reunidos por Boulting em seu filme anterior, Lua de Mel
ao Meio Dia. A Morte tem Cara de Anjo (Twisted Nerve)
é o retomo do diretor ao gênero que havia abordado em

Ultimato (Seven Days to Noon); Dois Destinos se

Encontram (Run for the Sun); Teia de Sabotagem (High
Treason) e Suspect. Roy Boultíng, o diretor, geralmente
divide a direção com seu irmão John Boulting que, no
caso presente, atua como produtor executivo. No elenco
re aparece a veterana atriz inglesa Phy11is Calvert.

Cinemascope/Technícolor. Censura 18 anos. Cine Ritz: 5
- 7,45 - 9,45 hs.

CONDENADAS PELO SEXO cl Pascoal Guida;
DESAFIANDO O OESTE c! Anthony Ghidra -

Tecnicolor. Censura 18 anos. Programa Duplo no Roxy:
2 e 8 hs.

I

A MAIS CRUEL BATALHA (No Blade of Grass)
Filme dirigido por Cornel Wilde, cujas Últimas obras
revelaram uma indiscutível vocação para a direção: A
Prova do Leão e Desembarque Sangrento. O, fílme atual
trata, em termos de ficção, sobre um tema que já é

presente, dos efeitos da poluição sobre a vida na terra,
com as mais desastrosas consequências. Terna válido,
porém extremamente perigoso; no momento que
redigimos esta nota, ainda não vimos o filme nem temos
nenhuma informação a respeito de suas qualidades,
embora o encaremos com possibilidades, face aos

antecedentes do diretor. No Elenco: o ator inglês Nigel
Davenport e Jean Wallace, a loura atriz, esposa do
diretor e que tem aparecido em todos os seus filmes.
Panavison/Metrocolor. Censura 18 anos. Cine Jalisco 8
horas.

UMA GAROTA AV�ÇADA (Me, Natalie) de Fred
Coe. Filme em que a: protagonista (Patty Duke, a garota
de O Milagre de Anna Sullivan procura afirmação e rumo

na vida, através de suas próprias experiências. Segundo
filme de Fred Coe. cujo resultado situa-se entre o

interessante e o bom. Participam também James
Farentio e Martin Balsam. Technicolor - 18 anos. Cine
Glória: 5 e 8 horas

ROGO A DEUS E MANDO BALA c! GeorgeKaran e

Verônica Teijido. Eastmancolor - Censura 18 anos. Cine
Rajá: 8 horas.

INSINUANTE E PECADORA filme japonês com,
Yasuke Kawazu e Maria Atsumi. Fujicolor, Censura 18
anos. Cine São Luiz: 8 horas.

i
Darci Costa

Tv

TV - CULTURA, CANAL 6

14:40 - TV Educativa; 15 :15 Clube dos Heróis;
18:00, - Signo da Esperança; 18:40 - Vitória Bonel1i;
19:20 - Bola em Jogo; 19:30 - Rede Nacional de

Notícias (a cores); 19:55 - Bel Ami; 20:50 - Pie e Nic;
20:55 - Clube dos Artistas (a cores); 24:00 - Cine

Mistério.
,

"i

Discos

Nelson Cavaquinho, o primeiro a ser focalizado pela
nova série de discos da RCA, Documento, A gravadora
garan te que, aos poucos, vai construir o maior
documento-viva-musical da nossa história. Atenção

, colecionadores.

DISCOS QUEBRADOS
, Muita gente; no domingo passado, deve ter ficado de

boca aberta, quando os jurados de Flávio Cavalcanti
.

quebraram o Lp de Odair José.' Está claro que os

quebradores também não estão longe de merecerem ser

quebrados, mas a música que o Odair José canta, pelo
amor de Deus! Para mim não foi nenhuma novidade. Por

sinal eu já havia apontado a baixíssima qualidade do

trabalho desse cantor.

Mas, terminou tudo bem. Alguns levaram' para casa o

disco, outro deu para a platéia e o Odair, no fim das
contas, ainda saiu lucrando. Fez, a sua propaganda via
Embratel e a cores.

OUTRO CHATO
Por falar em chato, em música chata, não custa nada

lembrar o Ronaldo Seixas. Essa tal de Let Me Sing, Let
Me Swing é o tipo da música insuportável. Negócio que
irrita. E, me disseram; está fazendo muito sucesso ria
boate do Clube 12 de Agosto. De pedirem bis e tudo..

,

Quem é que entende isso?' Falta de músicas boas, .no
momento, é que não há.

SÊRIE DOCUMENTO

Fiquem de olho numa sene de discos que aRCA

lançou recentemente. A série Documento. O primeiro foi
o de Nelson' Cavaquinho. O -segundo a gravadora já
anunciou e deve ter lançado. É o de João de Barro, que
foi, dentre outros, parceiro de Noel Rosa e Pixinguinha.

ANTÔNIQ CARLOS E JOCAFI
Estive ouvindo, com toda calma e em meu stéreo, o

compacto duplo de Antônio Carlos e Jocafi, com

Presepada, Encabulada, Bate-Barriga e Transas (as quatro
de autoria da duola).

'

Das músicas nao e preciso falar. São conhecidfssímas
e, felizmente, rodadíssimas. Vaio elogio para 'as

orquestrações. Uma coisa maravilhosa o trabalho dos
violinos, 'nada destoando da batida de samba. Essas
orquestrações dão um toque todo especial à beleza da
melodia. Fazem-me lembrar a orquestração do
Briamonte em "Tardes de Itápoã". Que nezór+o
fabuloso!

A rrunha recomendação, quanto a esse compacto
duplo de Antônio Carlos e Jocafi. É difícil encontrar um
disco com todas as faixas boas. (Stereo)

AUGUSTO BUECHLER

Morreu ontem
em São Paulo o
CeI. Ary Capello
Aos 46 anos de idade, faleceu ontem em São PaUlo

Coronel Ary Capel1a, natural de Florianópolis.
o

Considerado uma das mais brilhantes inteligênciaS d
Exército Brasileiro, Ary Capella conquistou sempre

o

primeiro lugar em todos os cursos militares que concluiu°
sendo dos poucos a possuir a Medalha Marechal Hennes �
Aplicação e Estudo - com três coroas, cada UIl}
representando um primeiro lugar conquistado: no curso da
Academia Militar (1948); na Escola de Aperfeiçoamento d:
Oficiais do Exército (1958)' � na Escola de Comando e
Estado Maior do Exército (1963).

Seu curso na Academia Militar foi dos mais brilhantes
têndo conquistado ainda a Medalha de Caxias, atribuída a;
cadete mais distinto ii ........, +..�n n =soadim de cadet;;,;. e,

�--------------------�---------------------------------------------------------- �NI

11 Fossa romântica

Tito Madi faz sucesso com a moda romântica.

No escuro da boite Fossa eles dançam
com os rostos colados - coisa que já não
se faz hoje em dia - talvez porque a músi
ca seja Chove lá fora (que já não é mais
deste tempo). Mas os rostos são de agora:
jovens entre 19 a,22 anos, que deixaram
B. J. Thomas' guardado na prateleira e

descobriram um 'cantor que julgavam "de
ontem" mas ainda sabe falar para eles.

- Quando comecei aqui na boite - diz
Tito Madi - só gente de 35 anos para
cima vinha me ouvir. Depois os jovens fo
ram chegando, descobrindo que coisas co
mo Pra machucar seu coração nunca fi
cam velhas, ainda mais quando ouvidas no
momento exato em que o amor ataca ou

quando vêm aqueles momentos de desa
mor. A música romântica ainda existe.

,

Foi pensando assim que Tito Madi lan
çou os discos Fossa 1 e Fossa 2, que, se
gundo ele, "estão vendendo muito bem".
Agora ele vai lançar um compacto sim

ples, "que talvez marque a minha volta
como compositor": de um lado um samba

"lígeírinho", bossa nova, Fazendo Hora;
do outro uma música romântica, Vim;
"ambas", ele afirma, "com arranjos ex

cepcionais do Maestro Gaya"

Na Fossa, o que se ouve é geralmente o que se considera "o
contrário do que os jovens querem ouvir": uma música tranquila,
"do passado". Mas Tito Madi diz que isso não quer dizer que seja
um lugar triste ou que ali o presente não tenha vez: do mesmo

modo como se ouve Lamartine Babo, também se ouve Roberto

Carlos e Caetano Veloso.

As músicas que os frequentadores pedem geralmente são as do

passado: Quero-te assim, Sonho de saudade. Às vezes, "prá balan
çar um pouquinho", um Balanço Zonal Sul e Coração Vagabun
do ou De Tanto Amor. Sem esquecer Dolores Duran; o pianista é
Ribamar, que foi parceiro dela.

Mas Tito Madi tem uma 'explicação para o interesse dos jovens
por essas músicas' antigas.

,

_ Até há pouco tempo, a'música romântica era tida corno
anti-comercial, mas agora já se vê que não é bem assim, tanto que
eu estou comemorando quase dois anos aqui na Fossa e os discos
Fossa 1 e Fossa 2 estão vendendo tão bem. Essa música é um

i pouco antiga, mas não tão antiga, porque é música de há 10

anos.

_ Eles não conheciam essa música, e agora, descobrindo-a,
começam a gostar, principalmente porque caem muito bem nesta

idade em que o amor está chegando. É uma música honesta,
muito bem feita, desmentindo gente dada como prá frente. É a

música popular brasileira moderna, a bossa nova, o samba canção
moderno, feito com cuidado, com harmonia, arranjos bem feitos
e interpretação discreta.

A AJUDA CERTA
Tito Madi acha que o problema principal da noite carioca, no

momento, é o pequeno número de casas que têm música ao vivo,
o que significa um campo a menos para o trabalho dos cantores

� f>rasileiros. E diz que isso é um erro, pois nas casas onde há
música ao vivo o movimento é sempre grande, principalmente às

quintas, sextas e sábados, quando as pessoas chegam a fazer fila

para conseguir mesa.

_ A dificuldadev- ele reconhece _ é o começo da semana,
, quando o público realmente rareia. Mas isso acontece nas outras

casas também.'
'

E já que o Governo se mostra interessado em dar ajuda a

todas as atividades econômicas, ele diz que não seria demais

pedir uma ajuda para essas casas da noite, "que afinal são impor
tantes para o turismo, e todo mundo sabe o que o turismo pode
representar em divisas."

Ele considera errada a idéia de certos produtores de TV, de
que cantores do seu tipo e de Agostinho dos Santos não dão
mOPE.

_ Esses produtores estão errados, pois fazem seus programas

dirigidos às pessoas que estão no auditório e medem a popular�de
dade do artista de acordo com esse auditório, esquecendo �

telespectadores. a
A SUBIDA CERTA CO

Tito Madi afirma que a vida _carioca, na madrugada artÍsticaM
viveu fases negras cinco anos atrás, mas está se reabilitando. Aibn
causas da crise, segundo ele, eram várias: a falta de dinheiro, I

,

carestia, as novas formas de divertimentos como a TV, a rnultipâ
cação das churrascarias e os cinemas.

_ Mas estamos reagindo. O som de boi te já não é tão lentor �cheio de lamentos como antigamente. Eu mesmo reagi e os arran,l
jos das minhas músicas são modernos. Estou trazendo os compo
sitores novos paraa boite, Aliás a música jovem está passando
por um processo muito salutar de amadurecimento.

Ele diz, também, que os grandes boêmios de outrora fazem
falta à noite carioca de hoje em dia, pois, além de estimularem o

artista, faziam muita propaganda, traziam gente, como eram O!

casos de Antônio Maria, Sérgio Porto, Paulinho Soledade, Bororo
e outros.

'"'

_ Os jornalistas antigamente vinham à boite com mais fre

quência e tinham prazer de ficar. Hoje, com o volume de notícia
e a necessidade de muita locomoção, chegam apressados, apa
nham a notícia e vão embora. Mas alguns dos novos são boêmic
de verdade.

Sobre a bossa-nova _ da qual foi um dos precursores - Tito

Madi diz que sua vida efêmera foi por ter nascido de um grupe

fechado, que não foi capaz de lhe dar a dimensão que merecia
levando os jovens a procurar novos sons. Mas admite que ela

possa ressurgir a qualquer momento, pois é um estilo ainda válf
do no contexto da música popular brasileira.

-

- O esquecimento em que ela caiu é devido à ausência de
compositores que lhe queiram dar maior vida. Rigorosamente,
não se pode dizer que a bossa-nova morreu. O que se acabou foi
o grupo que o iniciou.

Como uma prova de que a bossa-nova ainda é recebida com

agrado no cenário artístico internacional, ele diz que Chove lal1
fora continua sendo um êxito por toda parte, e só no Brasil foi

gravada mais de 80 vezes.
'

El\JiÃO VOCÊS
).JÃO CONSE0UEN\
ASSOBIAR?

Cebolinha

Mas o que ele acha mais importante no movimento da bosse

nova é que ela foi a raiz do tipo de música por onde os noVOS

compositores se enveredararrr para buscar um novo som.

_ Não há dúvida _ ele afirma - de que a bossa-nova criou

uma nova base para a música popular brasileira. E é muito triste

verificar que tantas pessoas que-se serviram dela para conquista'
novos mercados e tenham abandonado depois de conseguir o que

queriam.
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Zury Machado
QUERÊNCIA

uma gentileza do Querência Palace Hotel; à

i-Feirrz de Pratos Típicos, foram hóspedes oficiais do
tel. os manequins, Marly Léa e Jesus Henrique, que

do Rio apresentar luxuosas fantasias na

Feira.
CLUBE DOZE

m a boa música do conjunto do Clube Doze de

to,hoje, na boate do clube, acontecerá mais uma das

adas noites dos casais,

RESTABELECIDO

V doutor Nilton Ramos que na última semana esteve

, cuidados médicos, proveniente de um assalto em sua

itdência, já se encontra restabelecido.

FIGUEIRENSE

A Diretoria do Figueirense Futebol Clube, em sua

'ae social, recebeu �ssocia�os e convidados para a

uguração das novas instalações. ,

CHEGANDO

Já está de regresso da triagem à.Itália, onde foi tratar

e assuntos reiacio�ados à sua indústria pesqueira, o

enhor Wilson Medetros.
. CASAMENTO

De São Paulo os casais Regina Raquel. e Byron

ntônio Bonato e Elegalde e Saul Brandalise, estão nos

onvidando para o casamento de seus filhos RosaMaria e

'(Itll. A cerimônia religiosa será às 19 horas do dia trinta,

capela do orfanato São Judas Tadeu.
LIRA

Logo mais a boate do Lira Tênis Clube terá sua noite

astante movimentada' com o conjunto de Aldo

o�aga. Amanhã será a noite dos casais e domingo terá

estival da Juventude.
REGRESSANDO

Regressando do Rio, onde foi hóspede do anexo do

opacabana Palace, o Presidente do
Tribunal de Justiça e

'enhora DesembargadorNorberto deMiranda Ramos.

APARTAMENTO

Adquirindó um dos luxuosos apartamentos no

difício Da Vinci, na Avenida Rubens de Arruda Ramos,

o deputado e senhora DeiandirDalpasquali.
AGRADECIMENTO

O Prefeito Municipal de Joinville, Harald Karmann,
enviou ofício ao Governador Colombo Salles, dizendo

do agradecimento daquela comunidade pela sua visita,

ocasião em que inaugurou o Posto de Saúde do Distrito

de 130a Vista.
BOSCOLI

João Boscoli de Amorim, aluno da 3a. série do Curso

�de Licenciatura em Pedagogia da Faculdade de Educação
da Udesc, foi classificado em 10. lugçr na fase final do
Concurso Universitário 72, intitulado "O Exército e Sua

'Contribuição no Campo da Educação ", no qual

,par�cil?aram estudantes, de todas as universidades

brasdeiras. '
.'

l SECRETARIO UCHOA

If O Secretário da Fazenda e Presidente do Fundo de

Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina

WUNDESC) , Sérgio Uchôa de Resende, assinou

(iberações de financiamentos a projetos industriais e de

,:ricipaçãO
d, 'mp""" n4 captação de InC'�ti'O"
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A elegãncia da
jovem
senhora Arlete

Ramos é

destaque na

sociedade

Fiscais. A tmportância global liberada foi de

Cr$ 3.362.744,50, através daquele fundo.
VISITA OFICIAL

Comitiva composta de 28 adidos militares de 18

países chegou a Florianópolis na segunda-feira, para uma
visita de 5 dias a Santa Catarina. Além da capital do
Estado, os visitantes. conhecerão os municípios de'

Camboriú, Cabeçudas, Itajaí, Jotnville, Blumenau e São
Francisco do Sul.

Os 28 adidos militares vêm acompanhados de suas

familias, de 4 acompanhantes e 2 auxiliares. Seus países
de origem são a Alemanha, Argentina, Bolívia, Chile,
China, Equador, Espanha, Estados Unidos, França,
Grã-Bretanha, Israel, Itália, México, Perú, Portugal,
Uruguai e Venezuela.

'

COTESC

A COTESC instalará hoje às 16 horas, no Clube Doze

de Agosto, a Comissão para o recebimento e julgamento
dos documentos e propostas das 15 firmas -

concorrentes à construção do edifício sede da

Companhia Catarinense de Telecomunicações de Santa

Senhora

Terezinha Caon,

chegando de

sua

viagem ao

Rio.

Luiz Fernando de

Vicenzi

e sua

bonita esposa,

Lucia, em

recente acontecimento

social.

Catarina. A Comissão. tem na presiaencia o Engo. Dalby
Pereira e é formada pelo Engo. Marcas Brusa, advogado
Mário Freisleben e economista Mauro dos Santos Fiúza.

EDUCAÇAO
Conforme informou o Reitor da Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Catarina - UDESC -

Celestino Sachet, "o processo de autorização de

funcionamento da Faculdade de Letras e Matemática de

Mafra deverá estar em poder do Conselho Estadual de

Educação ainda este mês e, se a decisão for favorável, a
escola iniciará suas atividades já em março do próximo
ano': ,

.

PESQUISAS
Continuam as pesquisas sobre o camarão na baía de

Babitonga, em São Francisco do Sul. O trabalho está
sendo executado pelo Dr; Rogério Poli, biologista do

Departamento Estadual de Caça ti Pesca. Os estudos

estão sendo feitos com recursos daquele órgão e com a

colaboração da Prefeitura local.

PROFESSORES'
Em decorrência de convênio firmado entre a UDESC '

e a Fundação Universitária para o Desenvolvimento do

Oeste, iniciam-se amanhã, nesta Capital, provas escritas e

orais, para a seleção de candidatos aos cargos de

Professores de Nível Superior, para a referida Fundação.'
Concorrem candidatos para as disciplinas de

Sociologia, Psicologia, Metodologia Científica,
Contabilidade, Legislação e Direito Tributário,
Instituições de Direito Público, e Privado, Teoria

Econômica, Estatística eMatemática.
O Reitor da UDESC indicou para Presidente de

Bancas Examinadoras os Professores Carlos Passoni

Júnior. Nereu do Vale Pereira, Carlos José Gevaerd e
,

, Murilo Rezende Salgado, estando a organização geral do
concurso a cargo do Instituto Técnico de Administração
e Gerência.

FRINOSA

Estamos informados de que ingressou na relação dos

acionistas da Frinosa S.A. o sr. Sílvio Machado. As ações
deste empreendimento, que tem a chancela do Banco

l)enasa de Investimentos, estão com grande aceitação no
mercado.

o,
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DERMINADOO PElO TEMORN'
. PARA ONDE FUUIR?
'8NDE BUUCAR
ÁÜRlGO?

James Forentino
Martin Balsam
Côr de Luxe

JALISCO 8 Hs. GLORIA 5 - 8 Hs

FILME 2,1)· FILME

a
•

MaIS
Cruel
,BatàJha

estrelando
Nigel Davenport} JcanWaUace/An!hony Mayl

Roteiro de seen Forestar.Jellerson Pascall
ProdUlida e Dirigida por ComeIWilde I

"DESAFIANDO O OESTE"
Direção: Joseph 'Narrem

Anthony Ghidra Elsa 'Janet Waterson'

Robert Hundar Corinne Fontaine

(_BU'DEOl'GRÂSS)
PATTYDUKE

EM
UMA GAROTA AVANÇADAPANAVISION METROCOlOR

G
MGM

SÃ() JOSÉ A PARTIR DÊ, AMANHÃ
I,'

UMA ASgOM8ROSA f VERíDICA HISTÓRIA
DE CONFLITOS HUMANOS/CORAGEM f- _

"
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,

ATENDA
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TECHNICOlOR® VroDU:OI FRANCO CRISTALDI DlltTO' �ICKAIL K. KALATOZOV

CINE RITZ AMANHÃ·

ULTRA PANAVISION

UMA BATALHA
,NO INFERNO

'BATTLE OF THE BULGE'
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ii BELEZA DOS lB
AOS 70ANOS

Elas toram escolhidas para representar os vários

períodos da vida de. uma mulher e demonstram que toda

idade tem seu encanto e que a mulher deve cuidar de sua

beleza sempre, tenha ela 18 ou 70 anos.

OUVIA HUSSEY - aos JS anos .

"Desde pequena aprendi a cuidar do meu próprio corpo
.

e achava a "operação limpeza" muito divertida. Aos 18
anos a gente não se sente inteiramente mulher, fica ainda
muito daquela criança que ainda gosta de brincar de

bonecas, mas também existem desejos e sensações novas,
transmitidos pelo mundo dos adultos. Nessa idade, é

importante cuidar de si mesma: A gente descobre; sente a

beleza ir nascendo devagarzinho. Sou uma garota calma por
natureza e assim fui me baseando nos conselhos recebidos
na infancia. A "operação limpeza", os hábitos de uma vida
saudável me ajudaram muito. Não se deve, nessa idade,
abusar da maquilagem; para não estragar essa beleza pura e

saudável dos 18 anos. E um tremendo erro as garotas dessa

idade quererem aparentar. mais, pois com isso estão

perdendo de curtir uma época linda de 'sua vida. Para mim,
a naturalidade é tudo ",

MIA FARROW - aos 20 anos

Nessa idade, a garota já está assumindo sua verdadeira

personalidade, suas preferências já estão mais acentuadas.

Apesar de ser uma idade de transição pois a adolescência
acabou de ser superada, a idade não é ingrata. Aos 20 anos,
a gente já aprendeu a aceitar as sardas espalha das pelo
rosto e sabe que com elas pode criar um tipo exótico.
Existem os sonhos da adolescência para realizar e muita
coisa para aprender. Acho importante estar sempre
arrumada, o. que traz muita segurança. Isso não quer dizer

que se deva usar quilos de cosméticos no rosto. Pelo

contrário, a pintura deve realçar os traços do rosto e não
escondê-los. Rimei para os cüios e sombra para as pálpebras
são imprescindtveis. Eu gosto muito dessas sombras
coloridas esfumaçadas ao redor dos olhos porque, criam uma

luminosidade mágica. Assim eu sou e assim eu acho "

MICHELE MORGAN" aos 50 anos

"Posso dizer que, de um modo geral, existem duas

maneiras de se ter 50 anos: ignorando-os ou querendo
passar por 20. Prefiro mil vezes a mulher madura que aceita

sua idade, do que aquela que cai no ridtcula de

comportar-se como uma adolescente. Aos 50, sou uma

mulher feliz e realizada e não escondo a minha idade. Ao

contrário, até me orgulho dela. Claro que tomo minhas

precauções para conservar- me bonita e sa udâvel. Faço
dieta rigorosa à base de iogurte, queijo fresco, cenoura e

frango assado. Evito as bebidas alcoolícas e o fumo. E a

ciencia também é uma grande aliada nossa, com os cremes

rejuvenescedores e as cirurgias plásticas. Para a mulher de

50 anos, todos os truques são válidos. Mas a beleza não é

nem nunca fOI U1!l fator objetivo, ela é feita de sentimentos

e emoções".

• I

lelninina

BRIGITE BARDOT - aos 30 anos

"Pam a maioria das mulheres, a fase' dos 30 é

importanttssima: Elasfazem um balanço de tudo que já
,

fizeram e que ainda pretendem fazer. E a idade da mulher

independente, livre e au to-soficien te. Seja ela casada,
solteira, divorciada ou viúva, poderá usar seu charme como

ninguém. Aos 30, eu aprendi a viver melhor, nem ao menos

fiquei preocupada com a velhice, me sinto como se tivesse
20 anos. Francamente, não consigo me imaginar aos 80. A
idade e beleza para mim, estão intimamente ligadas à
vontade de viver. Para a mulher, ser bonita, basta sentir

alegria e muito entusiasmo. Aos 30 anos, a mulher atinge
sua plenitude, tudo lheé permitido: as roupas mais ousadas,
a maquilagem marcante. Entretanto, e isso é importante
para mim, não pode e nem deve ficar escrava da moda. Eu
adoro cuidar de mim, gosto de roupas bonitas, exóticas.
Mas nunca me sacrifiquei a ponto de perder horas em

cabeleireiros ou em cassas de alta costura. Isso é

deprimente. Minha elegância é descontraida, informal;
minha maquilagem é a mais natural possivel. Meus cabelos

precisam ser macios e soltos pois gostam de cartelas. Prefiro .

olhos brilhantes defelicidade a um penteado impecável".

GINA LOLLOBRIGIUA - aos 40 anos

"A segunda Juventude começa aos 40 anos. Essa frase já
se tomou lugar-comum mas não deixa de ser verdadeira.
Nessa época, é preciso que a mulher se prepare para a

. velhice inevitável. Os tratamentos de beleza devem sermais

rigorosos e é necessário dedicar mais seu tempo aos

cuidados da aparência. Quanto ao meu aspecto, não
acredito que tenha sido favorecido pela natureza. Durante
toda minha vida, aprendi a cuidar da beleza. Confesso que·
agora esses cuidados foram redobrados. Uma visita semanal
ao instituto de beleza é ótima, tanto para o corpo como

para o esptrito. Massagens, limpeza de pele, ginástica,
tomam-se cuidados obrigatórios para a mulher que chegou
aos 40 anos. E, principalmente, muito cuidado com a

balança: engordar ou emagrecer exageradamente, 'pode
comprometer a beleza. A alimentação é muito importante:
verduras, frutas, peixes e carnes 'magras, fazem a dieta ideal

para a mulher de 40 anos".

- .Marisa Ramos

KATERINE HEPBURN aos 60 anos

"Para muitas mulheres, 60 anos pode ser uma idade, ,

beltssima: Com O! filhos e netos à sua disposição, a mulher
pode "curtir" essa idade. Como nunca me casei, continuo
uma mulher independente e, apesar disso, minha idade tem

um significado muito especial para mim. Não entendo
.

certas mulheres que fazem um drama por causa das rugas,

dos cabelos brancos, do corpo cansado. Elas não sabem que
.

é preciso encarar a velhice com esptrito esportivo; têm de se

convencer de que chegou a hora de abandonar a vaidade,
porque tudo isso é muito passageiro. Existem coisas mais

,

importantes como a agilidade mental, a riqueza de espirita,
por exemplo. É lógico que certos cuidados pessoais não

podem ser descuidados porque dizem respeito inclusive à

higiene. Eu sou uma mulher esportiva, pratico natação,
tênis e golfe. Os exerctcios me fazem muito bem, muito
mais que uma tonelada de maquilagem e cremes. Não

preciso deles para ficar bonita, mesmo porque, conforme já
disse, a beleza não é o mais importante e sim nossas

atividades e o que elas significam ".

MARLENE DIETRICH aos 70 anos

"A vitalidade, o entusiasmo e a vontade de viver são as

qualidades que tomam bela a mulher que chegou aos 70

anos. Sua disponibilidade diante das coisas, o

desprendimento e a ternura que sente pela juventude,
bastam para conquistar a simpatia. de todas as pessoas. Eu

não me preocupo com rugas, reumatismo, varizes, nãofico
reclamando o tempo todo (só de vez em quando, devo

reconhecer). MOs o principal é estar satisfeita com minha

aparência, minha personalidade, com tudo que fiz até hoje.

É a aceitação total de si mesma, reconhecendo defeitos e

qualidades, acho que at está o segredo da mulher atraente.
Claro que, evidentemente, a mulher não deve se esquecer de

sua vaidade, somente não se tomar prisioneira dela. É assim

que eu vivo feliz, dando o que 'tenho de bom em primeiro
lugar".

A ,.

O 6ENEBO LIJTBE E FACIL
NOVA IORQUE - (ANSA) - O vestuário destas

últimas estações orientou-se, em sua grande maioria, em
direção ao gênero livre e fácil que atraiu de maneira toda
especial as mulheres de nossa época. Todavia, o estilo
moderno não pode ser considerado completamente novo
pois suas renovações residem quase que exclusivamente
nos detalhes.

Dentre eles, a largura dos modelos têm primária
importância; larguras talvez .um pouco exageradas tanto
nas blusas como nas calças. Falamos de conjuntos de

calças compridas e malhas sempre realizados nos tecidos
mais atuais. Estão eles ao alcance de todas as mulheres
principálmente em virtude de sua grande simplicidade.
As calças compridas são mais amplas e mais femininas; as
camisas e malhas têm linhas mais fofas, talvez mais
cômodas. Sim, porque segundo os criadores, as roupas
excessivamente apertadas já não estão mais em moda.
A mulher moderna deverá lembrar-se sempre de

alguns detalhes que valorizam a moda. Como exemplo
podemos citar os ombros mais largos, as golas mais

amplas, mangas mais fofas e, no que se refere às calças
compridas, maiores larguras e cintura alta.

Portanto, a figura feminina mudou muito, fato que
permite até alguns centímetros a mais, sem exageros, é
'claro. No fundo porém, a moda mais larga é uma ilusão:
em trajes mais soltos a mulher deverá ter uma figura
esbelta pois umamulher muito gorda jamais poderá ficar
bem esteticamente mesmo em se tratando de peças
largas. Estas novas ilusões da moda fazem parte de um
estilo e, como tais, não podem ser deixadas de lado.

Enfim, a moda está orientada em direção a soluções
sem compromisso, baseando-se em pequenos detalhes
clássicos que ajudam-na a se renovar.

Horóscopo

ÁRIES- Use toda SUa

dade para conseguir SOb!
neste dia que tende a ser

., tanto dificultoso. Evite
outro lado, discutir co�
vos de Escorpião, não &ai
nheiro desnecessariameo
harmonize-se com os fa
res.

TOURO - Boa influênch
trai aos prazeres sociais, �
sarnento e para ter êxito
relações públicas. Pessoas
cidas em Escorpião,
buirão à sua elevação fi
-�!_r-ª- e. até mesmo mal
GEMEOS - Tenha cUi
para evitar desavenças. N

.

envolva em nada que não
respeito diretamente à Sua
soa. Evite, também, os e
sos alcoólicos, o gasto d
cessário de dinheiro, hesi
CÃNCER - Evite Co

ações que possam ofendI
d

.

S·
•

emais, eja modesto em
opiniões. O fluxo é dos m
res ao comércio de mel·

pedras preciosas, roupas,
tos e artigos finos de Um

geral. Pode amar e viajar.
LEÃO - Dia em que se eo
trará mais afetivo a afável
em outras épocas, tudo'
devido à boa influência do
e de Vênus em sua tercem
sa Astral. Será favorecido
negócios, na arte, nos

portes e nas viazens,
VIRGEM - Sucesso na

artística e nas artes de Um
do geral. Fará, também,
ções favoráveis e lucrará
intermédio delas. Ganho
meio de viagens bem su

das, pelo trabalho e neg'
iniciados há temnoS.

LIBRA - Lucrará na vidt
tística, na compra e vene
artesanatos e artigos de alto
xo, nos negócios e empres
mentes sociais 'e pela inO
cia de sócios e amigos.
ESCORPIÃO - Pia es

cular para buscar tudo aq
que é belo e perfeito p
sua elevação profissional e
cial e para influenciar pe

importantes ao seu pr
em todos os sentidos.

SAGITARlO - Dia em que
tará inclinado às aventun

romances perigosos. Deve

tar tais coisas. Lucrará nas

quisas e na compra e venda

cavalos. Contudo, esteja pr
vido contra as' pessoas in!
sas e as coisas prejudicia
saúde.
CAPRICÔRNIO - Positiva

fluência para aumentar suaI
pularidade e para realizar o

mais belo sonho de amor.

notado e admirado onde

parecer, receberá o apoio
amigos de trabalho e luc

em novas associações.
AQUÁRIO - Suas agradá
e distintas maneiras de li

com os outros, muito con

buirão para a sua ascensão

nanceira, profissional e s
'

As viagens que fizer serão ai

tunadas e suas aspirações a

rosas mais ainda.
PEIXES - Receberá ben

cios de parentes, poderá I

viagens agradáveis e lucra'
e sua condição mental e fí�
será elevada. O amor, os neti
cios e o trabalho trarão o

cessário para deixá-lo felu
mais confiante quanto' ao lu

roo

Que combate as dores musculares e
articulares...

.

,

- tome URI:)OONAL e viva CONTENTE!...

COMPRE AGORA E
NÃO PAGUE

NADA EM DEZEMBR�
CAMA - MESA BANHO

MAIÔS - SAíDAS - ROUPÕES
MALHAS FINAS
CRÉDITO INSTANTÂNEO

SEM ACRESCIMO.
Grande variedade dos afamados produtos Tê�

teis de Santa Catarina.

Ótimo atendimento

Filiada ao Diners, Carte Blanche, Elo, Nacio'

nal, Credicard e CSC.

Das 9 às 12 e das 14 às 19 horas

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302
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DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/874

AVISO
o DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público

para conhecimento dos. in_teressados, que receberá propostas de

f mas habilitadas prellmmarmente, nos termos do Decreto

��_15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 23 de Novembro de

1972 para a execução de serviços de limpeza e conservação, no

EDI F(CIO BE RENHAUSEN (Secretaria da Saúde).

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

d Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, em Flcrianópotls,

o�de serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas

cópias de Edital.
Florian6polis,,0'8 de Novembro de 1972

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/880

A V I S O
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

pari! conhecimento do interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 27 de Novembro de

1972, para o fornecimento de Móveis Escolares, destinados ao

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS. . _

O Edital encontra-se afixado na sede 'do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde

serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

Pelo presente edital ficam convidados os Senhores acionistas des
ta Sociedade, para a Reunião em Assembléia Geral Extraordinária
em sua sede social, à Rua Ferm Inio Costa 79, às 18 horas do dia 18
de Novembro de 1.972, a fim de deliberarem sobre a .sequinte OR
DEM DO DIA:
10.) Apreciação da ata da assembléia da diretoria realizada em

4/11/72.
.20.) Eleição de Novos Diretores
'30.) Assuntos de interesse dá sociedade
40.) -:

MÓVEIS MARPE S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO
C.G.C.83.885.285/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Florianópolis, 08 de Novembro de 1972
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral Márcio Antônio Ramos de Araújo
Diretor Presidente,

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/879

A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público, I

ara conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

Pf' s habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
irma . .

GE_15/12/69-8755, até as 15 horas ?o dia 24. de Nov�mbro de
.

1972, para o fornecimento de Matenal Esportivo, destinado ao

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

C pras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Floriaópolis, onde serão

p�:tadOs os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/881

A V I S O

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
fi rmas habi litadas preliminarmente, nos termos do Decreto

GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 27 de Novembro de

1972, para o fornecimento de Papéis em Geral, destinados ao

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
'

O Edital encontre-se afixado na sede do Departamento Central
de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de

Edital.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião e Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal,
os títulos que se acham em Cartório para protestos, os senhores;
Horácio de Souza Medeiros, Eroni Silva Machado, Nelson José
Miranda.

Fpolis,09/11/72
Oficial Maior.

Florianópolis, 09 de Novembro de 1972
JOÃO' JORGE DE LIMA CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foi perdido o Certificado de Propriedade de verculo marca

Volkswaqen, Placas GO-OO18, ano 1969, motor no. BH-83.199"
.Chassis no. B9-170.963, pertencente ao sr. Getúlio Orlando
Quintino residente em Goyernador Celso Ramos.

Diretor Geral
Florianópolis, 09 de Novembro de 1972.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral'COMUNICAD,O

DA EMPRESA BRASILE I RA DE CORREIOS E TELÉ
GRAFOS SOBRE TOMADA DE PREÇOS PARA TRANS

PORTE DE MALAS POSTAIS.

Encontra-se à disposição dos interessados, na Sede da Dire
toria Regional da ECT, em Florianópolis, o Edi�al de Toma
da de Preços para o transporte de malas postais entre: For

taleza - Estreito - Fortaleza. (LTN 15) Ce.

ESTAGIÁRIOS
. Escritório de Advocacia, devidamente credenciado pela Ordem dos
Advogados do Brasil, aceita 2 (dois) Estagiários. Rua José Cândido
da Silva, 721 - Estreito.

MÁRCIO LUZ DA CONCEiÇÃO.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca

L!l�breta, ano 1967, cor Vermelha e Preta, Motor no.

Li-15.0R:�6980R, Chassis no. Li-15034313, pertencente ao sr.
Verglllo Mllbraty.
--------------------------------------------�

-
I
••

Mas achamos que .você merecia

mais espaço ...e confôrto.

É por isto que estamos nos
!
j

·1
f
\

mudando para casa nova.

Agora pOderemos atendê-lo
melhor, 'proporcionando-lhe
um atendimento mais persona
lizado.

Você também vai notar uma no
va atmosfera no ambiente-na
música, no uniforme das se
cretãrlas e no atendimento.
Precisavamos de uma página
inteira para dar-lhe esta
boa nova.,'

Pois tudo isto fizemos em

função de você: cliente for
necedor, amigo e comprador.

SOMOS CATARINENSES

A. uO:4ZAGA S.A. - ENGENHARIA E INCORPORAÇOES IMOBILlARIAS

SEDE PROPRIA
SETOR

Rua: Arcipreste Paiva, 11

DEPTO ADMINISTRATIVO - Fone: 3450

DEPTO COMERCIAL - Fones: 3526
4690

SEDE PROPRIA Rua: Esteves Junior, 150 - Fone: 4726
DEPTO TECNICO

Rua: Deodoro, 11 Fone: 3795
DIViSA0 ADMINISTRAÇAO DE IMOVEIS
LAGOA IATE CLUBE

ALUGA-SEAPARTAME�TO
,

Aluga-se um apartamento com sala ampla. 2 quartos, quarto
de banho, cozinha e área de serviços, situado à rua Duarte

Schutel no. 32. Tratar à rua Urbano Sales no. 37, telefone
2981.

PReDlO NO CENTRO
VENDE-SE

Prédio com 2 pavimentos, 5 instalações sanitárias, 5 entrada'

independentes, próprio para escritórios, cl (nica ou residência

Desocupado. Tratar Rua Nereu Ramos no. 17. Telefone 4279. Loc
do imóvel: Rua Álvaro Carvalho, 70 esquina Rua Vidal Ramos.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
VENDE-SE ÓTIMA CASA COM TERRENO MEDINDO 24 x 2
COM VISTA PARA LAGOA. PREÇO Cr$ 20.000,00 COM 50% D

. ENTRADA. TRATAR NA OBRA EM FRENTE AO POSTO D
GASOLINA DA LAGOA.

VEMAGUET - 1967
Última série. Prece à vista Cr$ 8.000,00. Tratar à Av. Presídenf

:KennE!dy, 69-F - C�mpinas com Salvador.
'

CERTIFICADO EXTRAVIADO
-

Foi perdido o Certificado de' Propriedade do veículo marc

Vai kswagen , ano 1-964, cor Bordô, Chassis no. B-4160215, moto
.no, B�811173. pertencente ao sr. Antônio Mentor de Mell

Sobrinho.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPAR,TAMENTO AUTÔNOMO DE EDIFICAÇÕES'
TOMADA DE PREÇOS No. 08/72

A V I S O

O Departamento Autônomo de Edifi,cações torna público, pa
.conhecirnento dos interessados, que se acha aberta a Tomada

Preços no. 08/72, para construção da Cobertura do Ginásio
Esportes de Joinville. "-

O Edital, bem como quaisque'r esclarecimentos, poderão
,obtidos na Sede do Departamento Autônomo de Edificações
100. andar do Ediflcio das Diretorias, à Rua Tenente Silveira, e

.Florienôpolls, de 2a. a 6a. feira, no 'horário das 14,00 às 18,
,

horas.
Florianópolis, em 06 de novembro de 1972.

Engo. Hélio Costa

DIRETOR

GRACASALCANCADAS
'. .

Ao menino Jesus de Praga agradeço as graças alcançadas.
H.S.

FUNDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA
CATARINA - F E S C

UNIVERSIDADE PARA0 DESENVOLVIMENTO
DO ESTADO DE SANTA CATARINA - U O E S C
ESCOLA SUPERIOR DE ADMINISTRACÃO E

GERÊNCIA - ESAG
.

E O I T A L No. 05/72

i
II

j ConcUrso Vestibular para o CURSO NOTURNO de

Administração da Escola Superior de Administração e Gerência -

ESAG - com duração de 5 (cinco) anos:
,

1. A Escola Superior de Administração e Gerência integrante da'
Universidade para o Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina,
faz saber, a quem interessar possa, que estarão abertas as inscrições
ao VESTIBULAR para o Curso de Administração, no período de 11

. a 15 de dezembro, no horário das 14:00 às 18:00 horas, à rual
Visconde de Ouro Preto, 91.

1.1. Para inscrever-se o candidato deverá:
1.1.1. Preencher requerimento próprio, à dlsposiçâo

Secretaria da Escola;
1.1.2. Apresentar a Carteira de Identidade;
1.1.3. Apresentar documento que comprove

curso de nlvel colegial;
1.1.4. Pagar a taxa de inscrição.
2. Os candidatos que apresentarem diploma de curso superior

ficarão dispensados da apresentação do documento do item 1.1.3.
3. São aceitas fotoc6pias devidamente autenticadas.
4. Não serão permitidas inscrições pelo correio, admitindo-se

I

todavia, através de procu ração.
5. Os documentos apresentados serão devolvidos no

inscrição.
6. O número de vagas é de 40 (quarenta).
7. PROVAS
7.1. As provas serão elaboradas sob a forma de questões objetivas

que, .tanto quanto possrvel, eliminem a margem de subjetividade do

julgamento e assegurem o rigor da classificação;
7.2. As provas do concurso vestibular llmitar-se-ão ao conteúdo

obrigatório do ensino de grau médio abrangendo conhecimentos de'

Português, Geografia, História, Matemática e Ciências;
7.3. I? realização das provas será no I nstituto Estadual de

Educação em duas etapas;
7.4. Dia 7 de janeiro de 1973, às oito horas da manhã - provas Ide Português, História e Ciências;
7.5. 'Dia 8 de janeiro de 1973, às oito horas da manhã - provas

de Matemática e Geografia.
8. PREENCHIMENTO DE VAGAS
8.1. O Concurso Vestibular far-se-á rigorosamente pelo processo

classificat6rio, com aproveitamento dos candidatos até o limite de
'40 (quarenta) vagas fixadas pela Congregação, excluindo-se o

candidato com resultado nulo em qualquer das provas;
8.2. Em caso de desistência de candidatos classificados com I' II,direito à matricula, serão chamados outros pela ordem de

classificação, desde que o fato ocorra em tempo hábil.
I

Florianópolis, 11 de outubro de 1972
Romeu Sebastião Neves

Secretário

Visto:
Ary Canguçu de Mesquita
Diretor Geral
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANTIA.

VEíCUlOS USAOOS OE QUALIDADE

Departamento deVeículosUsados
do-seu Concessionário de Qualidade 19i!']jfOJ'"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala - Verde Servilha """"" .... ,'.",.,

72

Opala - Cinza Prata Metálico ",.,.".......... 71

Opala - Branco Everest e/teto Preto , ... '... 71

Opala - Branco Everest ' . . . . . . . . .. 71

Opala - Branco Everest '

' . . . .. 71

Opala - Branco Polar .",.",." ,' 70

Opala - Bege Esporte ",'.' , .. ' .. , ' 69

Volks-Variant - Azul Diamante ' .. ' 70

Volks-Variant - Branco t.otus '
' , 70

Volkswagen - Vermelho Cereja. ' .. , , , . ' .' 70

Volkswagen - Pérola ' .. ' _ .. ,. 66

Karmanghia - Vermelho Grená _ . ' . , .' 68

Galaxie - Cinza c/teto Vinil Preto ' . ' . ' '. 68

Itamaraty - Preto Bali ,
' 70

Regente - Branco. ,
'

_ .. ' .. - . .. 68

Dodge - Camionet - Azul Universal "..... 69

Chevrolet - Caminhão - Verde Prado ,
,"',. 69

Ford - Caminhão - Marfin Azul .. ' .
"

. . . . . . . . . .. 62

/I. .'.

_.'ltl1WêlJ@IJ.. '

COMERCIO DE
AUTOMOVEIS

1-FORD CORCEL - OK - (1973) � Marrom Terracota

2-FORD CORCE.L CUPÊ STD - OK -(1973) - Verde Tahiti

3-FUSCA 1.300 - OK - Amarelo Colonial

4-FORD CORCEL CUPÊ STD 1972 - Amarelo Azteca

5-TL - 1970 - Verde Folha

6-VOLKS 1970-Vermelho Cereja
7-VOLKS 1969 - Vermelho Cereja
8-VOLKS 1965 - Azul Cobalto

9-GALAXIE LTD 1969 -'- Vermelho Meteoro

1D-MUSTANG HARTOP 1968 - Grená
11-TRAILER Cinza

�' ,,:1:' ,
'

POSSUIM"OS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito

Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

C. RAMOS S.A.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN

R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466
Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

1.200 ., Verde, Bege Claro : , 1.964,

1.300 - Verde Caribe , . . .. 1.967,

1.300 - Verde Caribe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.968

1.300 - \/.erde Folha, Bege Claro. . . . . . . . . . . . .. 1.969

1.300 - Branco Lotus
1.970

1.500 - Azul Pavão, Diamante, Bege
1:971

TL -, 2 portas - Vermelho Cereja ,'..
1970/71

TL - 2 portas '- Branco t.otus . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.970

TL - 2 portas - Azul Diamante 1970/71

Variant - Bege Claro, Verde Folha 1.970

Kombi Standard - Pérola. , . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.964

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 36 MESES

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

FUSCÃO - OK - Verde Guarujá :.. 1972

VARIANT - OK - Vermelho Montara. '. . . . . . . .. ,1972
VARIANT - Branco Lotus 1972

GALAXIE - Cinza. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1967

F.N.M. -JK- Branco Espuma. . . . . . . . . . . . . . .. 1970

OPALA - Bege Claro 1970

CORCEL - Turquesa Royal. . . . . . . . . . . . . . . .. 1971

BELlNA - Vermelho Cardeal. . . . . . . . . . . . . . .. 1971

KARMANN GH IA - Vermelho Cereja ", 1969

VOLKSWAGEN - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . .. 1970
VOLKSWÀGEN - Azul Cobalto. . . . . . . . . . . . .. 1970

VOLKSWAGEN - Azul Cobalto. . . . . . . . . . . . .. 1969

VOLKSWAGEN - Pérola , . . . . .. 1968

VOLKSWAGEN - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . .. 1967

VOLKSWAGEN - Bege Nilo 1967

VOLKSWAGEN - Verde Amazonas 1966

VOLKSWAGEN 4 PORTAS - Vermelho e Preto •.. 1969

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTOA.
Rua Victor MeireUes, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Volkswagem 1500 - Marrom OK Hl.72
Volkswagem 1300 - Verde OK 1972

Volksvagem - Branco 1961
Corcel 4 portas - Azul 19.71

Corcel 2 portas - Branca 1971

Opala 4 portas - Amarelo. : ' 1969

Galaxie - Verde 1967

ALVORADA VErCULOS
,

Rua João Pinto, 21 - Fone 4291
COMÉRCIO DE AUTOMÚVEIS EM GERAL

COMPRA - VENDA - TROCA
CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Corcel GT Cupê - Branco e Preto ... ,.' .... ,.,

Corcel Cupê - Gelo, ' .. , .. , , .. ' , , .. , ...

Corcel 4 portas - Azul ., .. " .. , .. , ,."

Volks 1,300 - Gelo .,., , .

Volks - Verde, , . , , , . , . , ,

Vai ks - Azul ' . , , , .

Volks - Azul ...........................
Volks - Gelo .. , , .. , ' .' .

Volks - Azul ,

'

, , ..

Aero Willys - Cinza '.'. " , , .. , .. , .

Kombi - Azul . , , .. , , , .. ' , , . , ' , .

,Jeep (Candango) - 'Rosa ,', .. , .

JEDIROBA AUTOMOVEIS
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

CHEVROLET OPALA Zp. O.K. Várias Cores , 1973
CHEVHOLET OPALA LUXO 2p '." '., 1972

CHEVROLET OPALA LUXO 4p ' , , 1971

CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 4p '. 1971
'

FORD GALAXIE LTD ........ , , .. 1969

FORD GALAXI-E . ' .. ' , . ' .. ' , , , ..

-

1968

FORD GALAXIE , . , .. ' . , .. , , . . . . .. 1967

LANCHAS À TURBINA

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VEicUlOS USADOS

A/lo Qualidade
OPALA 25004 marchas luxo TOPÁZIO , .. 1971

OPALA 2500 4 marchas luxo AZUL E LE MANS/PRETO 71
OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRETO 1970

OPALA 3800 luxo VERMELHO. . . . . . . . . . . . .. 1969
• VARIANT BRANCO POLAR ..... ' ' .. ' . .. 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO __ , . '. 1966
VOLKSWAGEN SEDAN BRANCO , . -: .. 1962

DKW VEMAGUET AZUL , . , ' .. 1966

CAMINHÃO F-650 .: . . . . . . . . . . . . • . . . . . .. 1956

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

VEICULOS USADOS

,

NOVACAP VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Fuscão Azul Marinho .' O.K.
Volks 1.300 .. : ,70/71
Volks 1.300 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1966
Volks 1.300 ',' . . . . . . . . . . . . . . . .. 1962
Kombi 1964

CLIENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

veiculo, venha nos visitar.
Rua Fúlvio Aducci, 1045 - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS - ESTREITO

. iVvon•. KOERICH S.A.m
!.��-II Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE lAMEGO, 190
REVEN[)EDOR AUTORIZADO

VOlKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICUlOS
US�DOS À VENDA

Sedan 1300 -, Branco Lótus . . . • . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Sedan 1300 - Verde Folha 70

Sedan 1300 - Branco Lótus " . . . . .. 69

Sedan 1500 - Azul Diamante .. '. . . . . . . . . . . . . . .. 70/71

Sedan 1500 - Laranja Monza 71

Sedan 4 portas - Bege . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69
Sedan 4 portas - Vermelho/Preto 69

TL 2 portas - Azul Diamante : 71

TL 2 portas - Bege Claro '
71

Variant - Branco Lotus 71

Variant - Azul Diamante '

,
71

Kombi Luxo - Vermelha/Branca 69

FINANCIAMENTO ATÉ 36 MESES

PROFISSIONAIS

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
DEPilAÇÃO

'

Ex-Estagiário do Hospital das Clinicas da Universidade de

São Paulo.
CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - Edifício

Julieta -,20. andar - sala 205 - Fone 4438.

DR. CARLOS A. BARBOSA PINTO
CRM - 583. SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Cllnica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diariamente.

Consultório: Ed. APLUB - sala 76:'_ 70. andar.

-DR� RAUL CHEREM FILHO
Clínica Médica reumatismos. Consultório

.

Hospital Celso Ramos. Atende díarlarnente
das 12,30 às 1,6,00 horas.

1969
1969
1969
1970
1969
1969
1968
1967
1966
1964
1961
HJ60

DR. JOÃO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR
Ex-Estagiário do Centro de Tratamento Int�nsivo do Hospital
dos Servidores do Estado da Guanabara.

Ex-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.

DOENÇAS DO APARELHO RESPIRATÓRIO
(Asma, Bronquite, Enfisema).
GINÁSTICA RESPIRATÓRIA

.•

Atende com hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Centro Executivo Miguel Daux - conj. 601 Residência _

Fone 28-14

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da U FSC

Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO

.

CIRURGIA GERAL I

Consultório: Rua Tiradentes, 26 .... Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório edifício Associacão de

Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 � 50, andar - s�la 54
das 15 às 18 horas. .

'

DR.' ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis-

DR. SERGIO DE CARVALHO

Endocrinologia
Curso de especialização pela Pontiffcia Universidad'e Cató

lica do Rio de Janeiro,
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.

OBESI'DAD.E - MAGREZA - DIABETES

TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatu ra)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.

da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia

riamente a partir das 12,30 horas.

DR.- EDMO BARBOSA SANTOS
CirurgiãQ Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 hõras.

R�a Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
'ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala 108

OSMUNDO WANDERLÉV DA
NOBREGA
(CPF - 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicas

C. A. SILVEIRA LENZI
(CPF - 001948329)

Advocacia de la. e 2a. Instância - Justiça do Trabalho

Atendimento ao Interior
Escritório: Praça XV de Novembro, 31 - Conj. 362

Telefone 2511 - Florianópolis

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239

Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079

Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

. lmIiD '

IIOTE:L

ROYAL
RUA JOÃo PINTO - FONES, 395' . � • , R. ,.

Fl.ORII\NÓPOl.IS. SANTA CATARINA - BR ...SIi.

APARTAMENTOS - SUITES

BAR. JARDIM DE �NI1ERNO • SAL,!{O DE; RI:CEPÇOES
TELEfONE • RÁDIO TELEVISÁO· GELADEIRA. AR CONDICIONADO

AOUECIMENTO.CENTRAL ' LAVANDERIA·· UCRITOIIO lIA.A HOSPEDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORlANÔPOLlS: AV. HERC(LlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
Fone 1611

HOTEL BRUGGEMANN ;

70 APTOS. E 50 QUARTOS
CAFÉ DA MANHÃ INCLUlbo NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VEfCULOS

Cx. Postal 0-81 - 0-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão I! geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes'

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276

No centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, �6 - Fone 2968

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis
-

IMOVEIS

IMOBILIÁRIA ANDR/ADE RAMOS
R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE
TRINDADE

1. fase de acabamento - 90 m2
'

2. fase de acabamento - 80 m2

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
1. pronta - 108 m2

POSSUlMOS OUTRAS CASAS EM NOSSA RELAÇÃO

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFICIO BOM ABRIGO

PRONTA ENTREGA

· 1 apartamento por pavimento'
· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de ernpreqada - áré� de serviço - garagem,

· atenção pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestirnentc

reveflex até o teto - piso paviflex

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA·

çÃO DE IMÓVEIS JÁ ESTÁ TRABALHANDO. SE

VOCÊ .POSSUI ALGUM IMÓVEL RESIDENCIAL

OU COMERCIAL, QUE DESEJA ALUGAR, ESTA- ,

MOS A SUA INTEIRA DISPOSiÇÃO. OFERECE·

MOS TOTAL GARANTIA, INCLUINDO ASSISTÊN
CIA JURIDICA.

PROCURE-NOS, TEREMOS PRAZER EM

SERVI:....L().

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM

PEQUENA ENTRADA

· Diversos terrenos - (centro - Jardim Atlântico - Capoeiras
- Beira Mar Norte - Balneário de Camboriu)

· salas para comércio

· granja
· fazenda

LOTEAMENTO

· PRAIA DE PALMAS

· excelente praia - ainda sem residências

· preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
·
Construfmos casas a seu gosto - Trindade

· Totalmente financiadas, inclusive terreno

· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCÉ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS,

UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÁ.

DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

DIVERSOS,

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO e
* CONSERTO A DOMICfUO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO \

* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OFICINA DE'TV

Av. Hercílio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.
"Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Serviço.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,

Na Grande
,

Area

_ Você cruza com um dirigente e ouve logo que os

clubes vão a falência, que não é mais possivel suportar a

inflação salarial do futebol. ,Realmente, o quadro não é

dos mais serenos e a prova e que um balanço dos clubes

do Campeonato Nacional pode revelar que, pelo menos

um terço, está em atraso ele pagamento.
Eles dizem que o culpado da inflação é o jogador.

Aparentemente sim. Na realidade, são os próprios clubes

que vivem disputando os craks
,

um dos outros,

provocando, assim, a disparada nos preços de passe» e de

contratos.
Agora mesmo, fala-se, na moita, que o São Paulo F.C

está tentando Jairzinho e Lula. Há quem garante que,

por trás do impasse de Zanata com o Flamengo, podem
estar tanto o Palmeiras como o Vasco da Gama.

* * * * *

Claro que os clubes acabam no vermelho. O Botafogo,

por exemplo, não tem receita para cobrir sua folha de

pagamento. Nem q�e. tivesse a popul�n_�ade. do
Flamengo ou do Corzn�zans. Dou-lhe uma idéia, leitor:
em apenas cinco jogadores, a folha do Botafogo chega a

cem mil por mês. Como o elenco é de 25/30 jogadores,

pode-se projetar ai um custo mensal, só em salário,
ordem de 180/200 mil. Sem falar das despesas materiais
e da folha dos funcionários do Departamento de Futebol

(médicos, massagistas, treinadores, preparadores ftsicos,
enfermeiros; remédios, comida, etc.).

* * * * *

O próprio Flamengo, que carrega consigouma das mais

ricas bilheterias do Brasil, já começa a ter problemas com
a avalanche de dinheiro que terá de levantar para não

perder algumas de suas estrelas. ,.
.

Pelo menos cinco jogadores do Flamengo podem
estragar p reveillon da diretoria do clube: Rodrigues
Neto, o goleiro Renato, o artilheiro Doval, Zanata e

Rogério. Fora o de Zanata, que já expirou, os demais

contratos terminam agora no fim do ano. E aí começam

as cifras assustadoras: Rodrigues Netto quer receber 250
mil cruzeiros por um contrato de 1? -meses, Renato

ainda não fez seu lance, mas já se sabe que só ao

Atlético, para ficar com Renato, o Flamengo terá que

pagar 300 mil, na ficha. O artilheiro Doval diz que' não

pode fazer por menos: salário mensal de 24 mil

cruzeiros, além de luvas-as de 100 mil cruzeiros na mão,
Rogério ainda não falou. e Zanata, como é sabido, só

renova, levando cerca de 15 por mês, além de uma

parcela em luvas.
* * * * *

..

Será que a economia do futebol brasileiro suporta'
tamanha valorização profissional? Já se viu que
aumentar o calendário de Jogos não resolve. Ao

contrário, a algibeira do torcedor não aguenta mais de

um jogo por semana e olhe lá. Chegamos a uma situação
curiosa em que jogarmuito é tão prejudicai quanto jogar
pouco' pois os clubes não estão ganhando para cobrir o
custo de cada espetáculo.

E, no entanto, n� jogadores vivem insatisfeitos com o,

padrão dos bichos de empate e vitória. Não é prá menos:
como é que um bicho de 400 cruzeiros pode sensibilizar
um jogador como Jairzinho que só em salários leva, por
mês, 35 mil?

* * * * *

Estou plenamente de acordo com o que vêem no

bicho um dos males do futebol profissional. Vejo-o
como uma aberração que não pode durar muito tempo.

A situação atual é mais -ou menos esta: o jogador'
assina um contrato com um clube, recebendo um salário,
uma luva, etc. Mas, isso que não o obriga a jogar. Para
jogar, a remuneração é outra.

-

Quer dizer: existe um contrato para ser jogador e

ou tro para jogar.

'ArlnaJl,do Nogueira

LETRAS DE CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA
Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5

Fone 2965

PARA VEREADOR
HELIO DA SILVA HOESCHL

ARENA Nº 2218

==--
É PARTICIPAÇÃO COMPROVADA

Botafogo espera
a reabilitação

contra Soo Paulo
o çampeonato Nacional prossegue amanhã com ape

nas 3�_partidas, válidas pela 19a. rodada e pelo teste 113

da Loteria Esportiva.
No Maracanã, o Botafogo que está atravessando uma

de suas piores fases dos últimos anos - está com 21

pontos perdidos - enfrenta o São Paulo que nas duas

últimas partidas marcou 12 gols.
O Botafogo em 18 jogos realizados, venceu apenas o

Nacional, Sergipe e Náutico e o técnico Leõnídas afir

mou que seu time está voltando a adquirir a melhor de
.

sua forma técnica e que a derrota para o Santa Cruz na

úlfirria'quaita-fêirà foi' proveniente da falta de sorte.r

No São Paulo, o técnico Poy está tranquilo e para
amanhã, vai manter o mesmo time que vem goleando
ultimamente, com Pedro Rocha otimista em ainda ser o

artilheiro do Nacional, pois tem 9 gols, com uma diferen

ça de apenas 4 de Campos.
-NoMineírão, o América que voltou à perder na quar

ta-feira, para o América da Guanabara, enfrenta o

'Flamengo que vem colhe'ndo bons resultados nos últi

mos jogos e tem em Fio o novo ídolo da torcida. Os

dirigentes dotime Mineiro esperam uma renda superior a
Cr$ 200 mil cruzeiros.

Finalmente no Pacaembu, hum dos bons clássicos

paulista, oSantos enfrenta a Portuguesa. Pepe tem ape
nas um problema para escalar o time: não poderá contar
com Edu, que foi expulso na última partida e para o seu

lugar, o treinador vai colocar Adilson.
A Portuguesa depois do empate contra o Coritiba no

Belfort Duarte, voltou a ter esperanças na classificação,
pois está distanciada apenas 3 pontos do -quarto coloca-

I •

do do grupo C.

ALUGA-SE

TODO O PREDlO

à rua nradentes N� 23

TRES AMPLOS SALOES

TRATAR FONE 21-31

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPIDEZ GARANTIA
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

,CONSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL. 2059

FÁCIL - FÁCil
CONSERTO TV

Vasco perde: 2aO
Salvador (AJB) - O Vitória derrotou ontem à noite

no Estádio da Fonte Nova o Vasco da Gama pelo escore

d� 2 a O, em partida válida pelo complemento da 18a.
rodada do Campeonato Nacional. Os gols do clube baia
no foram assinalados por Humberto aos 10 minutos e

Osni aos 31, em dois lances que o goleiro vascaíno An
drada falhou terrivelmente. O Vitória, que atuou durante
todo o tempo com perfeição, decidiu a partida na pri-

. meira etapa dominou totalmente as ações do jogo em

que os cariocas estiveram irreconhecíveis.

. A disputa foi violenta com ambas as equipes empre
gando jogo bruto, ,que culminou com duas expulsões. O
zagueiro Fidelis foi eliminado da partida aos 18 minutos

da fase final e o atacante André também foi expulso aos

40, ambos por jogo violento. A arbitragem foi de Emídio

Marques Mesquita e a renda somou Cr$ 116.044,00 com

16.237 Pagantes.
O Vitória venceu com Agnaldo - Cláudio Deodato,

Leleu, Valter e Franca - Fernando (Luciano) e Marqui
nhos - Osni, Gibira, André e Humberto. O Vasco foi
derrotado com Andrada - Fidelis, Moisés, Joel e Alfine
te - Alcir e Bougleux >- Jorginho, Silva, (Gaúcho), Tos-
tão e Marco Antônio (Luiz Fumanchu).

'

INTER: 1 a O
Um gol de Marciano - catarinense que atuou no Fi

gueirense - que substituiu a Escurinho na ponta-esquer
da, garantiu a vitória do Internacional ontem à noite
sobre o Náutico. Um público reduzido de apenas 4.977

\

.--

Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo e

negar-lhe provimento. Custas pelos agravantes.
Acórdão assinado na sessão.
5. Agravo de Petição no. 2 884 de São Francisco do

Sul, agrte. José Geraldo da Cunha e agrda. Adélia Cabral
da Cunha.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, rejeitar a preliminar de

nulidade da audiência .de reconciliacão e determinar a

volta dos autos à douta Procuradoria Geral do Estado,
para se pronunciar sobre o mérito da causa. Custas a

final.
6. Agravo de Petição no. 2.953 de O rleans, aqrte.

Ailson Jovino Pacheco e agrdo. INPS.
Relator: Des. MAY FILHO

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Sem custas.

Acórdão assinado na sessão.•
7. Agravo de Petição no. 2.959 de Tubarão. agrte.

Aurino Francisco Antunes e agrdo. o INPS.
Relator: Des. MAY FILHO

.

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Sem custas.
Acórdão assinado na sessão.
8." Agravo de Petição no. 2.948 de Florianópolis,

agrtes. Manoel Augusto de Souza e o O r. Promotor PÚ
blico e agrdo. o INPS:

Relator:Des. IVO SELL
Decisão: Por votaçãc unânime, negar- provimento a

TRIBUNAL DE JUSTICA
DIRETORIA DE DOCUMENTACÃO É PUBLICACÕES

. 'RESENHA DE JULGAMENTOS
.

A Primeira Câmara Civil do Tribunal de Justica do
Estado, em sessão ordinária de 9 de novembro, julg'ou os

sequintes processos:
1. Embargos de declaração na Apelação C ível no.

8.738 de Balneário de Camboriú, embargantes Was

hington Nicolau e embargada Indústria e Comércio de
Pedras e Artefatos de Concreto Ltda - ICOPAC -.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Rejeitar os embargos'. Custas pelo ernbar-.

gante.
Acórdão assinado na sessão.
2. Agravo de instrumento no. p47 de Lages, agravante

Pedro Domingos Boscato e agravado Andrino Genésio
Garcia.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo e

negar-lhe provimento. Custas pelo agravante,
3. Agravo de instrumento no. 527 de Florianópolis,

agrte. Banco Nacional do Comércio S.A. e agrdo, João
Moura Neto.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, conhecer do agravo e

neqar-lhs provimento'. Custas pelo agravante.
Acórdão assinado na sessão.
4. Agravo de instrumento no. 544 de São Joaquim,

agrtes. Pedro Amâncio Padilha e outros e agrdo. Joaquim
Padilha.

. ,

Relator: Des. IVO SELL
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O carioca José Mário Vinhas foi um bom juiz, mar-
'

cando sempre em cima dos lances e. não permitindo o

jogo bruto. A renda - a menor registrada até o presente
no Recife - foi de Cr$ 26.932,00 e o público pagante
foi de 4.977 pessoas.

O Internacional atuou e ganhou com Schneider (Ra
fael) - Cláudio, Figueroa, Hermínio e Jorge Andrade -

Carbone e Paulo César - Valdomiro, Bráulio, Manuel e

Escurinho (Marciano). O Náutico perdeu com Helinho -

Borges, Gilson, Sidclei e Zé Júlio - João Paulo (Cordei
ro) e Vasconcellos - Dedeu (Gilvan), Paulinho.Edvaldo
e Tico.

pagantes assistiu no Arrudão um bom jogo que se ca

racterizou pelas jogadas objetivas e cadenciadas, princi- j
palmente no segundo tempo. As equipes' atuaram de ,

igual para igual e, embora não tenha conseguido igualar o .

marcador, o Náutico apresentou um excelente futebol

que lhe faria merecer o empate.

O gol de Marciano surgiu aos 23 minutos do segundo
tempo, que se aproveitou de uma falha do goleiro .Heli-

.

nho e completou um bom lançamento de Carbone. A :

melhor chance dos locais, surgiu aos onze minutos quan-
.

do Paulinho depois de tabelar com Edvaldo chutou vio

lento contra a trave de Schneíder. Se tivesse surgido o

,gol do Náutico nesse lance, talvez o Internacional não

vencesse o jogo, já que a disputa até aquele momento era

igual e a vitória ficaria com o time que marcasse primei
ro.

ambos os recursos, Sem custas.

Acórdão assinado na sessão.
9. Apelação de desquite no. 3.704 de Joinville, apte.

o Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio, e apdos.
Nelson Opolski e Delair Tereza dyS-ouza Opolski.

Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

recurso. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.

.

10. Apelação C ível no. 8.677 de Fiorianópolis, apte.
o Dr. Juiz rie Direito da Vara dos Feitos da Fazenda
Pública e Acidentes do Trabalho, ex-officio, e apda. SA
Moinhos Riograndense (SAMRIG).

, Relator: Des. ALVES, PEDROSA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

dar-lhe o provimento em parte para reduzir os honorá
rios de advogado a 10% sobre o valor da causa. Custas na

forma da lei.
11. Apelação Cível no. 8.703 deSeara, apte. Claudino

Nardi e apdo. Genbr Guizolfi.
Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento'. Custas pelo apelante.
-

12. Apelação Cível no. 8.726 de Tubarão, apte. Rede
Ferroviária Federal S.A. e apdo. Renato de Lucca.

Relator: Des. ALVES PEDROSA
Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento para confirmar a decisão apelada.
Custas pela apelante. •

13. Apelação C ível no. 8.764 de Joaçpba, apte. Walter
Hoppen e apda. Caetano Branco S.A. Indústria e Comér
cio.

Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento'. Custas pelo apelante.
Acórdão assinado na sessão.
14. Apelação Cível no. 8.772 de Tubarão, apte. Em

presa Santo Anjo da Guarda Ltda. e apda. Bebidas Zar

ling e Schmidt Ltda.
Relator: Des. MAY FILHO
Decisão: Por votação unânime, dar provimento em

parte ao recurso para excluir da condenação a correção
monetária. Custas em proporção.

Acórdão assinado na sessão.
15. Apelação C ível no. 8.762 de Videira, apte. Melita

Oeschler e apda. Perdigão S.A. Comércio e Indústria.
Relator: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao

recurso para confirmar a decisão apelada. Custas pela
apelante.

Acórdão assinado na sessão.
16. Apelação Cível no. 8.763 de Taió. apte. José Vas

selaj e apdo Augusto Gil Senz:
Helatur: Des. IVO SELL
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

.

to em diligência, a fim de que, na comarca de origem seja
reconhecida a firma no instrumento de mandato de fls.
29. Custas a final.

Acórdão assinado na sessão.
Jaime Spr ícigo

Diretor

Caixa Econômica Federal
FILIAL DE SANTA CATARINA

COMUNICAÇAO
A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL-FILIAL DE SANTA CATARINA

COMUNICA QUE ESTÁ OFERECENDO MAIS UM SERViÇO AOS SEUS

CLIENTES: O RECEBIMENTO DE TRIBUTOS FEDERAIS, EM SUA AGÊNCIA
CENTRAL, LOCALIZADA À PRAÇA XV DE NOVEMBRO, No. 30, EM

FLORIANÓPOLIS.

cer-

RESTAURANTE PRAYON
COMIDAS

TIPICAS CHINESAS

P. INTERNACIONAL

L. PANORAMAR
.

. j.

SERVI CO A LA CARTE)G

Norte)

.ITAGUAÇU - COQUEIROS
Vendo 3 lotes com aproximaaamente 1.000 metros

quadrados com 3Z,00 metros de frente para a Baía
Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preço de ocasião.
Vendo terreno com 800 metros quadrados (20 x 40)

. na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto para constru ir.
Vendo ter-reno próprio para indústria, Dep6sitos Ofi
cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito.
.

Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício
Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escrit6-
rios, Consultórios etc.
Tratar com Paulo pelo fone 4414.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avaí está confiante
Para o jogo de logo à noite, Walter Miraglia não pretende

fazer modificações na equipe e colocará em campo o mes

mo time que venceu o Iguaçu no último domingo.
O .treinador está bem otimista num bom resultado, devi

do ao jogadores estarem se conscientizando do futebol mo
derno, pois estão atacando e defendendo em conjunto, co
mo fazem os grandes times do Brasil.

No coletivo que serviu de apronto, os titulares golearam
os reservas por 6 a O, com Lica chegando até a furar a rede,
provando que está se adaptando bem com a chuteira alemã,
e comMiraglia.· .

Ontem, os jogadores voltaram a campo e Miraglia fez 30
minutos de física, com os gordos sendo 'mais exigidos. A
seguir, para aprimorar a pontada dos atacantes, o treinador

,

exercitou bastante chutes a gol de distância.
No América Lauro Búrígo resolveu fazer apenas uma mo

dificação tática na equipe, com a finalidade de dar mais
agressividade ao ataque e tentar o domínio da meia cancha,
que não vem jogando bem. Paulo César retornará ao time
no lugar de Tonho, fazendo com Veneza e Chico Samara
um tripé no meio campo, com os ponteiros.avançados jo- '

gando plantados. O treinador está confiante num bom resul
tado logo mais, o que garantitá ao seu time a classificação
para as fmais do Integração.

As fortes chuvas que caíram na tarde de ontem, prejudi
caram os trabalhos de Búrigo que não pôde realizar o coleti
vo que serviria de apronto, fazendo apenas 30 minutos de
caminhada e dois toques, '

O Avaí tem confiança em Rubens; Gonzaga, Lili, Milti
nho e Orivaldo; Celso e Moacir; Ademir, Lica, Michíla eLéo
para vencer o América de Da Costa; Nelínho, Hamilton,
Ladinho e Djalma; Veneza, Paulo César e Chico Samara;
Jair, Fontan e João Carlos.

A partida tem seu início marcado para as 21 horas e

Alvir Renzi será o juiz.

Iberê Rosa ,acredita no juvenil
do figueirense para o NacionalI'

O juvenil do Figueirense viaja dia 7 do

próximo mês para São Paulo, onde enfren
tará dia 12 a seleção de juvenis, do Ceará,
em partida válida pelo Campeonato Brasi
leiro de Juvenis. '

O técnico Iberê Rosa revelou que os 14
.

dias de treinamento e esquematízação do
time, não foi o suficiente para tirar uma
base de quem irá dispor para formar a equi
pe que representará Santa Catarina neste

Campeonato Nacional. Justificou o treina
dor afirmando que somente com os jogado
res do juvenil do Figueirense não será pos
sível constituir um plantel que pudesse re

presentar condignamente Santa Catarina
em São Paulo.

Em contato com a direção do Avaí, à
qual expôs a necessidade de os clubes do
Estado unirem-se no sentido de possibilitar
a forinação de um bom quadro de juvenis,
o técnico Iberê Rosa conseguiu três bons
reforços que solucionarão um dos pro
blemas da equiJ?e..,Joce1y, goleiro, Jaico,
central e Balduino, meia-armador, são os

jogadores avaianos que já se integraram à
equipe de juvenis do Figueirense.

Precisando de dois ponteiros, um lateral
e mais um ponta de lança, Iberê soube que
o Destacamento de Base Aérea dispõe de
bons valores que já disputaram partidas
amistosas por times da várzea. Com o obje
tivo de conseguir a liberação desses jogado
res, o técnico enviará hoje ao Comandante

'I da Base uma solicitação por escrito. Lici-

II' nho, lateral, Afrânio, ponta de lança e Dail-

II 1·,'1 tinho, ponteiro esquerdo, são os jogadores
. que estão prestando serviço militar na Base

,i i I Aérea e que, nos próximos dias, poderão
,

' participar dos primeiros treinamentos com

Iberê Rosa. Quanto ao ponteiro esquerdo,
o técnico revelou que Paulo César, do Fi
gueirense, vai dar conta do recado, faltan
do-lhe, apenas, mais entrosamento na equi
pe, o que poderá conseguir com a vinda de
novos elementos. Pinga e Almir, que vem

realizando partidas como titulares do clube
alvinegro, foram cedidos pela diretoria do
Figueirense para integrarem ao plantel juve
nil. Toninho, de Criciúmà, também foi con
vidado por Iberê e nos primeiros treinos
mostrou-se em condições de ocupar a late
ral direita do time, já na primeira partida
contra o Ceará.

Ainda. com a preocupação de adquirir
novos valores para formar umaseleção capaz
de levantar o título do campeonato, Iberê

....

,.'

PARA VEREADOR
ALCINO VIEIRA

ARENA
No.2214

foi a Joinville, Blumenau e Itajaí, mas nada
conseguiu. Jogadores existem, mas os pro
blemas de serviços e estudos fizeram com

que a garotada não aceitassem o convite.

AO retomar do Vale do Itaiaf e Join-,
ville, Iberê disse que resolverá o problema
com os jogadores emprestados pelo Avaí e

possivelmente pela Base Aérea dará para
formar uma boa equipe.

AMISTOSO HOJE
O juvenil 00 Figueirense, reforçado por

jogadores do Avaí e o de Criciúma, jogará
hoje seu primeiro amistoso contra um, time·
do bairro Agronômica, fazendo a prelimi
nar de Avaí e América, Caso consiga a libe

ração dos jogadores da Base Aérea ainda,
hoje, Iberê pretende lançá-los nesta partida
para ver seus aproveitamentos. O time joga
rá possivelmente com esta formação: Joce
ly; Toninho, Pinga, Eliseu e Vilson; Bal
duíno e Almir; Sabará, Ademir, Moitão e

Paulo César.
-

30DlAS
O técnico Iberê Rosa disse que para po

der esquematizar a equipe como realmente

pretende, necessita pelo menos.deSü dias,
o que é possível se realizar treinos todos os

'dias, já que a primeira partida será somente
no dia 12. Quanto a seleção do Ceará, Iberê
disse que a desconhece, mas acredita na vi
tória, sendo a partida do dia 12 contra o

, Guarani a mais difícil.
'

PARA VEREADOR
CLODOALDO AMARAL

ARENA
2213 PARA VEREADOR

\!VALDEMAR FILHO
2212

-

Medicina Esportiva
"

'tem curso 2a. feira
Numa promoção conjunta da UFSC e da Associação

Catarinense de Medicina, terá início, na próxima segun
da-feira, estendendo-se até o dia 17, um Curso de Medici

, na Esportiva, aberto a mé�icos e desportistas.
O curso será realizado no Auditório da ACM, estando

o injcio das aulas marcado para às 20 horas.
As inscrições poderão ser feitas no Departamento de

Registro e Controle Acadêmico da UFSC, na Cidade Uni
versitária.

A iniciativa da Universidade vem atender à antiga
reivindicação dos clubes profissionais e entidades despor
tivas da categoria amadora de Florianópolis, interessadas ,

"em ampliar conhecimentos sobre medicina esportiva.
,

A Associação Catarinense de Medicina, em sua atua-

ção na comunidade, decidiu partic�par ,d� promoção com

vistas a possibilitar, especialmente, aos amadores as in

.formações necessárias à prevenção de acidentes esporti
vos.

Jóquei terá sede.

pr6xima da Capital
o Hipódromo de Santa Catarina, será construído

mesmo na Grande Florianópolis, por decisão da
assembléia geral extraordinária do Jóquei Clube,
realizada quarta-feira na sedé provisória da Avenida
Mauro Ramos.

Duas concorrentes manifestavam-se sobre a aquisição
do terreno necessário à construção do Hipódromo: a

primeira desejando uma área próxima a Tijucas e a

segunda, um terreno no município de Palhoça, ao longo
da BR--l(H.

"

Depois de vários debates, a segunda corrente saiu

vitoriosa; ficando o futuro Hipódromo distante de

Florianópolis apenas 13 quilômetros, portanto, um a

menos que o antigo, o da Ressacada, que se localizava a

14 da Capital. ___

O terreno é de propriedade do Sr. Caruso McDonald e

custará 250 mil cruzeiros, para uma área de 400 mil
metros quadrados.

A assembléia geral do Jóquei Clube, teve a

participação de 40 associados e foi presidida pelo .Sr .

Vanio Collaço.
Uma éomissão, especialmente designada, está

elaborando os estudos que objetivam a construção das

pistas, arquibancadas e outras dependências do clube. A

inauguração do Jóquei está prevista, inicialmente, para
junho de 1973.

na vitória
,OI

.. � ",

II t \

Figueirense nao fará mais

preliminar em Curitiba
'A direção do Pinheiros, de Curitiba, ontem pela manhã, os goleiros estavam

solicitou pela segunda vez o adiamento do
'

sendo bastante exigidos quando a direção
jogo contra o Figueirense pelo Torneio alvi-negra recebeu um telefonema solící,
Integração. A exemplo da primeira vez, o tando o adiamento da partida, pois rião
pedido foi justificado pelos dirigentes que teria havido acerto financeiro entre os di.
alegam problemas de ordem fmanceira. A rígentes do Coritiba e do Pinheiros, Nos
partida, que estava programada para o sã- 'planos dos dirigentes do Pinheiros esta.
bado passado, foi adiada para amanhã em v� o recebimento de uma cota a ser pa
virtude do Pinheiros não acreditar na arre- ga pelo Coritiba, mas em, vista do sucesso

cadação daquele dia. Acertou-se, então, a de renda que obtém o representante do
efetivação do jogo para amaanhã e, em Paraná no Campeonato Nacional, seus di.
seguida, os dirigentes do clube de Curitiba rigentes não concordaram porque a arre.

solicitaram nova transferência para do- cadação em casa está garantida.
mingo, quando Pinheiros e Figueirense fa
riam, no Belfort Duarte, a preliminar de

"

Coritiba e Internacional.
O Figueirensejá realizava seus treina

mentos com vistas a esse comnromisso e,

--------------------------------------------------�------"'�--

Assim sendo, Pinheiros e Figueirense
adiam pela segunda yez a partida progra,
mada pelo certame regional, acertando-se
'em princípio para o próximo domingo.

�-""'NUMEROS DO INTEGRAÇÃO----.
CLASS I FICAÇÃO
CHAVE"A"

Jogos PG PP
6 8 3
4 6 2
6 5 7
4 3 5

6 7 5
5 5 5
5 4 ,6
4 1 7

10. - América
20. - Colorado
30. -Iguaçu
40. - Figueirense

CHAVE "B"
10. Atlético Paranaense
20. Avaí
.30. Pinheiros
40. Hercílio Luz

.,-

Jogos realizados 20. Tentos marcados 39.
Média por jogo de 1.85.
.

'

ATAQUES
10. América
20. Colorado, Atlético e Figueirense
3(f. Pinheiros e Iguaçu
40. Avaí
50. Hercílio Luz

11 tentos

5 "

A
4 ,;

3
m

2

DEFESAS
10. Colorado e Avaí
20. Atlético e Pinheiros
30. Iguaçu
40. América e Figueirense
50. Hercílio Luz

3 gols sofridos
4 gols
5 gols
6 gols "

8 gols

GOLEIROS
Bosse, do América em 35 minutos e Rubens, do Avaí em 2 jogos não
sofreram gols. Nascimento, do Colorado em 1 jogo 1 gol, Negri, do
Colorado em 3 jogos 2 gols. Amauri, do Avaí em 4 jogos 3 gols. Amauri,
do Pinheiros em 5 jogos e Picasso, do Atlético em 6 jogos 4 gols. Rock, do
Iguaçu em 6 jogos 5 gols. Egon, do Figue,irense em 4 jogos e Da.Costa, do
América em 5 jogos e 55 minutos 6 gols. Ãngelo, do Hercílio eQ1 4 jogos
deixou passar 8 gols.

ARTILHEIRO NEGATIVO

Ladinho, do América que marcou contra a sua rede em favor do

Figueirense.

ARTILHEIROS POSITIVOS
Ladinho, do América, 4 gols: Orlando, do Pinheiros, Luiz Everton, do
Figueirense e Rota, do Iguaçu 3 gols. Valtinho e Liminha, do Atlético,
Ademir e t.íca, do Avaí, Tonho, Jairzinho e Fontan, do América com 2.

João Carlos, do América, Renatinho, do Atlético, Fragoso, Gaia e Oli do

Colorado, Land do. Figueirense, Caréca, do Colorado, Lourival do Iguaçu,
Sérgio e Zenon, do Hercílio Luz, Alex do Pinheiros e Natálio do Colorado

com 1 gols cada.
'

JOGADORES EXPULSOS

'Ademir, 2 vezes, Celso, do Avaí, Land e Moenda do Figueirense e Paulo

César,do América uma vez.

JUfZES QUE APITA.RAM
Luiz Dirceu Marques (FPF) 4 vezes, Pedro Moura e Alvir Renzi (FCF) 3,
Antonio R. Osório' (FCF) e Eraldo Palmerini (FPF) 2, Roldão Borja
(FCF), Alceu Conerato, Célio Silva, Rubens Maranho, Wander Moreira e

Leandro Facco 1 vez cada.

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIA�ÓPOLlS

O CAMINHO DA INTEGRAÇAO
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